
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

СТЕНОЕРАММА
10-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

20 февраля 2019 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 20.02.2019 Время: 10:01:49 -  11:44:45 
Часть 2 заседания. Дата: 20.02.2019 Время: 12:05:42 -  13:14:18 
Часть 3 заседания. Дата: 20.02.2019 Время: 14:15:44- 15:36:00

Часть 1 заседания. Дата: 20.02.2019 Время: 10:01:49- 11:44:45

Председательствующий:
Алдаров К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38
1. Алдаров К. Р.

2. Андреев А. А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.

8. Вепрев А.А.
9. Еабов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Красношта- 
нов А.А.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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14. Крывовязый И.В.
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Левченко А.С.
18. Лобков А.В.

19. Любенков Г.А.

20. Маслов А.С.
21. Носенко О.Н.

22. Обухов А.В.
23. Осодоев Г.А.
24. Перетолчин В.В.

25. Петрук С.М.
26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

29. Синцова И.А.

30. Сумароков П.И.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.
38. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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3. Кондрашов В.И.
4. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправ
лении Законодательного Собрания Иркутской области

5. Сарсенбаев Е.С.
6. Сокол С.М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

7. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области -

2. Борисова О.А.
Председатель Правительства Иркутской области 
старший помощник прокурора области по взаимодействию 
с законодательными (представительными) и исполнитель
ными органами власти области и органами местного само
управления Иркутской области

3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

4. Дмитриев И.В. председатель Избирательной комиссии Иркутской области
5. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
6. Константинов А.В. и.о. начальника правового управления Законодательного

7. Курбатов А.Б.
Собрания Иркутской области
первый заместитель министра имущественных отношений 
Иркутской области

8. Леньшина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области

9. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

10. Наумов В.Н. начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по региональной поли
тике

11. Нелюбов В.Н. начальник Главного управления МЧС России по Иркут
ской области

12. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области

13. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области

14. Рыжкович В.А. заместитель начальника управления информационной по
литики и связям со средствами массовой информации

15. Свистелин К.В.
16. Соковиков А.Э.

мэр муниципального образования Киренский район 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента Российской Фе
дерации в Сибирском федеральном округе
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О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:01:50. Речь 3 мин 36 
сек

...Послание Президента Российской Федерации, поэтому 
сегодняшнее заседание поручено провести вашему слуге. Прошу 
занять свои места. Всем зарегистрироваться. Установить в ложе
мент свои карточки.

У нас на сегодняшней сессии присутствует 33 депутата. 
Кворум имеется. Разрешите огласить еще список приглашенных. 
В работе сессии сегодня принимает участие федеральный ин
спектор в Иркутской области аппарата Полномочного представи
теля Президента Российской Федерации в Сибирском федераль
ном округе Соковиков Андрей Эдуардович, заместитель проку
рора Иркутской области Шергин Роман Юрьевич, председатель 
Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья 
Владимирович, начальник Управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Иркутской области Петрова Ольга 
Викторовна, председатель Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченного по 
правам человека в Иркутской области Игнатенко Виктор Василь
евич, первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области Болотов Руслан 
Николаевич, полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 
Буянов Роман Викторович, министры Иркутской области, прошу 
прощения, председатель Совета ветеранов Иркутской области 
Игнатов Валерий Викторович, президент Торгово- 
промышленной палаты в Восточной Сибири Соболь Алексей 
Иванович, а также председатели дум муниципальных образова
ний, члены Общественного Совета при Законодательном Собра
нии Иркутской области.

Кворум для работы имеется. 10-я сессия Законодательного 
Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Уважаемые депутаты, для ведения заседания сессии необ
ходимо избрать рабочие органы. Секретариат предлагается из
брать в количестве 3-х человек. Будут ли другие предложения? 
Кто за данный количественный состав, прошу проголосовать.

РЕШИЛИ:
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ВЫСТУПИЛИ:

ГО ЛО СО ВА 
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Избрать секретариат в составе трех человек
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:26. Речь 0 мин 34 
сек

Решение принято.
Персонально предлагается: Попов Олег Николаевич

(ЛДПР), Шпаков Виктор Юрьевич ("Единая Россия"), Кудрявце
ва Галина Федоровна (13 одномандатный избирательный округ).

Будут ли другие предложения по кандидатурам? Предло
жений нет. Предлагается голосовать за список в целом. Прошу 
голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:00. Речь 0 мин 38 
сек

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Обращаю внимание, все предложения по вопросам повест

ки дня подаются через секретариат.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х 

человек. Будут ли другие предложения? Предложений нет. Кто за 
данный количественный состав, прошу голосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:38. Речь 0 мин 40 
сек

Решение принято.
Персонально предлагается в счетную комиссию: Левченко 

Андрей Сергеевич (Коммунистическая партия Российской Феде-
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рации), Перетолчин Виталий Владимирович ("Единая Россия") и 
Маслов Андрей Семенович (Коммунистическая партия Россий
ской Федерации).

Будут ли другие предложения по кандидатурам? Предло
жений нет. Прошу голосовать за список кандидатов в целом.

ГОЛОСОВА- Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
ЛИ: За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.

Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:18. Речь 0 мин 26 
сек

Решение принято единогласно. Рабочие органы избраны.
По сложившейся традиции, прежде чем приступить к об

суждению повестки сессии, позвольте мне выполнить приятную 
миссию.

РЫЖКОВИЧ В.А. -  заместитель начальника управления инфор
мационной политики и связям со средствами массовой информа
ции

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:07:44. Речь 3 мин 3 сек

За значительный вклад в социальное развитие в Иркутской 
области Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области награждается Безрукова Елена Вячеславовна - 
главный научный сотрудник Института геохимии им. А.П. Вино
градова Сибирского отделения Российской академии наук. (Ап
лодисменты).

За активную общественно-политическую деятельность в 
Иркутской области награждается Ващенкова Наталия Николаев
на - директор ООО «Наталия». (Аплодисменты).

ВАЩЕНКОВА Н.Н.
Я  вас очень благодарю за оказанное ко мне большое вни

мание. Я  всю жизнь родилась и живу в Иркутской области. 51 
год я живу в Иркутском районе. И всю свою энергию, все свои 
силы, весь вклад я вношу для того, чтобы еще больше процветал 
наш Иркутский район, наша Иркутская область. Я вам обещаю, 
что эту награду, конечно, которую вы мне сегодня вручили, я 
оправдаю. Спасибо вам большое. (Аплодисменты).

РЫЖКОВИЧ В.А.
За инициативу и успехи в развитии местного самоуправле
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ния в Иркутской области награждается Глызина Надежда Нико
лаевна - председатель Думы муниципального района Усольского 
районного муниципального образования шестого созыва. (Апло
дисменты).

Нагрудный знак к Почетной грамоте Законодательного Со
брания Иркутской области вручается Петрову Алексею Алексан
дровичу - заместителю руководителя аппарата Законодательного 
Собрания Иркутской области. (Аплодисменты).

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:47. Речь 0 мин 13 
сек

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению проекта 
повестки сегодняшней сессии.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К. Р. — заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:00. Речь 0 мин 0 
сек

Проект повестки был рассмотрен на заседании коллегии 
Законодательного Собрания. Предлагаю принять проект повест
ки дня сессии за основу. Есть ли дополнения, замечания, пред
ложения? А, нет, сначала за основу. Голосуем. Прошу голосо
вать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект повестки за основу 
ЛИ: За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.

Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:20. Речь 0 мин 20 
сек

Решение принято.
Пожалуйста, есть ли дополнения, замечания, предложения? 
Габов Роман Федорович, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:11:40. Речь 0 мин 17 сек
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Добрый день, уважаемый Кузьма Романович. Прошу ис
ключить вопрос № 29 из повестки дня, так как вопрос требует 
проработки на профильном комитете.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:57. Речь 0 мин 12 
сек

Мы голосуем за каждую, да, поправочку, я так понимаю? 
Хорошо. Ставлю вопрос на голосование. Кто за то, чтобы исклю
чить вопрос № 29 из повестки дня? Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Утвердить поправку к повестке
ЛИ: За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.

Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 10:12:09. Речь 0 мин 36 
сек

Решение принято.
Андреев Андрей Анатольевич, пожалуйста, Вам слово.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:12:45. Речь 0 мин 23 сек

Кузьма Романович, я так понимаю, что Сергей Фатеевич 
таки улетел, поэтому, наверное, нелогично будет рассматривать 
21-й вопрос. Предлагаю его снять. А также, учитывая повестку, 
предлагаю без обеденного перерыва. Без обеденного перерыва 
динамично поработать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:08. Речь 0 мин 8 
сек

Спасибо. Хорошее предложение. Но голосуем по первому. 
На самом деле Сергей Фатеевич также принимает участие в По
слании Президента, поэтому кто за то, чтобы снять отчет Сергея 
Фатеевича с повестки дня, прошу голосовать.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГО ЛО СО ВА 
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

Утвердить поправку к повестке
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:16. Речь 0 мин 22 
сек

Решение принято. Спасибо.
Так, Франтенко Степан Сергеевич, пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по за
конодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:38. Речь 0 мин 17 сек

Вопросы повестки, за которые ответственный комитет по 
законодательству о государственном строительстве области и 
местному самоуправлению просьба заменить докладчика с По- 
бойкина Виктора Леонидовича на Франтенко Степана Сергееви
ча.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:55. Речь 0 мин 11 
сек

Спасибо. Кто за то, чтобы... Речь идет о замене докладчика, 
да, я так понимаю? По вопросам комитета. Хорошо. Кто за то, 
чтобы сменить докладчика, прошу голосовать.

Утвердить поправку к повестке
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:06. Речь 0 мин 15 
сек

Решение принято. Спасибо.
Следующий вопрос. Бренюк Сергей Алексеевич, пожалуй

ста.
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БРЕНКЖ С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:14:21. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые коллеги, в сек
ретариат поступило обращение о парламентском запросе. Дело в 
чем? У нас 22-м вопросом повестки стоит вопрос о депутатской 
проверке. А парламентский запрос по той же проблематике, 
практически по тому же вопросу предлагается признать парла
ментским запросом. Я  не предлагаю к какому-то из двух предло
жений приоритет, просто с требованием о депутатской проверке 
все депутаты знакомы, а с парламентским запросом нет. Поэтому 
предлагается вот внесенный проект парламентского запроса рас
смотреть перед 22-м вопросом, чтобы все присутствующие депу
таты смогли определиться, какой алгоритм решения вопроса бо
лее эффективным будет. Прошу поставить на голосование.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:27. Речь 0 мин 15 
сек

Спасибо. Я так понимаю, у нас парламентские запросы все 
по завершении сессии идут там, да. Вот. Поэтому мы в любом 
случае должны будем его рассмотреть, раз он поступил в секре
тариат. Поэтому все оставляем пока как есть, да, я так понимаю? 
Комментарий дайте тогда.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:15:42. Речь 0 мин 26 сек

Кузьма Романович, уважаемые депутаты, парламентские 
запросы, действительно, голосуются на сессии, но они голосуют
ся не в рамках повестки дня. А депутатская проверка подлежит... 
решение по вопросу о назначении депутатской проверки должно 
быть принято именно на заседании. Поэтому это вопрос повест
ки. По сложившейся практике мы с вами решение о признании, 
вернее, о направлении парламентских запросов принимаем после 
исчерпания повестки дня.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:08. Речь 0 мин 12 
сек
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Спасибо. Тогда работаем по Регламенту. Спасибо, Сергей 
Алексеевич, за вопрос.

Уважаемые депутаты, кто за... прошу проголосовать за по
вестку дня сессии с учетом предложений.

ГОЛОСОВА- Принять повестку в целом
ЛИ: За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.

Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:20. Речь 0 мин 19 
сек

Повестка сессии утверждена единогласно. Приступаем к 
рассмотрению повестки сессии.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области».
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Галкина Олега Олеговича»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Серебренникова Александра Иннокентьевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Перегуды Геннадия Александровича»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Клейн Натальи Теодоровны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Людвиг Иосифа Ивановича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Куклиной Надежды Петровны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хохловой Ольги Михайловны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Могилевич Любови Алексеевны»
11. Информация «О проблемных вопросах подготовки к предстоящему пожароопас
ному и паводкоопасному периоду 2019 года»
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-438 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и 
культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» (2-е чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-445 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям

11



граждан в Иркутской области» (2-е чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-442 «О внесении изменений в статью З1 
Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской обла
сти» (2-е чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-461 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской 
области»
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-460 «О внесении изменения в приложе
ние 5 к Закону Иркутской области «О статусе и границах муниципальных образо
ваний Тайшетского района Иркутской области» (1-е чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-448 «Об упразднении Согдиондонского 
муниципального образования, образованного на территории Мамско-Чуйского рай
она Иркутской области, и о внесении изменений в отдельные законы Иркутской об
ласти»
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-453 «Об упразднении Бубновского му
ниципального образования, образованного на территории Киренского района Ир
кутской области, и о внесении изменений в отдельные законы Иркутской области»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-454 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 14 Закона Иркутской области «О статусе депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области» (1-е чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-450 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан» (1-е чтение)
21. Проект постановления «Об отчете члена Совета Федерации Федерального Со
брания Российской Федерации - представителя от Законодательного Собрания Ир
кутской области С.Ф. Брилки за период октябрь-декабрь 2018 года»
22. Проект постановления «О требовании фракции Политической партии ЛДПР - 
Либерально-демократической партии России о назначении депутатской проверки»
23. Информация «Актуальные вопросы антимонопольного регулирования в Иркут
ской области и внедрение антимонопольного комплаенса»
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-447 «Об упразднении отдельных насе
ленных пунктов Иркутской области и о внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области» (1-е чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-455 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «О транспортном налоге» (1-е чтение)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-459 «О внесении изменения в статью 
3.1 Закона Иркутской области «О проведении оценки регулирующего воздействия 
проектов муниципальных нормативных правовых актов и экспертизы муниципаль
ных нормативных правовых актов» (1-е чтение)
27. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении за период с 19 сентября по 31 декабря 
2018 года
28. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству за период с 19 сентября по 31 де
кабря 2018 года
29. Информация «О рекомендациях, принятых 19.02.2019 на депутатских слушаниях
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на тему «Использование лесных ресурсов Иркутской области как механизм соци
ально-экономического роста Иркутской области. Возможности и перспективы 
устойчивого развития лесопромышленного ком-плекса Иркутской области» (без до
клада)

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
2. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Галкина Олега Олеговича»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Серебренникова Александра Иннокентьевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Перегуды Геннадия Александровича»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Клейн Натальи Теодоровны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Людвиг Иосифа Ивановича»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Куклиной Надежды Петровны»
9. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Хохловой Ольги Михайловны»
10. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Могилевич Любови Алексеевны»
11. Информация «О проблемных вопросах подготовки к предстоящему пожароопас
ному и паводкоопасному периоду 2019 года»
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-438 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и 
культуры) народов Российской Федерации в Иркутской области» (2-е чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-445 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям 
граждан в Иркутской области» (2-е чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-442 «О внесении изменений в статью З1 
Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской обла
сти» (2-е чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-461 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской 
области»
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-460 «О внесении изменения в приложе
ние 5 к Закону Иркутской области «О статусе и границах муниципальных образо
ваний Тайшетского района Иркутской области» (1-е чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-448 «Об упразднении Согдиондонского 
муниципального образования, образованного на территории Мамско-Чуйского рай
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она Иркутской области, и о внесении изменений в отдельные законы Иркутской об
ласти»
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-453 «Об упразднении Бубновского му
ниципального образования, образованного на территории Киренского района Ир
кутской области, и о внесении изменений в отдельные законы Иркутской области»
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-454 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 14 Закона Иркутской области «О статусе депутата Законодательного Собра
ния Иркутской области» (1 -е чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-450 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан» (1-е чтение)
22. Проект постановления «О требовании фракции Политической партии ЛДПР - 
Либерально-демократической партии России о назначении депутатской проверки»
23. Информация «Актуальные вопросы антимонопольного регулирования в Иркут
ской области и внедрение антимонопольного комплаенса»
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-447 «Об упразднении отдельных насе
ленных пунктов Иркутской области и о внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области» (1-е чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-455 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «О транспортном налоге» (1-е чтение)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-459 «О внесении изменения в статью 
3.1 Закона Иркутской области «О проведении оценки регулирующего воздействия 
проектов муниципальных нормативных правовых актов и экспертизы муниципаль
ных нормативных правовых актов» (1-е чтение)
27. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении за период с 19 сентября по 31 декабря 
2018 года
28. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству за период с 19 сентября по 31 де
кабря 2018 года

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРО
ВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:39. Речь 0 мин 31 
сек

Первый вопрос. Проект постановления «О назначении на 
должности мировых судей Иркутской области». Докладывает 
Франтенко Степан Сергеевич - заместитель председателя комитета 
по законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении. Пожалуйста.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:17:10. Речь 0 мин 31 сек

Добрый день, коллеги. На заседании комитета рассмотрены 
представления председателя Иркутской области суда Ляхницкого 
Владимира Владиславовича о назначении на должности мировых 
судей Иркутской области. Ознакомившись с учетно- 
характеризующими документами, комитет рекомендует - первое: 
назначить впервые на срок полномочий три года на должность 
мирового судьи судебного участка № 32 города Ангарска и Ангар
ского района Иркутской области Турусову Елену Львовну. Прошу 
поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:41. Речь 0 мин 20
сек

Спасибо, Степан Сергеевич. Турусова Елена Львовна у нас 
присутствует. Вопросы, пожалуйста, к Елене Львовне. Вопросов 
нет. Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить на долж
ность мирового судьи повторно на срок полномочий три года. 
Прошу голосовать.

ФРАНТЕНКО С.С.
Впервые.

АЛДАРОВ К.Р.
Впервые, да? Прошу.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Туру
сову Е.Л.
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:01. Речь 0 мин 20 
сек

Решение принято. Спасибо. Следующий, пожалуйста.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ФРАНТЕНКО С. С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:18:21. Речь 0 мин 19 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномо
чий семь лет на должность мирового судьи судебного участка № 
79 Ольхонского района Иркутской области Коренева Георгия Ва
сильевича. Прошу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:40. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо. Георгий Васильевич у нас здесь. Вопросы к Геор
гию Васильевичу есть? Вопросов нет. Ставлю на голосование ре
шение комитета: назначить на должность мирового судьи повтор
но на срок полномочий семь лет Коренева Георгия Васильевича. 
Прошу голосовать.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Коре
нева Г.В.
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:56. Речь 0 мин 15 
сек

Решение принято. Спасибо. Следующее.

ФРАНТЕНКО С. С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:19:11. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномо
чий семь лет на должность мирового судьи судебного участка № 
22 Ленинского района города Иркутска Осоронова Дмитрия Жам- 
баловича. Прошу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:27. Речь 0 мин 14 
сек

Дмитрий Жамбалович здесь. Вопросы, коллеги? Вопросов 
нет. Ставлю на голосование решение комитета: назначить на 
должность мирового судьи повторно на срок полномочий семь лет 
Осоронова Дмитрия Жамбаловича. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Осо- 
ЛИ: ронова Д.Ж.

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯ
ЗАННОСТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:56. Речь 0 мин 10 
сек

Вопрос № 2. Проект постановления «О привлечении к ис
полнению обязанностей мирового судьи Иркутской области». До
кладчик Франтенко Степан Сергеевич - заместитель председателя 
комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:20:06. Речь 0 мин 48 сек

Рассмотрев представление председателя Иркутского област
ного суда Ляхницкого Владимира Владиславовича о привлечении 
к исполнению обязанностей мирового судьи и ознакомившись с 
учетно-характеризующими документами и материалами, комитет 
рекомендует Законодательному Собранию Иркутской области 
привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи судебного 
участка № 4 Октябрьского района города Иркутска на период дли
тельного отсутствия мирового судьи сроком до 1 года Сергиенко 
Александру Валентиновну, мирового судью судебного участка № 
3 Октябрьского района города Иркутска, пребывающую в почет
ной отставке. Прошу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со-
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бранил Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:54. Речь 0 мин 19 
сек

Спасибо. Александра Валентиновна здесь. Вопросы. Вопро
сов нет. Ставлю на голосование решение комитета: привлечь к ис
полнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 4 
Октябрьского района города Иркутска на период длительного от
сутствия мирового судьи сроком до 1 года Сергиенко Александру 
Валентиновну. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской 
ЛИ: области Сергеенко А.В.

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:13. Речь 0 мин 35 
сек

Решение принято единогласно.
Уважаемые судьи, от имени депутатов Законодательного 

Собрания поздравляю вас с назначением, желаю вам крепкого здо
ровья, терпения, упорства и успехов в деле служения правосудию. 
Спасибо вам. Поаплодируем. (Аплодисменты).

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГАЛКИНА 
ОЛЕГА ОЛЕГОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:49. Речь 0 мин 17 
сек

Приступаем к рассмотрению третьего вопроса. Проект по
становления «О награждении Почетной грамотой Законодательно
го Собрания Иркутской области Галкина Олега Олеговича». До
кладывает Егорова Лариса Игоревна - председатель комиссии по 
Регламенту, депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями. Пожалуйста, Лариса Иго
ревна.
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ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:22:06. Речь 0 мин 30 сек

Вопрос № 3: о награждении Почетной грамотой Законода
тельного Собрания Иркутской области Галкина Олега Олеговича - 
ведущего инспектора по обеспечению деятельности в аппарате 
контрольно-счетной палаты Тайшетского района.

Предлагаю поддержать ходатайство контрольно-счетной па
латы Тайшетского района, решение профильного комитета и ко
миссии и наградить Г алкина Олега Олеговича за успехи в решении 
вопросов социально-экономического развития Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:36. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Проект постановления ставится на голосование. 
Кто "за", прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Г алкина О.О.

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:42. Речь 0 мин 29 
сек

Решение принято. Спасибо.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕРЕБРЕННИ
КОВА АЛЕКСАНДРА ИННОКЕНТЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:11. Речь 0 мин 15 
сек
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Вопрос № 4. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Се
ребренникова Александра Иннокентьевича». Докладывает Егорова 
Лариса Игоревна - председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:23:26. Речь 0 мин 23 сек

Предлагаем поддержать ходатайство Думы муниципального 
образования «Майск», решение профильного комитета и комиссии 
и наградить Серебренникова Александра Иннокентьевича за успе
хи в решении вопросов социально-экономического развития Ир
кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области. Серебренников Александр Иннокентьевич - 
глава муниципального образования «Майск».

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:49. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы к Ларисе Игоревне. Вопросов нет. Ставлю поста
новление на голосование. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Серебренникова А.И.

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:55. Речь 0 мин 22 
сек

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕГУДЫ ГЕН
НАДИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА»

ВЫ СТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:18. Речь 0 мин 12 
сек

5-й вопрос. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Пе
регуды Геннадия Александровича». Докладывает Егорова Лариса 
Игоревна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л. И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:24:30. Речь 0 мин 31 сек

Предлагаем поддержать ходатайство Главного управления 
Федеральной службы исполнения наказаний по Иркутской обла
сти, решение профильного комитета и комиссии и наградить Пере
гуду Геннадия Александровича за достижения в сфере охраны об
щественной безопасности и правопорядка на территории Иркут
ской области Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области. Перегуда Геннадий Александрович - начальник 
управления собственной безопасности Главного управления Феде
ральной службы исполнения наказаний по Иркутской области. 
Просим поддержать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:01. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Вопросы к Ларисе Игоревне. Вопросов нет. Ставлю 
постановление на голосование. Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Перегуду Г.А.
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:08. Речь 0 мин 15 
сек
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Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КЛЕЙН НАТА
ЛЬИ ТЕОДОРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:24. Речь 0 мин 13 
сек

6-й вопрос повестки дня. Проект постановления «О награж
дении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Клейн Натальи Теодоровны». Докладывает Егорова Лари
са Игоревна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями. Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:25:37. Речь 0 мин 26 сек

Клейн Наталья Теодоровна - руководитель аппарата Думы 
Иркутского районного муниципального образования.

Предлагаем поддержать ходатайство Думы Иркутского рай
онного муниципального образования, решение профильного коми
тета и комиссии и наградить Клейн Наталью Теодоровну за суще
ственный вклад в развитие законодательства в Иркутской области, 
развитие парламентаризма и укрепление межпарламентских связей 
в Иркутской области. Просим поддержать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:04. Речь 0 мин 7 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Вопросы к Ларисе Игоревне. Вопросов нет. Ставится поста
новление на голосование. Прошу голосовать.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Клейн Н.Т.
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:11. Речь 0 мин 18 
сек

Решение принято единогласно.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛЮДВИГ 
ИОСИФА ИВАНОВИЧА»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:30. Речь 0 мин 14 
сек

7-й вопрос повестки дня. Проект постановления «О награж
дении Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области Людвиг Иосифа Ивановича». Докладывает Егорова Лари
са Игоревна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:26:44. Речь 0 мин 20 сек

Людвиг Иосиф Иванович - председатель Думы Тыретского 
муниципального образования.

Предлагаем поддержать ходатайство главы Тыретского му
ниципального образования, решение профильного комитета и ко
миссии и наградить Людвиг Иосифа Ивановича за успехи в реше
нии вопросов социально-экономического развития Иркутской об
ласти Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:04. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы к Ларисе Игоревне. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование проект постановления. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛО СО ВА - Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
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ЛИ: ской области Людвиг И.И.
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:12. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято единогласно.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУКЛИНОЙ 
НАДЕЖДЫ ПЕТРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:30. Речь 0 мин 12 
сек

Вопрос № 8 повестки дня. Проект постановления «О 
награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания Ир
кутской области Куклиной Надежды Петровны». Докладывает 
Егорова Лариса Игоревна - председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями. Пожалуйста, Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:27:42. Речь 0 мин 30 сек

Куклина Надежда Петровна - директор галереи современно
го искусства «Дом художника» Иркутского регионального отделе
ния Всероссийской творческой общественной организации «Союз 
художников России».

Предлагаем поддержать ходатайство Иркутского областного 
отделения Общероссийской общественной организации «Союз ху
дожников России» «Иркутское фотографическое общество», ре
шение профильного комитета и комиссии и наградить Куклину 
Надежду Петровну за значительный вклад в развитие культуры 
Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со-
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брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:12. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Вопросы к Ларисе Игоревне. Вопросов нет. Ставлю 
на голосование постановление Законодательного Собрания. Про
шу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Куклину Н.П.

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:19. Речь 0 мин 18 
сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ХОХЛОВОЙ 
ОЛЬГИ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:37. Речь 0 мин 12 
сек

Вопрос № 9. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Хохловой Ольги Михайловны». Слово предоставляется Егоровой 
Ларисе Игоревне - председателю комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями. Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:28:49. Речь 0 мин 29 сек

Хохлова Ольга Михайловна - доцент кафедры уголовного 
права Восточно-Сибирского филиала «Российского государствен
ного университета правосудия».

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Обухова Анатолия Васильеви
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ча, депутата Законодательного Собрания, поддержать решение 
профильного комитета и комиссии и наградить Хохлову Ольгу 
Михайловну за значительный вклад в развитие образования Ир
кутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:18. Речь 0 мин 10
сек

Вопросы к Ларисе Игоревне. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование проект постановления Законодательного Собрания. Про
шу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Хохлову О.М.

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:28. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято.
Спасибо.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МОГИЛЕВИЧ 
ЛЮБОВИ АЛЕКСЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:45. Речь 0 мин 15 
сек

10-й вопрос. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Мо
ги л евич Любови Алексеевны». Докладывает Егорова Лариса Иго
ревна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объедине
ниями. Пожалуйста.
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ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:30:00. Речь 0 мин 29 сек

Могилевич Любовь Алексеевна - педагог дополнительного 
образования муниципального бюджетного учреждения дополни
тельного образования «Радуга» города Тайшета.

Предлагаем поддержать ходатайство депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Шпакова Виктора Юрьевича, 
депутата Законодательного Собрания, решение профильного ко
митета и комиссии и наградить Могилевич Любовь Алексеевну за 
значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти. Просим поддержать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:29. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Вопросы. Вопросов нет. Ставлю 
на голосование проект постановления Законодательного Собрания. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области Могилевич Л.А.

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:36. Речь 0 мин 16 
сек

Решение принято.
Спасибо.

11. ИНФОРМАЦИЯ «О ПРОБЛЕМНЫХ ВОПРОСАХ ПОДГОТОВКИ К ПРЕД
СТОЯЩЕМУ ПОЖАРООПАСНОМУ И ПАВОДКООПАСНОМУ ПЕРИОДУ 2019 
ГОДА»

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:52. Речь 0 мин 31 сек
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Приступаем к рассмотрению 11-го вопроса. Информация «О 
проблемных вопросах подготовки к предстоящему пожароопасному 
и паводкоопасному периоду 2019 года». Докладывает Нелюбов Ва
лентин Николаевич - начальник Главного управления МЧС России 
по Иркутской области. Пожалуйста, Валентин Николаевич.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:31:23. Речь 19 мин 45 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые депутаты, боль
шое спасибо за предоставленную возможность в преддверии пожа
роопасного и паводкоопасного периода выступить с докладом на 
сессии Заксобрания. Перед выступлением прошу разрешения вы
полнить торжественную миссию. Приказом Министра по итогам 
Года добровольца в Российской Федерации Дикусарова Наталья 
Игоревна была награждена медалью МЧС России за пропаганду 
"Спасатель на воде". (Аплодисменты).

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. Спасибо, Валентин Николаевич.

НЕЛЮБОВ В.Н.
Это был оценен ее вклад в формирование добровольных по

жарных команд Тайшетского района. Ну, обмывать, это уже по- 
другому, наверное, надо.

Попрошу второй слайд, покажите. Для территории области у 
нас характерны практически все риски природных и техногенных 
ЧС. Область относится к первой категории опасности. Это связано с 
наличием на территории большого объема производственных объ
ектов, гидрологических объектов. В своем докладе я более подроб
но остановлюсь на двух природных рисках, в преддверии которых 
мы находимся, - это весенние паводки и пожароопасный период. 
Весенние паводки характерны для 8-ми муниципальных районов. 
Это бассейны рек Бирюса, Чуна, Лена, Нижняя Тунгуска, Киренга. 
В зону подтопления у нас могут попасть 57 населенных пунктов, с 
общим проживанием около 16000 человек. Также отмечаем, что за 
последние 5 лет мы находились в зоне приемлемого риска по весен
ним паводкам. Это было связано с маловодьем. Сейчас ожидаемый 
риск на данный период, он идет ближе к опасному.

Бирюса - Чуна, это северо-запад, начало паводка идет это ко
нец апреля, завершается в начале мая. В последние годы, в принци
пе, это прошло беспроблемно. Но 2002 год по Бирюсе были про
блемы. Деревня Патриха, наверное, у всех на слуху, которая была 
полностью смыта водой.
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Следующее и наиболее проблемное - это вскрытие рек бас
сейна Лены, начиная с Верхнеленских районов, и Нижняя Тунгуска, 
Катангский район. 2013 год у нас был весьма проблемным в плане 
сопровождения паводков. Все вы помните, что это закончилось 
авиакатастрофой. С того времени были введены значительные из
менения именно в подготовку как аварийно-спасательных форми
рований, которые направлялись именно в эти районы, так и в подго
товку самих поселений. Мы практически довели до минимума про
ведение взрывных работ. Но, тем не менее, отказаться на сегодняш
ний день от них невозможно, потому что в ряде районов это един
ственное средство оперативного вмешательства в ликвидацию ле
дового затора.

Основные мероприятия по рушению ледовых полей - это пи
ление, чернение льда. Областью в 2014 году у нас были приобрете
ны три ледорезных установки. По сегодняшний день они активно 
работают. Уже к разрушению ледовых полей они приступят в пер
вой декаде марта.

Проблемный вопрос - это применение авиации. Особенно это 
Катангский район. Потому что один из видов аварийно- 
спасательных работ, которые там возможны, это экстренная эвакуа
ция населения. Особенно это поселки Непа, Подволошино, Преоб- 
раженка. Но проблемный вопрос может стоять именно в оператив
ном финансировании проведения летных работ. Для примера. Зна
чит, 2013 год, который у нас был самым таким проблемным или ба
зовым, от которого идем, 132 летных часа, прошлый год было 40 
летных часов на применение именно авиации.

Пожароопасный период. Вот перед вами на слайде представ
лена модель прохождения периода по территории Иркутской обла
сти. Ну, все считают, что пожары начинаются неожиданно, и рас
сматривают только лесные пожары. Гореть мы начинаем уже в кон
це марта, в населенных пунктах горит сухая трава. Уже в начале ап
реля пожары происходят в лесах около населенных пунктов. Пиков 
горения достигаем последняя декада апреля, первая декада мая, 
причем в этот период у нас происходят крупные резонансные пожа
ры, в которых горят дома, уничтожаются строения. И второй пери
од, вдоль населенных пунктов который идет, это уже ближе середи
на мая, начало июня. Мы рассматриваем пожароопасный период, 
как пожары в населенных пунктах, так и пожары в лесах. Эти дан
ные, которые представлены, они идут суммарные. Для каждого му
ниципального образования, муниципального района и городского 
округа такие модели разработаны. Согласно их разработаны планы 
превентивных компенсирующих мероприятий. Они были рассмот
рены и утверждены на заседании КЧС и ПБ в Иркутской области 
еще ноябре месяце и направлены в каждое муниципальное образо
вание.

На слайде вот у вас фотография с пожарами. Это цифра, что
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пожароопасный период - это апрель - май месяц. У нас сгорает 300 
домов, 37 пожаров за 13 лет произошло, в которых было уничтоже
но огнем от 10 и более домов. Характерные пожары 2017 года, по
селок Бубновка, который огнем был уничтожен полностью.

По причинам пожаров. Пожар - это не только переходы лес
ных пожаров. Классический переход лесного пожара - это был по
селок Дальний, 2014 год. Пожар в Бубновке - причина техногенная, 
захлест проводов во время порыва ветра при высокой температуре 
наружного воздуха, температура воздуха там была в тот период где- 
то порядка 30 градусов, и ветер был, там порывы были зафиксиро
ваны до 40 метров в секунду. Это, к сожалению, такая вот природ
но-климатическая характеристика нашего субъекта.

По защите населенных пунктов. Прошлый год... У нас вот та
ких два характерных было реагирования, это Тулунский район, 
Куйтунский район, прошу прощения, село Барлук и населенных 
пункт Мамы Братского района. Лесные пожары были зафиксирова
ны где-то за 10 часов до подхода. В свое время были сгруппированы 
силы и средства лесного хозяйства, пожарной охраны, муниципаль
ного образования. Проводились работы вот уже до эвакуации насе
ления, то есть уже было подготовлено все. Выполнены противопо
жарные полосы, и огонь был фактически остановлен уже на окраине 
поселка на противопожарных полосах, которые были сделаны 
именно в очень короткое время. Достигаем реагирования своевре
менным выдвижением сил и средств. Отработанные механизмы, это 
уже с 2014 года при получении неблагоприятных метеопрогнозов 
по усилению ветра. Значит, техника у нас выдвигается с юга на се
вер и потом в обратном порядке по движению ветра. Связано с тем, 
чтобы в начальный период обеспечить достаточное количество сил 
и средств населенных пунктов.

Профилактические мероприятия, у нас уже традиционно ста
ло, выполняем в рамках особого противопожарного режима. Вот на 
слайде показатели. Если в 2016 году особый противопожарный ре
жим вводили на 167 суток, в 2017 году 170 суток, то есть практиче
ски с начала горения и до снятия пожарной опасности в лесах. То 
прошлый год с учетом моделей, которые были представлены рань
ше, вводим первоначально на юге, потом на севере, время сократи
лось до 60 дней.

На что хотел бы обратить внимание. Введенные изменения в 
правила противопожарного режима - это регулярная уборка мусора 
и покос травы. Все пожары, которые нам приносят проблемы, это 
горение сухой растительности, которая остается с прошлого года, и 
особое место уделяем на ее утилизацию. Правообладатели земель
ных участков сельскохозяйственного назначения должны прини
мать меры по защите сельхозугодий от зарастания сорной расти
тельности. Это проблема очень актуальна для нас. Особенно это 
центральные районы нашей области. И вводится полный запрет на
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сжигание хвороста, порубочных остатков, горючих материалов, а 
также оставлять сухостойные деревья и кустарники в полосах отво
дов линейных объектов. Дополнительные мероприятия, которые у 
нас вводятся в области, это устройство дополнительных минерали
зованных полос. Это ограничение охоты, меры по заблаговремен
ному отключению электроэнергии в период усиления ветра, меры 
по ограничению пребывания населения в лесах и привлечение всех 
имеющихся информационных ресурсов по действиям населения в 
условиях режима ЧС и особого противопожарного режима.

Здесь я хочу отметить, что многие трактуют особый противо
пожарный режим как запрет на приготовление шашлыков. Вот. Это 
не так. Использование открытого огня возможно в специально под
готовленных местах. Это печь. Если печь есть, то ей пользоваться 
можно на любой открытой территории, это наказывается админи
стративным штрафом. Основные принципы, которые вводятся у нас 
в пожароопасный период, - это заблаговременность подготовки, про 
которую я говорил, информирование, ну, и на слайде у вас идут ос
новные виды мониторинга, который организуется в этот период. 
Вложена идея: на начальном этапе пожар потушить стаканом воды 
возможно, развившийся пожар мы не потушим никакой пожарной 
техникой. Этому примеров было много. Если, к примеру, взять по
жар в Черемхово, конец апреля 2014 года, остановить пожар смогли 
только созданием противопожарных разрывов в жилых домах, было 
снесено порядка 6 домов.

Космический мониторинг работает у нас постоянно. Он рабо
тает у нас на сегодняшний день практически в режиме онлайн, мы 
видим все термоаномалии, которые возникают. Все это передается 
на ЕДДС муниципального образования и дальше доводится до ко
нечного получателя, это поселение. Но, к сожалению, здесь отмеча
ем, что самоуспокоенность, вот, не всегда принятие заблаговремен
ных мер, организация патрулирования населенных пунктов, отклю
чение тех же самых линий электропередачи и пожар в Черемхово 
2014 года, и пожар в Бубновке, они были связаны именно с тем, что 
захлесты проводов на ЛЭП привели к тяжким последствиям.

Авиационный мониторинг. Мероприятие, которое проводится 
подразделениями лесного хозяйства. Но нужно отметить, что за 
2018 год за долгие годы полеты авиации начались до горения в ле
сах. Если 2014 год уже по факту пожара, то 2018 год - эта работа 
была организована намного лучше.

Мониторинг с использованием беспилотных авиационных си
стем. Беспилотные летательные аппараты. Это мы проводим при 
патрулировании населенных пунктов, дачных садоводств. Вкупе с 
работой средств массовой информации это довольно весомый аргу
мент для населения. Показать, что беспилотники работают, показать 
результат. Практически, информируя заблаговременно о такой ра
боте, добиваемся, чтобы в садоводствах использование открытого
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огня практически приостанавливается.
Система раннего обнаружения и мониторинга - это система 

"Лесной дозор "Безопасного города". Это пока идет монтаж, до ис
пользования не дойдет, но те системы, которые были смонтированы 
агентством лесного хозяйства и министерством лесного комплекса, 
Братский район, они работают и в принципе позволяют именно ин
формировать о возникновении очагов лесных пожаров.

И самое массовое, самое эффективное - это организация 
наземного патрулирования. В прошлом году было сформировано 
172 патрульные группы, практически мы отмечаем за последние го
ды увеличение их численности. В прошлом году было выявлено 513 
возгораний сухой растительности. Это связано с погодными усло
виями, так и все-таки с изменением менталитета населения. 2017 
год - это более 1000 возгораний сухой растительности.

Также на слайде показаны показатели информированности 
населения о мерах пожарной безопасности, но также отмечаем, что 
рост данного мероприятия идет. При этом мы, вот на этом останов
люсь еще дальше, отмечаем, что любые действия органов управле
ния, органов власти, муниципальных образований, надзорных орга
нов сопровождаем именно информационным обеспечением, они 
приносят свой положительный эффект.

По проверке населенных пунктов. Я попрошу включить сразу 
слайд № 20. Вот указаны практически все муниципальные образо
вания. Обратите внимание, насколько близок процент выполнение 
предписаний. Это все... Это мы говорим только о населенных пунк
тах, которых 466, которые подвержены угрозе перехода лесных по
жаров.

Основные нарушения, это слайд 18-й. Отсутствие... Либо 
нарушение противопожарного расстояния, нарушение устройства 
минерализованных полос, отсутствие или неисправность наружного 
противопожарного водоснабжения. При этом проблематика туше
ния пожаров, нет воды, пожар потушить пожар невозможно. В рам
ках своих полномочий мы организовали проведение акций по обо
рудованию естественных водоисточников, по становлению водоза
борных устройств на водонапорных башнях. Но, тем не менее, циф
ры говорят, что весьма низок именно процент выполнения данного 
замечания. Отсутствие, неисправность подъездов к водоисточникам 
и отсутствие, неисправность звуковой системы оповещения населе
ния по чрезвычайной ситуации.

По каждому факту мы реагируем административно. Право
применительная практика имеет место. И если при патрулировании, 
при выявлении несанкционированных пожогов мы отмечаем сни
жение данного показателя, то, к сожалению, по нарушениям, кото
рые по обустройству населенных пунктов, мы пока стоим на месте. 
Приходится понуждать людей выполнять.

Прогноз погоды, который идет ближайший, слайд № 22, гово-
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рит о том, что уже третья декада марта на территории области будут 
положительные температуры. По югу, центру снегозапасы практи
чески нулевые.

Если можно ожидать приемлемый риск прохождения павод
ковой ситуации, то по лесным пожарам и пожароопасной обстанов
ке мы ожидаем уже горение в марте месяце. Вот такая статистика, в 
Приморском крае уже зарегистрированы лесные пожары. Вот при
бавляете полтора, вернее, месяц, это Забайкалье идет, и от Забайка
лья через месяц будет у нас. В Забайкалье уже идут палы сухой рас
тительности на землях сельхозназначения, населенных пунктах, то 
есть в принципе вот ожидание как таковое где-то конец марта, 
начало апреля месяца уже первого горения населенных пунктов.

Основные задачи, которые ставим, это обеспечение оператив
ного межведомственного взаимодействия на региональном и муни
ципальном уровне, особый контроль привлечения сил и средств в 
соответствии со сводными планами тушения лесных пожаров на 
начальной стадии их возникновения. Вот вчера докладывал министр 
лесного комплекса Шеверда Сергей Васильевич по проблеме, кото
рая связана с арендатором. Мы нашли способ воздействия на них в 
режиме чрезвычайной ситуации, понуждения в рамках Админи
стративного кодекса по статье 20.6 "Несвоевременное направление 
сил и средств в зону чрезвычайной ситуации", то если в лесах вво
дится режим ЧС, заставить арендатора выделять технику, это все 
реально.

Активное использование в вопросах предупреждения систем 
космическо-авиационного мониторинга, беспилотных летательных 
систем, техники высокой проходимости. Сейчас у нас фактически 
идет внедрение новых программ информационных, которые... зада
ча стоит до 1 марта они должны у нас работать. И вопрос стоит в 
том, чтобы при получении информации о тех же термоаномалиях 
выстроить достаточный прогноз для действия как муниципального 
района, так и сельского поселения в части именно проведения уже 
компенсирующих мероприятий.

Обеспечение непрерывного обучения глав городских и сель
ских поселений, старост населенных пунктов в вопросах предупре
ждения ЧС и обеспечение пожарной безопасности. Такая работа ве
дется постоянно. Ну, и самое главное во всем этом, как я уже снова 
говорю, постоянное информирование населения о том, что опас
ность есть, что нужно делать, чтобы этой опасности не допустить, и 
соответственно, что нужно делать, что если уже событие произо
шло.

По пожарам 2017 года из федерального и областного бюджета 
компенсацию за частичную и полную потерю имущества было вы
плачено 100 миллионов рублей. Цифра. Намного проще говорить, 
вернее, предупреждать, говорить, делать, и минимальные штрафы 
не могут сохранить (непонятно) защиты людей. Спасибо за внима
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ние. Доклад закончил.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:08. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Валентин Николаевич. Если можно вопросы, пожа
луйста, коллеги.

Синцова Ирина Александровна, пожалуйста, Ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:51:20. Речь 0 мин 24 сек

Валентин Николаевич, скажите, пожалуйста, вот сколько 
населенных пунктов на сегодняшний день в Иркутской области не 
прикрыты по нормативу? В течение 20 минут должны доехать соот
ветствующие команды. Это первый вопрос. И второй вопрос. Как 
Вы оцениваете материально-техническое оснащение наших област
ных учреждений по пожаротушению?

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Елавного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:51:44. Речь 2 мин 28 сек

Отвечаю на первый вопрос. Из 1442 населенных пунктов в 
Иркутской области под всеми видами пожарной охраны, это феде
ральная, государственная противопожарная службы Иркутской об
ласти, муниципальная, частная, ведомственная и добровольная, 
прикрыты все населенные пункты. Если говорить о достаточности 
сил и средств, я уже в своем докладе говорил, что на первом этапе 
при возникновении пожара достаточно и стакана воды, а развив
шийся пожар потушить невозможно. Добровольная пожарная охра
на, про которую многие с иронией говорят, она у нас есть, реальная, 
где-то, может быть, это, конечно, скрытая форма муниципальной 
пожарной охраны, но они свою задачу выполняют, отрабатывают. 
Вот. Мы проверяем их, где-то помогаем, подсказываем. За прошлый 
год только с федерального бюджета (непонятно) передал 13 единиц 
техники для укрепления добровольной пожарной охраны, пожарных 
команд. В том числе Наталья Игоревна там очень сильно ходатай
ствовала за Тайшет, когда с Братска перегоняли машины. Поэтому 
такая работа есть. К сожалению, техническое оснащение по добро
вольцам, оно оставляет желать лучшего, но исходим из того, что 
есть.

Что касается государственной противопожарной службы Ир
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кутской области, которая сейчас функционирует в рамках пожарно
спасательной службы. Приобретение техники ведется постоянно, 
постоянно ведется ее освежение. И с Губернатором у меня была 
встреча в конце октября месяца, в принципе, задача этого года, ко
торая стояла, то есть полностью вывести на укомплектованность до 
100 %, процент обеспеченности. Но вопрос, который актуален для 
пожарно-спасательной службы, это выработанная, это 2008 год, 
концепция по созданию малочисленных подразделений, отдельные 
посты по защите населенных пунктов численностью до 6 до 10 че
ловек, она, к сожалению, себя не оправдывает. Как компенсирую
щие мероприятий мы предложили организацию ударных подразде
лений дежурства добровольцев, сформированных именно уже му
ниципальным формированием. Такая работа ведется, но о результа
тах ее, я думаю, смогу сказать только в октябре месяце, насколько 
они эффективны.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:54:12. Речь 0 мин 10 сек

...добровольными пожарными дружинами?

НЕЛЮБОВ В.Н.
60 %.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. Романов Антон Васильевич.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:54:22. Речь 0 мин 7 сек

Я еще подчеркну, что 80 % населения у нас проживает там, 
где сформированы подразделения федеральной противопожарной 
службы.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:54:29. Речь 0 мин 5 сек

Они имеют право тушить?

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 10:54:34. Речь 0 мин 5 сек

Они имеют право не только тушить пожары, но и спасать лю
дей.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:39. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Романов Антон Васильевич, пожалуйста, Ваш во
прос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:54:41. Речь 2 мин 2 сек

Уважаемый Валентин Николаевич, уважаемый председатель
ствующий, я, во-первых, Вас благодарю, Валентин Николаевич, за 
обстоятельный доклад и подробное формирование Законодательно
го Собрания о ситуации. У меня к Вам такой вопрос. Вот в совет
ские времена в лесной отрасли в Иркутской области было занято 
примерно 200000 человек. Они имели и технику, имели и ресурсы 
соответствующие. Там были и пожарные дружины, и у них была за
интересованность в том, чтобы пожаров не было. Кроме того, кол
хозы и совхозы имели свой лесной фонд, межколхозлес, в котором 
они обеспечивали в том числе и пожарную безопасность. У них то
же была и техника, были и дружины пожарные, и тоже была прямая 
заинтересованность в том, чтобы обеспечить пожарную безопас
ность. Сегодня в связи с принятием Лесного кодекса эти люди фак
тически вытеснены из леса. То есть там господствуют арендаторы, 
которые находятся в конфликте с местным населением по целому 
ряду объективных обстоятельств. И на мой взгляд, вот той числен
ности, о которой Вы говорите, численности наблюдательных дру
жин пожарных, а также силами пожарно-спасательной службы 
обеспечить безопасность, пожарную безопасность в лесах обеспе
чить просто невозможно. Ну, не хватает ресурсов, совершенно оче
видно. И у меня вопрос такой. Может быть, стоит нам подумать и 
вместе выйти с инициативой о том, чтобы поменять Лесной кодекс 
и вернуть лес народу. А арендаторы, пускай они занимаются каки
ми-то другими делами. Все-таки мы живем в лесу, Иркутская об
ласть - это лесная территория, и люди без леса прожить не могут, 
они все равно будут туда ходить, все равно будут они пускать, то 
есть палить стерню на полях и так далее. И результат всего этого 
дела будет только нарастать, то есть пожарная угроза будет только 
нарастать, если мы не поменяем Лесной кодекс. Спасибо.

36



Отвечаю на Ваш вопрос. За годы службы в пожарной охране, 
я вам говорю четко, ясно, сил и средств никогда не достаточно. Мы 
всегда говорили, что нужно, нужно, нужно, нужно, нужно, но вели
колепная есть цитата Александра Васильевича Суворова "не чис
лом, а умом". Вот, это первый момент. Чего вы смеетесь? Так оно и 
есть! В Дальнем, там 6 трезвых мужиков остановили пожар в насе
ленном пункте при наличии одного автомобиля. Так, все, больше 
никаких этих комментариев.

Второй момент. Вопросы пожарной безопасности на террито
рии, они, безусловно, связаны, как в населенных пунктах, так и в 
лесах. Безусловно, в лесах количество профессиональных патруль
ных наблюдателей или лесника там на коне с ружьем недостаточно. 
К сожалению, даже на сегодняшний день лесника на коне с ружьем 
нет, это уже другие формы абсолютно идут. Но тем не менее, си
стема законодательства та, которая есть, в ней можно работать. И 
применение тех же самых административных мер за несвоевремен
ный ввод сил и средств в зону чрезвычайной ситуации, она у нас 
работает. Это второе.

И третье. В 2015 году по итогам пожароопасного сезона, 
наверно, потолще было предложений, которые направлялись только 
от министерства от нашего по изменению законодательства. Могу 
предоставить Вам. Ситуация не поменялась с того времени.

А Л ДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:13. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Тютрин Дмитрий Геннадьевич, пожалуйста, Ваш 
вопрос.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:58:15. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Уважаемый Валентин Николае
вич, более практический вопрос. У Вас в докладе прозвучало, что на 
сегодня более 100 муниципальных образований имеют замечания 
по исправным водоисточникам и отсутствию минерализованных 
полос и так далее. Да? Скажите, пожалуйста, можно более детально 
рассказать, какая работа в этом проводится? Внесены ли предписа
ния? И чем мы можем помочь? У нас есть Ассоциация муниципаль
ных образований, личный контакт с руководителями муниципаль-

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:56:43. Речь 1 мин 30 сек
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ных образований.

Понятно. Я вопрос понял. Естественно, если мы говорим о 
замечаниях, так, это внесены есть предписания, это составлены про
токолы, составлены акты по проверкам. Есть уже реагирование 
прокуратуры, есть судебные решения, есть главы сельских поселе
ний, которые при бюджете, не знаю, там 200000 рублей в год, на 
них наложены штрафы по 50000. Могу вам эти все данные предо
ставить.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:59:15. Речь 0 мин 10 сек

Есть ли какие-то проблемные муниципальные образования, на 
которые особо стоит обратить внимание?

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:59:25. Речь 0 мин 32 сек

Я  считаю, что выделять кого-то особо не имеет смысла. Рабо
ту нужно организовывать везде, потому что, услышав, кто-то ска
жет: у меня типа как, меня не выделили, значит, у меня все хорошо. 
Каждое нарушение требований законодательства в области пожар
ной безопасности, в области защит населения от ЧС, оно должно 
быть выполнено и устранено. И когда оно уже выполнено, так, 
можно говорить о том, что проблемы нет. Информацию по всем му
ниципальным образованиям с учетом сельских поселений, населен
ных пунктов мы готовы Вам предоставить.

А Л ДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:57. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Маслов Андрей Семенович, пожалуйста, Ваш во
прос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:59:59. Речь 0 мин 27 сек

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:58:48. Речь 0 мин 27 сек
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Уважаемый Валентин Николаевич, спасибо за обстоятельный 
доклад. С учетом оперативной обстановки, складывающейся в обла
сти, могли бы Вы сказать, какая помощь нужна Главному управле- 
ниюм МЧС России по Иркутской области в подготовке к весеннему 
пожароопасному периоду? Имеется в виду достаточно ли личного 
состава? Достаточно ли специальной техники, достаточно ли боевой 
одежды, других материальных ресурсов, пожарных рукавов, радио- 
станци, ГСМ и другое. Спасибо.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:00:26. Речь 1 мин 27 сек

Техники никогда достаточно не было, людей никогда доста
точно не было. Но тем не менее, тех сил и средств, ее дислокация и 
оперативные решения, которые мы принимаем, это достаточно, 
чтобы это обеспечить все. В настоящее время мы имеем достаточно 
опытный состав федеральной противопожарной службы, руководи
телей тушения пожаров. И та система управления, которая выстро
ена Губернатором области, председателем комиссии по чрезвычай
ным ситуациям, она нам позволяет своевременно как реагировать, 
даже неправильно сказал, как проводить компенсирующие меро
приятия, так и реагировать. В настоящее время у нас увеличена 
штатная численность Госпожнадзора, хоть не намного, но тем не 
менее, там 22 человека. До этого мы говорили только о сокращении. 
Должности эти пойдут на усиление и должностные (непонятно). По 
личному составу у нас увеличение прошло на... по пожарным под
разделениям порядка 120 единиц. Они перераспределяются у нас в 
Иркутск и Ангарск, вот. Но не из-за того, что здесь, будем говорить, 
сложная пожарная обстановка, а из-за того, что здесь есть люди, ко
торыми можно укомплектоваться, и отсюда мы можем их перебро
сить в любую точку области.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:53. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Валентин Николаевич. Слово Дикусаровой Наталье 
Игоревне, пожалуйста, Ваш вопрос.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:01:56. Речь 2 мин 37 сек

Валентин Николаевич, я еще раз Вас хочу поблагодарить за 
высокую государственную награду.
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НЕЛЮБОВ В.Н.
Это не государственная, это ведомственная.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Но Министр. Я считаю, что для меня вот это, действительно, 

очень серьезная награда, награда Министра.
Вот мы, действительно, с вами в прошлом году сделали вели

кое дело. Мы очень долго ждали, когда решится вопрос, просили 
Федерацию решить этот вопрос, сделать доплату к пенсии нашим 
работникам структуры, которая именно иркутская структура, наши 
спасатели. И мы в прошлом году разработали с вами вместе этот за
кон, коллеги-депутаты поддержали. Хочу вам сказать, что мы уже 
провели совещание по этому поводу. Подготовлены все подзакон
ные акты, они нам уже направлены. Финансирование в бюджете 
есть. Поэтому по нашему предварительному видению, ну, практи
чески около 70 человек имеют право и возможность сегодня обра
титься за доплатой к пенсии вот по тому закону, который мы при
няли на сессии Законодательного Собрания. Но я тут узнала еще 
одну информацию о том, что у нас в Иркутской области работаю
щий план перспективного развития государственного бюджетного 
учреждения пожарно-спасательной службы Иркутской области, он, 
к сожалению, в прошлом году выполнен не был в полном объеме. 
Это задача наша, прежде всего, Иркутской области, и у нас есть 
профильное министерство, которое занимается этим вопросом. Вот 
свои-то запросы я уже сделала по этому поводу, потому что я про
шу очень долго создать подразделение в поселке Каменск Чунского 
района. Это, действительно, территория, которая сегодня нуждает
ся, потому что не соблюдаются параметры там по времени, когда 
могут добраться до этого населенного пункта из соседней террито
рии, не соблюдаются эти временные параметры. Мне четыре раза 
приходил ответ из министерства о том, что это, да, это когда-то бу
дет. Недавно пришел ответ о том, что этот план в принципе пере
сматривается на сегодняшний день. Вот я бы хотела задать вам во
прос: действительно ли это так? И попросить коллег, Кузьму Рома
новичу как ведущего, дать протокольное поручение профильному 
комитету. Наш комитет готов будет присоединиться к этому вопро
су. Рассмотреть эту ситуацию вот по появившейся информации. Ес
ли Валентин Николаевич подтвердит ее, и мы готовы взять в рабо
ту, потому что у нас сегодня есть очень большая потребность и по 
созданию, и по необходимости исполнения этого плана, и по строи
тельству пожарных депо. В общем, задач очень много, они боль
шие. Мы так хорошо начали их реализовывать. И, наверное, оста
навливаться сегодня после всех принятых решений было бы глупо. 
Такой вопрос у меня.
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АЛДАРОВ В.Н.
Пожалуйста, Валентин Николаевич.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:04:33. Речь 2 мин 36 сек

На сегодняшний день дислокация пожарных подразделений, 
она соответствует где-то начал 70-х годов, это строительство города 
Саянска. В принципе пожарные подразделения, они строятся, раз
виваются вместе с объектами промышленности, с населенными 
пунктами. Создание новых пожарных частей, оно ведется в зависи
мости от экономической ситуации, наличия населения, объектов 
инфраструктуры. За последние годы у нас динамично очень разви
валась ведомственная пожарная охрана - это госкорпорация "Рос
нефть", "Газпром", это в основном объекты их месторождений. Ка
саемо государственной противопожарной службы Иркутской обла
сти, которые позиционируют в рамках пожарно-спасательной. За 
последние 10 лет, это по цифре, где-то порядка 16 новых подразде
лений было создано. Они создавались в сельских населенных пунк
тах. С учетом прикрытия ближайших деревень, которые были. Вот, 
как я говорил, концепция именно построения малочисленных, она 
сегодня оправданна. То есть мы не можем обеспечить достаточную 
готовность, потому что один водитель, он может только заниматься 
машиной, организовать тушение пожара, к сожалению, он не может. 
Объяснения, которые мне дают, что при пожаре собираются все, это 
снова временная дельта, вот, как сами понимаете, пожар не ждет, 
когда к нему приедут, то есть он развивается и уничтожается иму
щество, сгорают дома, к сожалению, гибнут люди. Поэтому как 
направление мы рассматриваем создание именно в малых населен
ных пунктах, если отдельного поста пожарно-спасательной службы, 
это обязательно должно быть там соглашение между уже сельским 
поселением, то есть это как усиливается дежурство. В рамках это 
будет особого противопожарного режима или это постоянное де
журство, это уже вопросы техники.

Второй момент. Пересмотр плана создания, он актуален, по
тому что жизнь идет, меняется. Пример, который я всегда классиче
ский привожу. Пригород Иркутска, за последние 10 лет маленькие 
поселки фактически уже срослись с городом Иркутском. Это тоже 
актуально, и, действительно, это тоже нужно делать, рассматривать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:09. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо большое. Попов Олег Николаевич, пожалуйста.
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ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:07:10. Речь 0 мин 31 сек

Валентин Николаевич, вот мой вопрос в продолжение преды
дущего Вашего ответа. Иркутский район, Ушаковское муниципаль
ное образование. Огромное количество дачных кооперативов, кот
теджные поселки строятся. Вот есть информация, что там вроде как 
должно быть построено пожарное депо. Вопрос. Есть ли на это 
средства? Когда начнется строительство, когда жители начнут спать 
спокойно?

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:07:41. Речь 1 мин 17 сек

Вопрос первый. Этот вопрос мною поднимается на протяже
нии, наверное, уже полутора лет, если не болып. Это касаемо Уша
ковского муниципального образования, Молодежнинского и Мар
ковского. Последний пожар, который был в Маркова, это 8 ноября 
прошлого года, горел промобъект. Техника оттуда была собрана из 
Иркутска. Фактически Иркутск был оставлен без прикрытия. Это я 
так объясняю на пальцах. Если вернуться в давнюю историю, это 
где-то год, наверное, 97-й, гостиница "Сибирь", ситуация была при
мерно такая же. Когда техника из Иркутска уехала в Листвянку, в 
итоге получили крупный пожар с массовой гибелью людей. Как 
решается вопрос конкретно по Ушаковскому муниципальному об
разованию. У меня была беседа с Губернатором. В принципе мы... 
концепция определена, как мы идем. В настоящее время рассматри
вается вопрос именно о создании... В федеральном бюджете денег 
нет, но выделить федеральную численность (непонятно).

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:58. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:08:59. Речь 0 мин 14 сек

Я думаю, что все работает пока в рамках: Губернатор и Пред
седатель Правительства, Главное управление, думаю, что это мы все 
сделаем.

АЛДАРОВ К.Р.
Александр Юрьевич Гаськов, пожалуйста, Ваш вопрос.
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 11:09:13. Речь 0 мин 19 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, добрый день, присутству
ющие. Валентин Николаевич, Вы в своем докладе указали причину 
пожара в Бубновке. Там сети, перехлест сети. Скажите, кто (непо
нятно^ этих сетей и какое наказание он понес в компенсацию из 
федерального бюджета.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:09:32. Речь 0 мин 12 сек

Наказание ему определит суд, который еще не был. А эксплу
атировал сети "Бубновжилкоммунхоз" какой-то. Это никакая ком
пания, это местное ЖКХ.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:44. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Красноштанов Антон Алексеевич, пожалуйста, Ваш 
вопрос.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 11:09:46. Речь 0 мин 44 сек

Валентин Николаевич, добрый день. У меня вот такой вопрос. 
У Вас сегодня в докладе о планах на 2019 год, но не за горами 2020 
и 2021 год. В городе Иркутске часто возникает вопрос подтопления 
поселка Кирова и поселка Горького. Жители часто обращаются ко 
мне с решением этого вопроса, потому что даже в летний период 
река Иркут подтапливает подвалы и все остальное. Вообще, ведется 
ли какая-то работа, чтобы ликвидировать эту ситуацию? Работаете 
ли Вы с комитетом КГО в решении этого вопроса? Потому что мно
го жителей там проживает, порядка 8000 людей.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:10:31. Речь 0 мин 6 сек 

Работа эта ведется, если не ошибаюсь, где-то последние лет 15.

КРАСНОШТАНОВ А.А.
...Решен вопрос-то?
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НЕЛЮБОВ В.Н.
Наверное, будет.

КРАСНОШТАНОВ А.А.
Наверное, будет, да? Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:37. Речь 0 мин 3 сек 

Спасибо. Носенко Ольга Николаевна, пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:10:40. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо большое. Уважаемый Валентин Николаевич, спасибо 
Вам за доклад. Мы все помним, наверно, еще трагические события в 
Кемерово в "Зимней вишне", где погибли люди, дети. У нас есть вот 
такие объекты, которые вызывают у Вас опасение и у нас в том 
числе, потому что мы все посещаем торговые центры, вот, в частно
сти, недавно "Карамель" был закрыт поэтому, торговый центр по 
проверке. Ну, меня интересует торговый центр "Торговый ком
плекс", где понастроено столько павильонов, не знаю, если такая 
случится беда, как там будут заезжать пожарные машины и как из 
этой ситуации выходить? Есть ли такие объекты вообще в Иркут
ской области опасные?

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:11:29. Речь 2 мин 56 сек

Такие объекты в Иркутской области, как и по всей России, 
есть. Связано это с тем, что с 2007 года Госпожнадзор был выведен 
из надзора при строительстве. Практически мы получаем объект, до 
прошлого года включительно, мы получаем объект завершенного 
капстроительства только через 3 года после его эксплуатации. Все... 
Давайте "Комсомол" возьмем. Это здание построено по проекту. 
Компенсирующие мероприятия по пожарной безопасности, ну как 
выполнены были именно в рамках специальных технических усло
вий, это дополнительная защита, дополнительная пожарная защита. 
Но тем не менее, что такое это здание? Если классический вариант 
здания, мы говорим: стены, перекрытия, перегородки. И понимаем, 
что есть строительные материалы, которые - камень, дерево, бетон. 
Металл в отличие от дерева держит нагрузку огня, огневое воздей
ствие где-то до 35. С учетом сообщения о пожаре, прибытие под
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разделений, то есть на эффективное действие пожарной охраны 
остается где-то порядка минут 20. Коллега кивает головой. Поэтому 
направление надзора и выполнение компенсирующих мероприятий 
мы выполняем, все объекты были проверены. Есть такой торговый 
центр "Скиф" в Саянске, он сейчас приостановлен, идет бурная пе
реписка, суды. "Карамель", она приостанавливалась, выполнялись 
работы, устранялись замечания. Все практически было выполнено, 
она была открыта. Что касаемо действий пожарных подразделений, 
аварийно-спасательных подразделений. Мы в конце прошлого года 
провели комплекс тренировок. Практически на сегодня те... отсут
ствие рекомендаций, которые были в прошлые годы по классиче
ским объектам, которые были, мы это восполнили. Вот. Но, к сожа
лению, очень много все зависит от эксплуатирующей организации, 
от персонала, который есть. Вот буквально на днях повторно зани
мались торговым центром в Ангарске, который сгорел в прошлом 
году. Да, действия были, всех людей вывели, но здание было уни
чтожено. Почему было уничтожено? Потому что распространение 
огня, вопросы огнестойкости конструкции, там другого ничего нет. 
То есть мы работаем, такая проблема есть. И по тем объектам, кото
рые не готовы, не обеспечиваются, принимаются процессуальные 
меры.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:25. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо. Валентин Николаевич, позвольте мне как председа
тельствующему два вопроса. Первый вопрос. Год только начался, 
но уже у нас средства массовой информации пестрят информацией 
о пожарах. Как по сравнению с началом прошлого года у нас ситуа
ция выглядит в Иркутской области, по городу Иркутску?

И второй вопрос. У Вас было в выступлении сказано о том, 
что 100 населенных пунктов не имеют минерализованных полос. К 
нам очень часто обращались главы поселений о том, что эта про
блема практически не решаемая, поскольку земли лесного фонда - 
это федеральная собственность, и практически нет возможности эти 
полосы устраивать. Спасибо.

НЕЛЮБОВ В.Н. -  начальник Главного управления МЧС России по 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:14:58. Речь 2 мин 4 сек

Можно я начну со второго вопроса. Я всегда в этом отноше
нии цитирую Сергея Михайловича Худоногова, самого, наверное, 
опытного мэра, который есть. Если, говорит я смотрю на лес со сто
роны населенного пункта, вроде как не мое. А если посмотреть, го
ворит, наоборот, вроде бы как мое. Значит, все эти вопросы решае
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мы. Это вопросы подхода выработки решения. Есть, конечно, про
блема эта, есть и особо охраняемые леса, но по всем этим практиче
ски какие-то технические, организационные мероприятия находят
ся. Это первое.

Второе. Значит, что касается этого года по сравнению с про
шлым. С 1 января этого года мы перешли на новую систему учета 
пожаров. Раньше... Ну, как пожар - это неконтролируемое горение, 
который наносит ущерб обществу, человеку и государству. И си
стема, которая действовала, она не учитывала пожары, неконтро
лируемое горение, которые были без ущерба. Сейчас у нас это идет 
в едином лукошке. При этом, если сравнивать суммарные показате
ли прошлого года, Иркутская область, Главное управление, мы, 
наверное, были единственные в России, которые учет вели этого 
постоянно, у нас свой учет был. Сравнивая с этим годом, то есть у 
нас идет снижение.

Что касаемо по гибели людей. Прошлый год мы не учитывали 
умерших от опасных факторов, от травм, полученных от опасных 
факторов пожара до больничной койки, сейчас это тоже у нас учи
тывается. Снова если это суммировать, но у нас где-то порядка 30- 
процентного снижения. Я отвожу это на активную работу конца 
прошлого года. К сожалению, Иркутская область за 2018 год и сум
марно за 5 лет, 2013 - 2018 год мы абсолютные лидеры в Россий
ской Федерации по гибели детей на пожарах.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:02. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Вопросы завершились. Поблагодарим Валентина 
Николаевича за исчерпывающие ответы. И слово позвольте пред
ставить первому заместителю Губернатора Иркутской области - 
Председателю Правительства Иркутской области Болотову Руслану 
Николаевичу. Пожалуйста, Руслан Николаевич.

БОЛОТОВ Р.Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:17:12. Речь 6 мин 52 сек

Спасибо, Кузьма Романович. На самом деле сегодняшний во
прос, который поднимали он, действительно, актуален не только в 
преддверии того, что сезон, наверное, у нас с вами предстоит доста
точно сложный, не очень много запасов воды в снеге, и в соответ
ствии с этим, наверное, мы с вами видим ситуацию несколько 
раньше, чем в прошлом году с точки зрения начала пожароопасного 
периода. Мы с коллегами уже смотрели, что необходимо предпри
нять в рамках работы комиссии по чрезвычайным ситуациям, что 
нужно сделать на территориях, чтобы не повторить тех ошибок, ко-
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торые у нас привели, в общем, не к самым простым последствиям в 
позапрошлом году.

Сегодня у нас с вами 5 филиалов, 51 пожарная часть и 10 от
дельных постов в Иркутской области. Мы с вами понимаем, что 
техническое состояние их - это ключевое с точки зрения возможно
сти реагирования. В прошлом году мы с вами совместно приняли 
решение, выделили порядка 200 миллионов рублей. Получили в 
прошлом году мы 14 единиц новой техники, в рамках закупок полу
чаем еще 14 единиц в текущем году. Плюс у нас с вами сразу же за
ложены были средства на текущий год на приобретение еще техни
ческих единиц, но вот ту работу, которую мы с вами проводили, и 
те выводы, которые были сделаны из опыта сложных ситуаций 2016 
года, мы приняли с вами совместные решения, стали приобретать 
станции ПХС третьего типа, потому что основная проблематика, 
оказывается, все-таки не внутри населенных пунктов возникает, она 
возникает при переходе палов либо с сельхозпалов, либо все-таки 
переход с пожаров в лесах. Мы с вами увидели эффект от этого. Эту 
работу с вами продолжаем. Две станции поставлены, в этом году 
ставим на боевое дежурство еще одну. Видим эффект, ну, кратный, 
то есть там, где станции начинают работать, при том же, наверное, 
количестве возгораний, к сожалению, антропогенный фактор сни
зить крайне сложно, но площадь горимая и проходимая огнем в ре
зультате этих пожаров снижается с разы, до 4 - 5 раз. Поэтому эту 
работу мы будем продолжать, за что хотел бы поблагодарить... Вот 
один из вопросов, который поднимался с точки зрения организации 
новых пожарных депо. Мы идем с вами по достаточно такому праг
матичному пути. Мы с вами строим быстровозводимые объекты и, в 
принципе, депо появляется в течение 4 месяцев. Закупаем технику, 
ставим на боевое дежурство. Валентин Николаевич провел очень 
серьезную работу с министерством, он об этом очень как-то так 
скромно сказал, но в действительности увеличение сегодня штатной 
численности позволит нам с вами, поставив дополнительно 3 стан
ции, действительно, вот Сергей Георгиевич поручил проработать 
этот вопрос, я надеюсь, что мы при уточнении с вами совместно 
примем решение о том, что выделить в этом году порядка 100 мил
лионов рублей на то, чтобы построить три депо на территории, ко
торые вот сейчас упоминались, это Марковское муниципальное об
разование, Ушаковское и Молодежное. То есть в Молодежном чуть 
побольше депо, два этих депо несколько меньше по численности. 
Но ключевое - мы с вами имеем уже подготовленных людей, кото
рые будут аттестованные и будут содержаться за счет средств феде
рального бюджета.

Что еще хотел бы сказать. Да, на сегодняшний день мы с вами 
в полном объеме укомплектовали, смогли, людей боевой экипиров
кой. Замена ее идет по плану, по графику, то есть на это сегодня у 
нас с вами средства есть.
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Что касается работы уже по муниципалитетам. Я  вот, честно 
сказать, вам приведу один пример, для меня он был показательный. 
Я понимаю, что не везде это возможно, в силу того, что отдельные 
муниципалитеты, наверно, не обладают такого рода потенциалом, 
но тем не менее, что мы делали в городе Шелехове. Когда там стал 
вопрос о создании аварийно-спасательной службы, мы создали на 
базе муниципалитета, на базе водоканала. И служба до сих пор жи
вет, функционирует. Мы исходили из того, что произошло во время 
тушения пожара на кабельном заводе. То есть если нет аварийно- 
спасательной службы, соответствующим образом экипированной, 
подготовленной и имеющей технический и производственный по
тенциал, который бы позволял не только потушить пожар, но и со
хранить жизни пожарных, вот мы на этом заострили внимание, и 
это получилось на уровне муниципалитета. Притом что, будем от
кровенны, бюджетные возможности тогда были наверняка ничуть 
не лучше, чем сегодня. Здесь уже стоит вопрос приоритетности, кто 
как подходит к решению задачи. Минерализованная полоса, мы с 
вами понимаем, технически может реализовать любое поселение. И 
кстати, мы когда с вами наблюдали последствия пожаров в поза
прошлом году, мы четко с вами видели одно, что опахали с трех 
сторон, он пришел с той стороны, где не опахали. И поэтому здесь 
подход системный должен быть со стороны всех уровней власти. 
Институт сельских старост, который введен, да, сегодня, который 
повышает все-таки период реагирования, и система "Безопасный 
город", которую мы с вами создаем, которая будет позволять нам 
наблюдать в режиме онлайн за обстановкой в лесах к близлежащим 
населенным пунктам. Это тоже одна из мер профилактики. Поэто
му, я, коллеги, думаю, здесь мы идем по правильным позициям, по 
правильному пути. И вот то, что мы с вами планируем еще продол
жить в этом году, вот Наталья Игоревна сказала о том, что было бы 
глупо, но на самом деле мы не считаем, что мы останавливаемся и 
не планировали останавливаться в этом вопросе, потому что мы с 
вами видим, насколько дорого обходится отсутствие профилактиче
ских мероприятий. Последствия потом гораздо дольше и сложнее 
ликвидировать, чем заниматься профилактикой. Но ключевое усло
вие вот в этой профилактике, которой занимаемся мы на постоян
ной основе в рамках работы и комиссии, и в рамках работы всех 
подразделений наших, основное - это все-таки предупреждение, 
ключевое - предупреждение. Когда речь идет о населенных пунктах, 
мы анализировали с вами, и, кстати, ну, в общем, те решения, кото
рые приняли по малообеспеченным группам по выделению специ
альных датчиков, установки датчиков через соцзащиту в семьях не
благополучных, скажем так, это тоже дает определенный положи
тельный эффект, но эту работу нужно будет продолжать. И в боль
шей степени все-таки здесь работа не только уровня областного, 
здесь нужно опираться и на работу на местном уровне, на уровне
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муниципалитета. Мы награждали с Валентином Николаевичем од
ного из старост, который настолько грамотно построил работу в 
муниципалитете, что действительно предотвращали пожар мини
мальными силами и средствами. Очень много зависит от неравно
душия человека, который работает на конкретном месте. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:04. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Коллеги, предложения. Ирина 
Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:24:07. Речь 0 мин 56 сек

Руслан Николаевич, спасибо за подробную информацию. Ну, 
Вы знаете, в 2019 году было запланировано возведение вот как раз 
новой пожарной части еще в поселке Алексеевск Киренского райо
на. Этот поселок находится на острове. В декабре этого года там, 
прошлого года, там сгорела школа. Как раз в тот период, когда все 
водоемы были скованы большой толщиной льда, и как раз оборудо
вание, которое не современное в этой пожарной части, оно не поз
волило потушить пожар. Поэтому есть предложение вот как раз 
рассмотреть еще по 2019 году и возведение в том числе в Алексеев- 
ске. Я знаю, что переговоры велись, в общем-то, мы получили под
тверждение, прошу включить это в список трех вот возводимых. 
Может быть, четырех, правильно сказать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩРЕЙ: Время: 11:25:03. Речь 0 мин 54 сек

Спасибо. Выступления завершены. Коллеги, ну, мы послуша
ли достаточно содержательный доклад, и выступление Председате
ля Правительства говорит о том, что у нас опыт достаточно накоп
лен серьезный. Я думаю, что мы этот противопожарный, противо
паводковый период постараемся пройти с минимальными потерями 
и с минимальными потрясениями. Хотелось бы, конечно, (непонят
но) все-таки я поддерживаю Наталью Игоревну по поводу прото
кольного поручения. У нас соответствующему комитету, Николай 
Степанович, Вашему комитету рассмотреть этот вопрос и все пред
ложения, которые возникли у Ирины Александровны, у Натальи 
Игоревны, у меня есть, потому что ко мне тоже поступают обраще
ния от глав поселений о создании пожарных постов, возобновлении
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действия их, потому что не везде хватает времени, чтобы машина 
доехала, помогла. Я думаю, что надо подробно рассмотреть и, 
наверное, выработать какие-то решения, которые позволили дальше 
нам обеспечивать противопожарную безопасность.

Спасибо большое. Информацию принимаем к сведению.
Приступаем к следующему вопросу.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-438 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЪЕКТАХ КУЛЬТУРНОГО 
НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКАХ ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ) НАРОДОВ РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:57. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 12. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об объектах культурного 
наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской 
Федерации в Иркутской области» (2-е чтение). Докладывает Синцо
ва Ирина Александровна - председатель комитета по социально
культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 11:26:18. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые коллеги, законо
проект в рамках второго чтения. Я напомню, что мы вносим в об
ластной Закон изменения в связи с изменившимся федеральным за
конодательством. В рамках второго чтения поступили поправки. В 
итоге мы имеем законопроект, который уточняет порядок, устрой
ство, изменения, а также прекращения зон охраны объектов куль
турного наследия, это полномочия как раз нашего субъекта в отно
шении объектов, относящихся к областной собственности и к муни
ципальной собственности. Таблица одобренных поправок. Решение 
комитета: данный законопроект принять во втором (окончательном) 
чтении с учетом таблицы поправок. Прошу поддержать решение 
комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:10. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо. Вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. 
Предложение первое: ставлю на голосование принять таблицу
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одобренных поправок. Прошу голосовать.
ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:21. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Следующее предложение комитета: принять Закон и напра

вить Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:41. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-445 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ СО
ЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:02. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 13. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О государственной соци
альной помощи отдельным категориям граждан в Иркутской обла
сти» (2-е чтение). Докладывает Гаськов Александр Юрьевич - 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите. 
Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и
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социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:28:12. Речь 1 мин 22 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, еще раз. Проект закона Ир
кутской области № 445 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области», второе чтение. В процессе рассмотрения законопроекта 
во втором чтении комитетом было проведено заседание рабочей 
группы с участием представителей министерства социального раз
вития, опеки и попечительства, прокуратуры Иркутской области, 
Главного управления Министерства юстиции по Иркутской обла
сти, Контрольно-счетной палаты, правового управления аппарата 
Законодательного Собрания Иркутской области, а также с участием 
Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области Семено
вой Светланы Николаевны. Была достигнута согласованная позиция 
по всем замечаниям и предложениям по законопроекту. К законо
проекту поступили поправки депутатов Законодательного Собрания 
Иркутской области Гаськова, Лобкова и Уполномоченного по пра
вам ребенка в Иркутской области Семеновой Светланы Николаев
ны. Поправками устраняется несоответствие федеральному законо
дательству коррупциогенных факторов в отдельных нормах законо
проекта. Предусматривается ежегодно индексация размера государ
ственной социальной помощи, устанавливается право учреждений 
социальной защиты в течение срока действия социального контрак
та проверять выполнение получателями государственной социаль
ной помощи мероприятий, предусмотренных в программах соци
альной адаптации. (Непонятно) поправки уточняющего и редакци
онного характера. Поправки рассмотрены на заседании комитета, 
сформирована таблица одобренных поправок. Предлагается при
нять законопроект во втором чтении и направить его Губернатору 
Иркутской области Левченко для обнародования. Прошу поддер
жать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:34. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросы к Александру Юрье
вичу. Вопросов нет. Слово для выступления предлагается Лобкову 
Артему Валентиновичу. Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:29:42. Речь 0 мин 55 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Здравствуйте, уважаемые колле
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ги. Хотел бы сказать, что данный Закон у нас носит и совершен
ствует Закон "О государственной социальной помощи отдельных 
категорий граждан в Иркутской области". Разработан он и отрабо
тан он в рамках рабочей группы, в рамках той деятельности, кото
рую ведет министерство социальной защиты в области социального 
контракта, определены новые направления поддержки. И вчера мы 
рассматривали данный законопроект на фракции партии "Единой 
России", принято решение поддержать данные изменения в Закон 
консолидированно, и призываю представителей всех других пар
тийных фракций в Законодательном Собрании поддержать данный 
Закон. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:37. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Артем Валентинович. Ставлю на голосование пред
ложение комитета: принять таблицу одобренных поправок. Прошу 
голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:38. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Ставлю следующее предложение комитета: принять Закон и 

направить Губернатору области для обнародования. Прошу голосо
вать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:57. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято. Спасибо.
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Уважаемые коллеги, по Регламенту объявляется перерыв на 
15 минут.

Андрей Анатольевич, пока не получается. (Не слышно). Ка
кое?

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:31:21. Речь 0 мин 12 сек

...после 18-го вопроса, связи с тем, чтобы комитет прошел по 
законодательству.

КОНСТАНТИНОВ А.В. -  и.о. начальника правового управления 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:31:33. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые депутаты, у нас запланировано в первом перерыве 
проведение заседания комитета по трем законопроектам. Это во
прос 15-й, 17-й, и 18-й. Просьба проголосовать по ним за принятие 
в первом чтении, чтоб мы продолжили работу.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:49. Речь 0 мин 6 сек 

Как, коллеги? Принимаем? Пожалуйста.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-461 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАГРАДАХ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:55. Речь 0 мин 20 сек

По 15-му вопросу. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О наградах Иркут
ской области и почетных званиях Иркутской области». Докладывает 
Буянов Роман Викторович - полномочный представитель Губерна
тора Иркутской области в Законодательном Собрании Иркутской 
области.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 11:32:16. Речь 4 мин 12 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию представлен проект закона, внесенный Губернатором 
Иркутской области "О внесении изменений в Закон Иркутской об
ласти "О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркут
ской области". Данная инициатива касается нескольких моментов.

Первое концептуальное предложение: учредить в Иркутской 
области почетное звание "Заслуженный предприниматель Иркут
ской области". В данном случае Губернатором поддержана инициа
тива Торгово-промышленной палаты Восточной Сибири, клуба 
"Байкальские стратегии", а также региональных объединений "Де
ловая Россия" и "Опора России" об учреждении данной государ
ственной областной награды. Данное звание, звание "Заслуженный 
предприниматель Иркутской области" предполагается присваивать 
гражданам, осуществляющим предпринимательскую деятельность 
без образования юридического лица, а также руководителям орга
низаций, являющихся субъектами малого и среднего предпринима
тельства. Напомню, что субъектами малого и среднего предприни
мательства являются организации, в штате которых состоит не бо
лее 250 человек. И вручать данную награду за заслуги в развитии 
предпринимательской деятельности, в создании новых рабочих 
мест, в совершенствовании форм и методов осуществления пред
принимательской деятельности, в том числе во внедрении экологи
чески чистых технологий производства, в обеспечении высокой 
культуры обслуживания потребителей и в достижении иных высо
ких результатов в своей деятельности. Данную награду предполага
ется вручать ко дню Дня российского предпринимательства, кото
рый ежегодно празднуется 26 мая. Это первое концептуальное 
предложение.

Второе предложение, отраженное в законопроекте, касается 
расширения оснований вручения почетного звания "Почетный 
гражданин Иркутской области". Если на сегодняшний день в дей
ствующей редакции Закона данное почетное звание предполагается 
вручать за особо выдающиеся заслуги в сфере общественной госу
дарственной деятельности по защите прав человека, то теперь пред
полагается расширить основания вручения данной государственной 
награды, указав, что она вручается за выдающиеся заслуги в сфере 
общественной и государственной деятельности, а также в сфере де
ятельности по защите прав человека.

Третье концептуальное предложение касается увеличения 
числа представляемых к награде в отношении почетного звания 
"Заслуженный работник торговли и сферы услуг Иркутской обла
сти". На сегодняшний день ежегодно данная награда вручается не 
более 3 гражданам, представляющим... которые представлены к 
награждению данным почетным званием. Данным законопроектом
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предлагается вручать ежегодно 4 гражданам, представляемым об
щественными, иными организациями к награждению по данной 
награде. Это связано с тем, что, если до недавнего времени у нас 
существовал один праздник, это праздник День работника торговли, 
бытового обслуживания населения и жилищно-коммунального хо
зяйства, то на сегодняшний день у нас разведены празднование двух 
дней, это День работников торговли и этот День работников быто
вого обслуживания населения и жилищно-коммунального хозяй
ства.

И данным законопроектом устраняются противоречия с феде
ральным законодательством в части наименования государственных 
праздников, а именно День защиты окружающей среды. Сегодня 
это день эколога. Ну и также приводится в соответствие наименова
ние праздника такого, как День работников автомобильного транс
порта. Сегодня это День работников автомобильного и городского 
пассажирского транспорта. У меня все, доклад закончен. Прошу 
принять данный законопроект. Спасибо.

АЛ ДАРОВ К.Р. — заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:28. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Коллеги, вопросы, пожалуйста. Олег Николаевич 
Попов, пожалуйста, Ваш вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 11:36:35. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос такой. Вот по первому предложению по почетному 
предпринимателю. Какое количество планируется ежегодно 
награждать?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркут
ской области в Законодательном Собрании Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:36:46. Речь 0 мин 10 сек

У нас по почетным званиям, которые вручаются по аналогич
ным, так и здесь предлагается 3 человека.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:56. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо. Вопросы еще есть? Нет. У меня, Роман Викторович, 
вопрос. Есть практика в других субъектах Российской Федерации
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по "Заслуженному предпринимателю"?

БУЯНОВ Р.В.
Да, конечно, в большинстве.

АЛДАРОВ К.Р.
Есть, да? Спасибо. Уважаемые коллеги, есть... Слово для 

оглашения решения комитета предлагается Франтенко Сергею Сте
пановичу. Пожалуйста. Заместитель председателя комитета по за
конодательству о государственном строительстве области и мест
ном самоуправлении.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:37:18. Речь 0 мин 17 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. Комитет 
рекомендует принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу сегодня в перерыве заседания. Прошу поддержать решение 
комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:35. Речь 0 мин 4 сек 

Ставлю на голосование решение комитета. Прошу голосовать.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ЛИ: ним

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:39. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-460 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖЕНИЕ 5 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТА
ТУСЕ И ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ТАЙШЕТСКОГО 
РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

57



ВЫСТУПИ
ЛИ:

Приступаем к рассмотрению 16-го вопроса повестки. Проект 
закона Иркутской области «О внесении изменения в приложение 5 к 
Закону Иркутской области «О статусе и границах муниципальных 
образований Тайшетского района Иркутской области». Докладыва
ет Наумов Владислав Николаевич - начальник управления Губерна
тора Иркутской области и Правительства Иркутской области по ре
гиональной политике. Пожалуйста, Владислав Николаевич.

НАУМОВ В.Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по региональной поли
тике

ДОКЛАД: Время: 11:38:15. Речь 0 мин 43 сек

Проект закона вносит изменения в приложение 5 к Закону 
Иркутской области от 16 декабря 2004 года № 100-оз "О статусе и 
границах муниципальных образований Тайшетского района Иркут
ской области" в связи с корректировкой картографического описа
ния границ Бузыкановского муниципального образования Тайшет
ского района. Неточности были изложены в обращении админи
страции Бузыкановского муниципального образования в Законода
тельное Собрание Иркутской области. Картографическое описание 
скорректировано и согласовано совместно с Управлением Феде
ральной службы регистрации кадастра и картографии по Иркутской 
области. Проект закона прошел необходимые согласования, в связи 
с этим просим его поддержать.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:58. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Вопросы к Владиславу Николаевичу. Вопросов нет. 
Слово от комитета предлагается Франтенко Степану Сергеевичу 
заместителю председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
луйста.

ФРАНТЕНКО С. С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:39:05. Речь 0 мин 21 сек

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:37:54. Речь 0 мин 21 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. Все необ
ходимые заключения поступили. Решение комитета: рекомендовать 
к принятию в первом чтении и рассмотреть во втором (окончатель
ном) чтении после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:26. Речь 0 мин 9 сек 

Ставлю решение комитета на голосование. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:35. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Предложение комитета: принять Закон и направить Губернатору 
области на обнародование. Ставлю на голосование. Прошу голосо
вать.

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:56. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-448 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
СОГДИОНДОНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ, ОБРАЗОВАН
НОГО НА ТЕРРИТОРИИ МАМСКО-ЧУЙСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ, И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

17-й вопрос. Проект закона Иркутской области «Об упраздне
нии Согдиондонского муниципального образования, образованного 
на территории Мамско-Чуйского района Иркутской области, и о 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области». До
кладывает Наумов Владислав Николаевич - начальник управления 
Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской обла
сти по региональной политике. Пожалуйста.

НАУМОВ В.Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по региональной поли
тике

ДОКЛАД: Время: 11:40:30. Речь 0 мин 21 сек

Проект закона предусматривает упразднение Согдиондонско
го муниципального образования Мамско-Чуйского района Иркут
ской области, а также внесение изменений в отдельные законы Ир
кутской области. В настоящий момент граждане, зарегистрирован
ные по месту пребывания и по месту жительства в этом муници
пальном образовании, отсутствуют. Проект закона прошел все не
обходимые согласования, также просим его поддержать. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:40:51. Речь 0 мин 9 сек

Вопросы к Владиславу Николаевичу? Вопросов нет. Слово от 
комитета Франтенко Степану Сергеевичу - заместителю председа
теля комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Степан Сер
геевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:41:00. Речь 0 мин 17 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. Комитет 
рекомендует принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу сегодня в перерыве заседания. Прошу поддержать решение 
комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:40:10. Речь 0 мин 20 сек
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АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:17. Речь 0 мин 4 сек

Ставлю на голосование решение комитета. Прошу голосовать.
ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ЛИ: ним

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:21. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-453 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
БУБНОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ, ОБРАЗОВАННОГО НА 
ТЕРРИТОРИИ КИРЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:37. Речь 0 мин 26 сек

18-й вопрос повестки дня. Проект закона Иркутской области 
«Об упразднении Бубновского муниципального образования, обра
зованного на территории Киренского района Иркутской области, и 
о внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (за
конодательная инициатива администрации Киренского муници
пального района). Докладывает Свистелин Кирилл Викторович - 
мэр муниципального образования "Киренский район". Пожалуйста, 
Кирилл Викторович.

СВИСТЕ ЛИН К.В. -  мэр муниципального образования Киренский 
район

ДОКЛАД: Время: 11:42:03. Речь 1 мин 59 сек

Добрый день, Кузьма Романович, уважаемые депутаты. 28 ап
реля 2017 года на территории поселка Бубновка Киренского района 
произошел стихийный пожар, в результате которого было утрачено 
88 жилых домов, 268 квартир, 9 объектов социальной сферы, то есть 
это школа, садик, администрация. Остался один объект - это Дом
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культуры. В результате данного пожара пострадало 587 человек, 
246 семей. Полностью лишились жилых домов 317 человек, 123 се
мьи. И утратили жилье частично - это 270 человек, 123 семьи. В 
рамках мероприятий постановления Правительства Российской Фе
дерации и Правительства Иркутской области, соответственно, были 
выплачены все пособия и свидетельства на получение жилья, в це
лом на общую сумму 434 миллиона рублей. В настоящий момент на 
территории поселка Бубновки фактически отсутствуют проживаю
щие зарегистрированные люди. На вчерашний день по справке 
УФМС отсутствует полностью 100 % населения. 1 октября 2018 го
да был проведен сход граждан и принято решение по упразднению 
Бубновского муниципального образования. 26 декабря Думой Ки- 
ренского района то же самое было принято решение о согласовании 
упразднения Бубновского муниципального образования. Поэтому в 
связи с вышеизложенным просим упразднить Бубновское муници
пальное образование и внести изменения в Закон Иркутской обла
сти "О статусе и границах муниципальных образований Киренского 
района Иркутской области". То есть данная территория войдет в со
став муниципального образования "Киренский район" как межсе- 
ленная территория. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:02. Речь 0 мин 11 сек

Вопросы к Кириллу Викторовичу? Вопросов нет. Слово от 
комитета Франтенко Степану Сергеевичу - заместителю председа
теля комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:44:13. Речь 0 мин 13 сек

На заседании комитета проект закона рассмотрен. Комитет 
рекомендует принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу сегодня в перерыве заседания. Прошу поддержать решение 
комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:27. Речь 0 мин 2 сек

Ставлю на голосование решение комитета. Прошу голосовать.
ПОСТАНО-
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ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ЛИ: ним

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:29. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв до 12.00.

Часть 2 заседания. Дата: 20.02.2019 Время: 12:05:42 -  13:14:18 

Председательствующий:
Алдаров К. Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А. С.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.

8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи
нансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике,
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13. Красношта- 
нов А.А.

14. Крывовязый И.В.
15. Кудрявцева Г.Ф.
16. Курбайлов М.М.
17. Левченко А.С.
18. Лобков А.В.

19. Любенков Г.А.

20. Маслов А.С.
21. Носенко О.Н.

22. Обухов А.В.
23. Осодоев Г.А.
24. Перетолчин В.В.

25. Петрук С.М.
26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

29. Синцова И.А.

30. Сумароков П.И.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.
38. Шпаков В.Ю.

информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Отсутствовало депутатов:7
1. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Бриток Д.Н.
3. Кондрашов В.И.
4. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

5. Сарсенбаев Е.С.
6. Сокол С.М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

7. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 17
1. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе-

2. Борисова О.А.
датель Правительства Иркутской области
старший помощник прокурора области по взаимодействию с 
законодательными (представительными) и исполнительными 
органами власти области и органами местного самоуправления 
Иркутской области

3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

4. Дмитриев И.В.
5. Ершов Д.М.

председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
председатель Муниципального Общественного Совета Ангар
ского городского округа "Родительская инициатива"

6. Игнатенко В. В.
7. Константи

нов А.В.
8. Курбатов А. Б.

Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
и.о. начальника правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель министра имущественных отношений Ир
кутской области

9. Леныпина И. В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской
области

10. Морохоева И. П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области
11. Нелюбов В. Н. начальник Главного управления МЧС России по Иркутской 

области
12. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра

ния Иркутской области
13. Петрова М.Н. заместитель министра экономического развития Иркутской 

области
14. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Российской 

Федерации по Иркутской области
15. Соковиков А.Э. федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полно

мочного представителя Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе

16. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области
17. Ягодзинский Д.В. депутат Думы Ангарского городского округа
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14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-442 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 3(1) ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДО
СТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:42. Речь 0 мин 18 
сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статью 3(1) Закона Иркутской области «О градостроительной дея
тельности в Иркутской области» (2-е чтение). Докладывает Труфа- 
нов Николай Степанович - председатель комитета по собственно
сти и экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. — председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:06:00. Речь 0 мин 49 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Кузьма Романович. Ва
шему вниманию предлагается проект закона Иркутской области 
ПЗ-442 «О внесении изменений в статью 3(1) Закона Иркутской 
области «О градостроительной деятельности в Иркутской обла
сти», второе чтение. По законопроекту поступили поправки, вне
сенные Губернатором Иркутской области Левченко Сергеем Геор- 
гиевичем, которые рассмотрены на комитете и одобрены. В связи с 
этим вам предлагается таблица одобренных поправок. Поправки 
направлены на приведение в соответствие с федеральным законо
дательством. В соответствии с решением комитета рекомендуем 
Законодательному Собранию Иркутской области принять указан
ный проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним 
в третьем чтении. Прошу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:49. Речь 0 мин 12 
сек

Спасибо, Николай Степанович. Вопросы к Николаю Степа
новичу. Вопросов нет. Ставлю на голосование решение комитета: 
принять таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
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ГОЛОСОВА- Принять
ЛИ: Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.

За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:01. Речь 0 мин 25 
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять проект закона во 

втором чтении и продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения в третьем чте
нии. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять
ЛИ: Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.

За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛД АРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:26. Речь 0 мин 28 
сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 12 марта.
У нас комитеты состоялись, да? Решения не вижу. Вы гото

вы, да, докладывать?

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-461 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАГРАДАХ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:07:54. Речь 0 мин 26 
сек

Возвращаемся к 15-му вопросу. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О 
наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской обла
сти» (2-е чтение). Докладывает Франтенко Степан Сергеевич - за
меститель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. По-
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жалуйста, Степан Сергеевич.

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:08:20. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, к проекту закона поступили поправки 
депутатов, подготовленные в целях приведения положений право
вого акта к единству логической последовательности и согласо
ванности. В перерыве заседания комитет рассмотрел поправки, 
сформирована таблица одобренных поправок. Комитет рекоменду
ет принять проект закона во втором (окончательном) чтении с уче
том таблицы одобренных поправок и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Прошу поддержать решение 
комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:52. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Вопросы к Степану Сергеевичу. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу одоб
ренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:00. Речь 0 мин 22
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять проект закона во 

втором чтении и направить Губернатору для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со-
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брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:22. Речь 0 мин 21 
сек

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-448 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
СОГДИОНДОНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ, ОБРАЗОВАН
НОГО НА ТЕРРИТОРИИ МАМСКО-ЧУЙСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ, И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:43. Речь 0 мин 22 
сек

Вопрос № 17. Проект закона Иркутской области «Об 
упразднении Согдиондонского муниципального образования, об
разованного на территории Мамско-Чуйского района Иркутской 
области, и о внесении изменений в отдельные законы Иркутской 
области». Слово предоставляется Франтенко Степану Сергеевичу - 
заместителю председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:10:05. Речь 0 мин 23 сек

В перерыве заседания состоялся комитет. Поступившие к 
проекту закона поправки носят редакционный и юридико- 
технический характер. Сформирована таблица одобренных попра
вок. Комитет рекомендует принять проект закона во втором (окон
чательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:28. Речь 0 мин 11 
сек

Спасибо. Вопросы к Степану Сергеевичу. Вопросов нет. 
Ставлю решение комитета на голосование: принять таблицу одоб
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ренных поправок. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок
ЛИ: Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К. Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:39. Речь 0 мин 27 
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить 

Губернатору для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ли: ния

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:06. Речь 0 мин 19 
сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-453 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
БУБНОВСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ, ОБРАЗОВАННОГО НА 
ТЕРРИТОРИИ КИРЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:25. Речь 0 мин 19 
сек

Следующий вопрос № 18. Проект закона Иркутской области 
«Об упразднении Бубновского муниципального образования, об
разованного на территории Киренского района Иркутской области, 
и о внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» 
(2-е чтение). Докладывает Франтенко Степан Сергеевич - замести
тель председателя комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуй-
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ста, Степан Сергеевич.

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:11:44. Речь 0 мин 21 сек

К проекту закона поступили поправки. Все они носят техни
ческий характер. Комитет рассмотрел поправки, сформирована 
таблица одобренных поправок. Комитет рекомендует принять про
ект закона во втором (окончательном) чтении с учетом таблицы 
одобренных поправок и направить Губернатору Иркутской обла
сти для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:05. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо. Вопросы, пожалуйста, к Степану Сергеевичу. Во
просов нет. Ставлю на голосование решение комитета: принять 
таблицу одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:15. Речь 0 мин 19 
сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить 

Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:34. Речь 0 мин 16 
сек

Решение принято.
Спасибо, Степан Сергеевич. Следующий вопрос также Ваш, 

19-й вопрос.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-454 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 14 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТА
ТУСЕ ДЕПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:50. Речь 0 мин 27 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 2 статьи 14 Закона Иркутской области «О статусе депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области» («О внесении из
менений в часть 2 статьи 14 Закона Иркутской области «О статусе 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области»). Докла
дывает Франтенко Степан Сергеевич - заместитель председателя 
комитета по законодательству о государственном строительстве об
ласти и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:13:17. Речь 0 мин 36 сек

Проектом закона уточняется срок на ответ депутатского об
ращения. В связи с этим предлагается убрать слово "безотлагатель
но" в статье 14 Закона Иркутской области № 31-03 и заменить сло
вами "в течение пяти календарных дней", что обеспечит более эф
фективное исполнение требований Закона Иркутской области от 8 
июня 2009 года № 31-03 "О статусе депутата Законодательного Со
брания Иркутской области" в части реализации полномочий и за
дач, возложенных на депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:53. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо. Вопросы к Степану Сергеевичу. Я должен допол-
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нить, что это законодательная инициатива непосредственно самого
Степана Сергеевича. Для озвучивания решения комитета также,
Степан Сергеевич, Вам слово. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:14:04. Речь 0 мин 18 сек

На заседании комитета представленный проект закона рас
смотрен. Имеются необходимые заключения. Комитет рекомендует 
принять его в первом чтении и рассмотреть во втором (окончатель
ном) чтении после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:22. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Вопросы есть? Вопросов нет. Ставлю на голосова
ние решение комитета. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:26. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Следующее решение: принять Закон и направить Губернатору 

для обнародования после проведения лингвистической экспертизы. 
Лингвистическая экспертиза проведена. Пожалуйста. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:48. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Спасибо, Степан Сергеевич.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-450 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДО
СТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:04. Речь 0 мин 26 сек

Переходим к рассмотрению 20-го вопроса. Проект закона Ир
кутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность 
граждан» (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Алдарова, Габова, Перетолчина, Петрук). Слово для до
клада предоставляется Габову Роману Федоровичу - председателю 
комитета по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве. Пожалуйста, Роман Федорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:15:30. Речь 1 мин 35 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Кузьма Романо
вич. Данная законодательная инициатива обусловлена тем, что земли 
центральной экологической зоны Байкальской природной террито
рии ограничены в обороте и не могут предоставляться в собствен
ность. По этой причине граждане, проживающие в населенных пунк
тах центральной экологической зоны, не могут воспользоваться За
коном Иркутской области "О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан" и получить землю в собствен
ность бесплатно для индивидуального жилищного строительства и 
ведения личного подсобного хозяйства на территории населенного 
пункта для строительства жилого дома с приусадебным участком. 
Данной законодательной инициативой членов комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
предлагается установить право граждан, постоянно проживающих в 
центральной экологической зоне Байкальской природной террито
рии, подать заявление о предоставлении земельного участка, состо
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ять на учете и получить в собственность земельный участок в любом 
поселении, городском округе Иркутской области за пределами цен
тральной экологической зоны.

Данный законопроект был рассмотрен на заседании комитета. 
Комитет рекомендовал Законодательному Собранию Иркутской об
ласти принять проект закона Иркутской области № ПЗ-450 "О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области о бесплатном предостав
лении земельных участков в собственность граждан" в первом чте
нии и продолжить работу над указанным законопроектом с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во вто
ром чтении.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:05. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Вопросы к Роману Федоровичу. Вопросов нет. Вы
ступление. Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:17:11. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые коллеги, озвучу 
решение фракции. Вчера на заседании этот вопрос рассматривался и 
данным законопроектом предполагается дать возможность жителям 
центральной экологической зоны Байкальской природной террито
рии право выбора территории в других муниципальных образовани
ях, на которых им могут быть бесплатно предоставлены земельные 
участки в собственность для индивидуального жилищного строи
тельства и ведения подсобного хозяйства. Фракция "Единая Россия" 
решила поддержать данный законопроект, поэтому прошу коллег 
поддержать решение.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:47. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Ставлю на голосование решение комитета: принять 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с уче
том предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
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ВАЛИ: ним
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:57. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 1 марта 2019 го

да.
Спасибо.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ТРЕБОВАНИИ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕ
СКОЙ ПАРТИИ ЛДПР - ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ РОС
СИИ О НАЗНАЧЕНИИ ДЕПУТАТСКОЙ ПРОВЕРКИ»

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со- 
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:19. Речь 0 мин 20 сек

Переходим к рассмотрению 22 -го вопроса. Проект постанов
ления «О требовании фракции Политической партии ЛДПР - Либе
рально-демократической партии России о назначении депутатской 
проверки». Слово предоставляется Любенкову Георгию Александро
вичу - руководителю фракции Политическая партия ЛДПР в Законо
дательном Собрании Иркутской области. Пожалуйста, Георгий 
Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:18:39. Речь 10 мин 1 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. 18 декабря 2018 года, руко
водствуясь статьей 28 Закона Иркутской области от 8.09.2009 № 30- 
оз "О Законодательном Собрании Иркутской области", а также Зако
ном Иркутской области от 3.07.2009 № 48/14-оз "О депутатской про
верке в Иркутской области", депутатами фракции Политической пар
тии ЛДПР в Законодательном Собрании направлено требование 
председателю Законодательного Собрания Соколу Сергею Михайло
вичу о проведении депутатской проверки. К сожалению, 29 января 
2019 года нами был получен ответ с просьбой доработать требование 
и более четко сформулировать основания для депутатской проверки. 
Замечания нами были устранены, и требование было перевнесено 31
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января 2019 года. И вот сегодня мы этот вопрос рассматриваем в 
рамках повестки сегодняшней сессии Законодательного Собрания.

Поводом для инициирования депутатской проверки стало об
ращение в наш адрес депутата Думы Ангарского городского округа 
Куранова Александра Евдокимовича, который уполномочен Думой в 
составе рабочей группы из 3 депутатов обращаться во все органы го- 
свласти по вопросу осуществления капитального ремонта общего 
имущества многоквартирных домов на территории Ангарского го
родского округа. Кстати, сегодня здесь присутствует представитель 
этой рабочей группы - депутат Думы Ангарского городского округа 
Ягодзинский Денис Васильевич. Если будут вопросы, можно будет 
потом ему задать. В своем обращении депутат Александр Куранов 
указывает на длительное время существующую в Ангарском город
ском округе ситуацию, создающую угрозу жизни и здоровью жите
лей в связи с нарушением сроков выполнения работ по ремонту и за
мене лифтового оборудования в многоквартирных домах на террито
рии Ангарского городского округа. Тысячи жителей, проживающих в 
многоэтажных домах, среди которых пожилые люди, инвалиды, де
ти, на длительный срок лишены возможности пользоваться общедо
мовым имуществом. Отмечу, что в связи с многочисленными жало
бами граждан Дума Ангарского городского округа пыталась своими 
силами проконтролировать и ускорить работу по ремонту и замене 
лифтов. Направлен ряд запросов в контролирующие органы. Но по
лученные ответы очень сильно противоречивы. Учитывая то обстоя
тельство, что этот факт получил широкую огласку в средствах мас
совой информации, в социальных сетях, и что имеют место явные 
массовые нарушения прав и свобод граждан, депутат Александр Ку
ранов считает, и мы с ним согласны, что сложившаяся ситуация яв
ляется основанием для проведения депутатской проверки.

Краткая история вопроса. В 2018 году из фонда капремонта 
Иркутской области были выделены средства на капремонт или заме
ну лифтового оборудования в ряде муниципальных образований, в 
том числе должны были быть отремонтированы 105 лифтов в городе 
Ангарске. Лифтов со сдачей в эксплуатацию в 3 этапа: до 31 мая, до 
31 июля и заключительно до 30 ноября 2018 года. Причем по услови
ям договора с подрядчиком на последний этап приходилось всего 7 
домов. Во всех остальных домах лифты должны были быть запуще
ны еще до конца лета. Фактически каждый третий лифт в Ангарске 
почти год не работал. Как сообщил на своем официальном сайте 
фонд капремонта Иркутской области, на 8 февраля 2019 года в Ан
гарске подписаны специалистами Ростехнадзора акты о вводе в экс
плуатацию 41 лифта, то есть меньше половины. Это при договорных 
сроках до 30 ноября 2018 года. Серьезную озабоченность вызывает у 
депутатов Думы Ангарского городского округа и прозвучавшая в ря
де ответов на запросы информация о работе лифтов в тестовом ре
жиме. Этот факт также требует проверки, поскольку жители много
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этажек явно подвергаются опасности, пользуясь лифтами, не приня
тыми в эксплуатацию Ростехнадзором.

Что нас еще волнует в этой истории помимо нарушения прав и 
свобод граждан? Вот депутаты, особенно прошлого созыва, прекрас
но помнят, как тяжело мы принимали этот закон, с какими эмоциями, 
с каким волнением. Помнят многие, как сложно было людям понять 
и принять введение дополнительных сборов в виде взносов на капи
тальный ремонт общедомового имущества. Сколько было возмуще
ний, и какие страсти бушевали в муниципалитетах после вступления 
в силу Закона. Мне как депутату, работавшему в прошлом созыве, 
пришлось принять по этому вопросу огромное количество обраще
ний письменных и устных. В Думе города Братска была создана и 
действует по сей день рабочая группа по организации капремонта. И 
главный вопрос, который волновал всех, кому мы доверяем свои 
деньги и кто будет нести ответственность, если не сделают или раз
воруют. И мы, депутаты, отвечали: не волнуйтесь, разворовать не 
позволим. Вопрос будет под контролем всех уровней власти, платить 
взносы необходимо. Средства эти жизненно необходимы для вашей 
же безопасности, потому что крыша протекает, лифты ломаются и 
прочее, прочее, прочее. Кстати, вы прекрасно помните, что в тот мо
мент работали и силы, которые призывали противодействовать этому 
процессу, склоняли людей к неуплате взносов, обещая им, что закон 
отменят. Очень непросто было поднимать процент собираемости 
взносов, убеждать людей поверить во власть. И как нам теперь убеж
дать жителей области, что взносы на капремонт платить необходимо, 
что взносы эти будут потрачены должным образом и как прописано в 
областном Законе и Жилищном кодексе. Мы понимаем, что можно 
допустить, и такие, конечно, всегда случаи будут, где в отдельном 
месте что-то будет подрядчиком не исполнено. Вот у нас в Братске, в 
частности, по Гиндина, 12 такая была ситуация и продолжается еще. 
Но когда это настолько массово и с таким общественным резонан
сом, считаю, что мы просто не имеем права отмалчиваться и оста
ваться в стороне от этой ситуации. Кстати, вот сегодня прозвучало 
предложение о том, что давайте, может быть, не депутатскую про
верку, а парламентский запрос сделаем или депутатский запрос.

Честно говоря, я думаю, что, дорогие коллеги, только депутат
ская, только депутатская проверка позволит нам каким-то образом 
решить эту ситуацию. Мы должны своими глазами увидеть происхо
дящее, понять причины произошедшего и дать этому оценку, по
скольку идет массовое системное нарушение прав граждан. Мы про
сто обязаны ответить людям на их вопросы, как и почему, кто вино
ват и что необходимо сделать, чтобы этого избежать в будущем. 
Проанализировать ситуацию на предмет необходимости внесения 
изменений в Закон "О капитальном ремонте" или нормативные акты. 
Люди должны видеть, что они не одиноки в этой ситуации, видеть, 
что власть реагирует и защищает их интересы.
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В связи с изложенным считаем необходимым провести депу
татскую проверку по факту несоблюдения условий договора об ока
зании услуг и выполнении работ по капитальному ремонту на терри
тории Ангарского городского округа, соответствия подрядной орга
низации требованиям включения в реестр подрядных организаций, 
осуществляющих свою деятельность при проведении капремонта 
общего имущества многоквартирных домов.

Основанием для проведения депутатской проверки просим 
считать получившие широкую огласку массовые нарушения прав и 
свобод граждан - жителей многоквартирных домов на территории 
Ангарского городского округа, капитальный ремонт общедомового 
имущества которых, а именно замена лифтового оборудования, про
изводился в 2018 году по договору с подрядной организацией в рам
ках Закона Иркутской области от 27 декабря 2013 года.

Цели проверки. Установление причин и обстоятельств затя
нувшегося ремонта лифтового оборудования в многоквартирных до
мах на территории Ангарского городского округа.

Второе. Выработка и представление Законодательному Собра
нию Иркутской области рекомендаций по устранению причин и об
стоятельств, послуживших основанием для проведения депутатской 
проверки.

Третье. Подготовка в пределах полномочий Законодательного 
Собрания Иркутской области проекта решения Заксобрания, направ
ленного на устранение причин и обстоятельств, послуживших осно
ванием для проведения депутатской проверки.

Предлагаемый срок депутатской проверки до 20 апреля 2019
года.

И заканчивая... Ну, если... депутаты, я, кстати, вас прошу всех 
поддержать это дело, эту депутатскую проверку, решение по ней. И в 
период подготовки этого вопроса на заседание сессии фракции поли
тических партий представили свои кандидатуры, кого бы они видели 
в составе этой депутатской группы. К сожалению, от фракции КПРФ 
не поступило, но я, честно говоря, позволю себе вот пригласить Вас, 
Антон Васильевич, возглавить эту группу, с Вашей честностью, 
принципиальностью и активностью, я думаю, что там будут хорошие 
результаты достигнуты работы этой группы.

Но и для того, чтобы ответить сразу на вопрос, вот вопрос по 
парламентскому запросу или там депутатскому запросу, я думаю, 
правовое управление прокомментирует, что там. А я прочитаю ста
тью 2 Закона "О депутатской проверке". Основанием для проведения 
депутатской проверки являются негативные события в сферах дей
ствия Устава Иркутской области и законов области, получившие ши
рокую общественную огласку, а также факты грубого или массового 
нарушения прав и свобод человека и гражданина, произошедшие или 
происходящие на территории области. Целями депутатской проверки 
являются (статья 4) установление причин, выработка и представле
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ние Заксобранию рекомендаций, подготовка в пределах проектов 
решений.

Спасибо за внимание. Я закончил. Если есть вопросы... Я, кста
ти, вот здесь присутствуют сегодня представители Ангарска. Я ду
маю, что председательствующий, если что...

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ВОПРОС: Время: 12:28:40. Речь 0 мин 47 сек

Во-первых, Георгий Александрович, я благодарю Вас за высо
кую оценку моей деятельности, ну, и хочу спросить у Вас, вот если 
есть массовое нарушение прав и свобод граждан, насколько я пони
маю, это предмет деятельности прокуратуры. То есть если в общем- 
то такая... такие факты имели место, то, конечно, надо было бы, вот 
на мой взгляд, направить парламентский запрос в прокуратуру для 
проверки фактов этих нарушений, потому что это преступление. И 
вот что Вас не устраивает именно в таком подходе? То есть, пожа
луйста, запрос в прокуратуру, запрос в Правительство, пускай они 
нам доложат, а мы примем решение соответствующее. Почему тут 
нужна именно депутатская проверка? Я хочу просто понять мотив.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:29:27. Речь 0 мин 42 сек

Антон Васильевич, оценка Вашей деятельности заслуженная, 
поэтому вот Вас и рекомендовал. А почему... Я ведь руководствуюсь 
законом. Вот есть Закон о депутатской проверке, все, что я изложил 
сегодня в своем выступлении, оно соответствует требованиям этого 
Закона, во-первых. Во-вторых, вот недавно была, помните? комиссия 
по Регламенту и контрольной деятельности, мы там обсуждали пра
вомерность Побойкина, по-моему, в адрес него там... Наша задача, не 
наша задача найти виноватых, это прокуратура найдет. Наша задача 
привлечь внимание, показать народу, что мы рядом, что мы здесь, 
что мы смотрим за ситуацией. Вот это, такие и были причины.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. Вопросы. Гаськов Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:30:09. Речь 0 мин 24 сек

Да, я вот хочу поддержать Антона Васильевича, тоже проли
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стал статью номер 2. Георгий Александрович, а вот в городе Братске 
там постоянно аварии на водопроводе, на канализации, мы тоже бу
дем проводить депутатскую проверку? В Иркутске что-то происхо
дит, вот с канализацией связано, как Вы к этому относитесь?

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:30:33. Речь 0 мин 11 сек

Ну, вот нельзя считать... ставить на одну доску аварию, про
изошедшую на коммунальных сетях, и капитальный ремонт общедо
мового имущества.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:30:44. Речь 0 мин 29 сек

Капитальный ремонт - одна из составляющих содержания мно
гоквартирных имущества домов.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
У нас нет фонда по канализации, у нас есть сегодня фонд по 

капитальному ремонту общедомового имущества.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Я бы хотел, Кузьма Романович, все-таки правовое управление 

может дать нам консультацию, все-таки что является грубым массо
вым нарушением прав и свобод человека, и какое нарушение, нега
тивное событие в сферах действия Устава Иркутской области про
изошло в городе Ангарске вот? Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:13. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Готовы сказать?

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:31:15. Речь 0 мин 59 сек

Да, уважаемые депутаты, в соответствии с Законом "О депу
татской проверке" установлены основания для проведения депутат
ской проверки, выводы о наличии и о достаточности, скажем, этих 
оснований делаются депутатами по результатам голосования. Но ис
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ходя из тех обстоятельств, которые изложил докладчик, есть основа
ния считать, что такие обстоятельства имеются. Конечно, это поня
тие оценочное. Но в данном случае, например, если говорить о сфере 
действия Устава и законов Иркутской области, то имеется в виду 
прежде всего Закон "Об организации проведения капитального ре
монта", поскольку он является составной частью общего механизма 
организации и проведения капитального ремонта жилья в Россий
ской Федерации в системе с нормами федерального законодатель
ства, прежде всего Жилищного кодекса. Поэтому эти правоотноше
ния, действительно, затронуты теми обстоятельствами, которые из
ложены в предложении о проведении депутатской проверки. Но ре
шение принимается путем голосования, конечно.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:14. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Но и есть право группы депутатов просить об органи
зации депутатской проверки. Спасибо.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:32:21. Речь 0 мин 8 сек

(Не слышно) ...все основания должны обосновывать их доста
точность для принятия решения о проведении депутатской проверки.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:29. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо большое. Вопросов больше нет. Переходим к выступ
лениям, Бренюк...

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Прошу Вас проголосовать за народное решение.

АЛДАРОВ К.Р.
А, вопрос, Андреев Андрей Анатольевич.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:32:39. Речь 0 мин 29 сек

Да, вопрос такой. Если мне не врет сайт Ангарской городской 
Думы, просто не знаком, Александр Куранов является членом Все
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российской партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ". Почему он обратился 
именно к вам в ЛДПР?

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Ну, это надо у него спросить, почему он обратился. Вообще это 

даже мне льстит, что обратились в нашу партию, это очень хорошо. 
А за сайт Ангарского городского образования не отвечаю.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:08. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Продолжаем выступления. Сергей Алексеевич Бре- 
нюк, пожалуйста, Вам слово.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:33:13. Речь 3 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, вот в том, что нам было доложено, про
звучали цели депутатской проверки и среди них первое - установле
ние причин и обстоятельств затянувшегося ремонта лифтового обо
рудования в многоквартирных домах на территории Ангарского го
родского округа. Ц,ель поставлена такая, с которой я целиком согла
шаюсь. И то, что она поставлена, а это говорит о том, что причины и 
обстоятельства пока еще не установлены. Поэтому я предлагаю, пока 
это не сделано, причины и обстоятельства не установлены, к содер
жательному разговору нам пока не переходить, прежде чем этот во
прос изучим. И я думаю, главное сейчас - решить, каким образом 
нам наиболее эффективно, наиболее результативно провести вот эту 
работу.

Я перед началом сессии говорил о том, что поступил запрос, 
который группа депутатов, там 19 человек подписалось, просит при
знать парламентским запросом. Так вот что будет эффективней: пар
ламентский запрос или депутатская проверка? Депутатская проверка, 
в ней участвуют депутаты, их в равных частях из различных фрак
ций, то есть вот смотрите, партия политическая - это она есть поли
тическая партия, и здесь как бы идеологизирован вопрос, в котором 
надо изучить производственные и экономические составляющие 
прежде всего. И в этом отношении мне видится, что более эффектив
на будет работа по парламентскому запросу, где мы в обязательном 
порядке имеем право привлечь к работе и заставить дать всю необ
ходимую нам информацию Правительство Иркутской области, Фонд 
капитального ремонта и любые другие, любую другую необходимую 
информацию, ее оценить и по ней уже принимать решение.

Что касается участия политических партий, знаете, мы много
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раз принимали депутатские запросы, они рассматривались в комите
тах, и любой депутат имел право прийти на заседание комитета и 
принимать в нем деятельное участие. Поэтому те, кого рекомендова
ли фракции политических партий к участию в депутатской проверке, 
они точно так же имеют возможность принять в работе по парла
ментскому запросу. И вот в этом отношении мне видится, что пар
ламентский запрос гораздо более эффективная форма для того, чтобы 
нам принять такое последующее решение. И в связи с этим я предла
гаю: во-первых, содержательное обсуждение вот этого вопроса оста
вить на период после того, как мы отработаем в той или иной форме 
над либо запросом, либо над вот этим требованием. И второе, я 
предлагаю сейчас перейти к голосованию и предлагаю проголосовать 
против проведения депутатской проверки, с тем чтобы потом прого
лосовать за работы по парламентскому запросу.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:06. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич, Ваша позиция понятна, но я не 
могу лишить слова людей, которые к нам обратились. Поэтому, по
жалуйста, Ягодзинский Денис Васильевич - депутат Ангарского го
родского округа. Пожалуйста.

ЯГОДЗИНСКИЙ Д.В. -  депутат Думы Ангарского городского округа 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:37:13. Речь 1 мин 49 сек

День добрый, уважаемые земляки. На самом деле мы обраща
емся к вам как к последней инстанции. Все лето с момента начала 
работ по данному договору мы не сидели сложа руки, направляли за
просы и в Фонд капитального ремонта, и в Правительство Иркутской 
области, и в минЖКХ, указывали на вопиющие факты выполнения 
работ подрядчиком ООО "Звезда", понимаете? То лебедку задом 
наперед установят, то в квартиру жилую отверстие просверлят. Ра
ботники данные и субподрядчики были замечены в пьяном виде, как 
поведут себя данные лифтовые оборудования в процессе эксплуата
ции, мы сказать не можем. На все наши запросы приходили ответы, 
что срок - 30 ноября итоговый. Никто не контролировал выполнение 
этапов договора. У Фонда капитального ремонта, который под кон
тролем Правительства Иркутской области, недостаточно специали
стов для контроля выполнения капремонта на всей территории Ир
кутской области. Они в рамках данного договора за 7 млн рублей 
наняли ООО "Гелиополь" для контроля. Понимаете? Данное ООО 
предоставляло положительные акты, а управляющая компания и по
том представители Ростехнадзора по каждому лифту по 20 замеча
ний. Поэтому мы просим вас вмешаться, провести проверку, и чтобы

84



такое больше не повторялось, чтобы люди, которые платят свои 
деньги, получили качественную услугу. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:02. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Следующее слово предоставляется Шергину Роману 
Юрьевичу, пожалуйста, прокурору, заместителю прокурора Иркут
ской области.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:39:09. Речь 0 мин 30 сек

Относительно того, что предложение прозвучало поручить 
прокуратуре проверку. Мы проверку такую уже проводим в настоя
щее время, в том числе с привлечением федеральной антимонополь
ной службы, будем оценивать все стадии данного контракта и особое 
внимание, конечно же, уделим стадии приемки готовых результатов. 
Сейчас как раз это проводится Технадзором, и мы будем оценивать, 
насколько качественно принята работа.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:39:39. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо большое. Слово предоставляется Шевченко Светлане 
Петровне. Пожалуйста.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:39:42. Речь 1 мин 25 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые коллеги, я могу 
сказать об этой ситуации не с высоты, как говорится, Законодатель
ного Собрания, а так как я ангарчанка и с мая месяца ходила по этим 
домам, собирала собрания и проводила вот эти коллапсовые разре
шения этих вопросов, но ни разу администрация да ЖКХ нашего де
партамента города Ангарска не подключилась к решению этого во
проса. Управляющие компании все отгораживались руками. Это я 
могу даже назвать фамилии, когда пойдет разборка, когда будет пар
ламентский запрос. На сегодняшний момент мне очень бы хотелось 
знать, кто все-таки виновен, но департамент нашего жилищного хо
зяйства только в октябре подписал этот проект работ. То есть с мая
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люди сидели дома, не могли инвалиды выйти, а департамент даже не 
хотел согласовывать проведение этих работ. Пускай бы были заме
чания, но подписать-то надо было проведение этих работ. А сейчас 
вот все-таки давайте проголосуем за парламентский вопрос, чтобы 
ответили за эту ситуацию ангарчан, больных, хромых, детей, с ко
лясками, беременных, кто все-таки виноват. Правительство - пускай 
это будет Правительство, капитальный ремонт - капитальный ре
монт. Но департамент и жилищная компания, которые до сих пор 
многие еще не имеют даже специалистов, не обучили, а обязаны 
включать и выключать эту кнопку лифта. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:07. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо большое. Так, слово предоставляется Ершову Дмит
рию Михайловичу. Пожалуйста.

ЕРШОВ Д.М. -  председатель Муниципального Общественного Со
вета Ангарского городского округа "Родительская инициатива" 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:41:10. Речь 2 мин 51 сек

Добрый день, уважаемый Кузьма Романович, уважаемые депу
таты, во 2-м созыве я возглавлял попечительский совет Фонда капи
тального ремонта в течение трех лет. Могу сказать, что в 16 году под 
руководством Руслана Николаевича Болотова действительно были 
выработаны хорошие, грамотные решения для того, чтобы повысить 
эффективность работы Фонда, но в связи с переходом на более 
сложную работу, так сказать, Фонд капитального ремонта остался 
без такого серьезного, наверное, взгляда со стороны исполнительной 
власти.

Что такое попечительский фонд капитального ремонта. Это со
вет общественников, в который входят депутаты и общественные ор
ганизации, плюс исполнительная власть. Но в методических реко
мендациях по организации попечительского совета Фонда капиталь
ного ремонта указан определенный вид, перечень полномочий, но 
почему-то в уставе Фонда капремонта всего лишь две функции. Это 
проверка отчета и принятие и проверка и принятие аудиторского за
ключения. Все. Данную ситуацию, которая произошла в городе Ан
гарске, я докладывал на попечительском совете, который был в июне 
месяце. Воз и ныне там, ничего не принято. Сергей Алексеевич, мы с 
Вами проводили проверку по Малой Топке, по, так скажем, дому для 
проживания сирот. Были сделаны хорошие выводы, и не только ко
торые касаются строительства, но и дальнейшей социализации. 
Светлана Петровна, могу Вам ответить. Заказчиком является Фонд 
капитального ремонта, полномочий у управления ЖКХ города Ан
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гарска нет, они не имеют права туда приходить и смотреть. Сколько 
раз уже говорили: передайте функции технического заказчика на 
уровень муниципального образования. Это грамотное, правильное 
решение, только так можем достигнуть действительно положитель
ного результата. Поэтому, почему депутатская проверка, потому что 
вы сами посмотрите своими глазами, что произошло, разберетесь с ... 
Как Вы говорите, политические партии, так каждый из вас депутат, 
за вас голосовали люди, в том числе за 7 человек, которые прожива
ют в городе Ангарске. Вы депутаты, так вы идите и расскажите, про
ведите проверку, повстречайтесь с людьми. У меня все задокументи
ровано, есть видео и аудиозаписи, документальное подтверждение, 
начиная с февраля месяца того года я уже стал бить тревогу. Спаси
бо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:01. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Слово Романову Антону Васильевичу. Пожалуйста, 
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:44:03. Речь 4 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, я хотел обратить ваше внимание на сле
дующее. Вот как появился Закон "О депутатской проверке", он был 
инициирован в свое время Сергеем Георгиевичем Левченко, когда он 
был председателем контрольно-счетной нашей комиссии, и он был 
принят по аналогии, по подобию Закона "О депутатском расследова
нии Государственной Думы". Тот в свою очередь был скопирован 
примерно так с закона Соединенных Штатов о депутатском, так ска
зать... о расследовании конгресса или сената. Но там механизм этого 
расследования, он предполагает вызов в комитет соответствующего 
свидетеля и дачу показаний под присягой. Когда человек вызывается 
в комитет, он дает показания под присягой, если он нарушает, вер
нее, сообщает ложные какие-то сведения, он несет уголовную ответ
ственность за это. У нас, в нашем Законе ни в Государственной Ду
ме, ни в нашем Законе Иркутской области ничего подобного, ника
кой ответственности того или иного лица при даче показаний соот
ветствующих нет. Более того, он даже не обязан туда являться в этот 
комитет, вернее, в эту группу, которая проводит проверку. То есть 
фактически речь идет о механизме очень неэффективном и очень не
полном. Не зря сама по себе депутатская проверка, если мне не ... ес
ли я не ошибаюсь, она проводилась всего один раз Государственной 
Думой, это по факту аварии Саяно-Шушенской ГЭС. То же самое,
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Сергей Георгиевич входил в состав этой группы по депутатскому 
расследованию, и докладывали причины этой аварии. Поэтому, на 
мой взгляд, более эффективно, конечно, будет запрос в прокуратуру 
и запросы в соответствующие органы, то есть надзорные, то есть 
Технадзор, Стройнадзор, потому что здесь мы видим несоблюдение 
регламентно выполнения соответствующих работ, и естественно, по 
факту вот этого самого депутатского запроса или парламентского за
проса будет проведено заседание комитета или нескольких комите
тов, которые примут соответствующее решение. То есть мы должны 
включить тот механизм, который у нас есть. Ну, я могу об этом гово
рить, о эффективности депутатских запросов, парламентских запро
сов, потому что у меня, наверное, больше, чем у кого-либо здесь в 
зале сидящих, было таких запросов, по которым были возбуждены в 
свою очередь уголовные дела и привели к изменению действующего 
законодательства, то есть я знаю, о чем говорю.

Вот если мы хотим выявить эффективность работы Закона "О 
капитальном ремонте", то, конечно, мы можем сейчас даже сказать, 
что этот закон не просто неэффективный, он порочен, ну, хотя бы 
потому, что никакого капитального ремонта вообще в принципе по 
этому закону ни один дом не может получить, потому что по совет
скому законодательству капитальный ремонт жилого дома - это ре
монт с выселением жильцов на подменный жилой фонд, когда жиль
цы выселялись и проводился ремонт соответствующим образом. 
Убиралась крыша, убирались все перекрытия, убиралась сантехника, 
убиралась электрика, столярка, и после годового ремонта люди все
лялись в новый дом. Ничего сегодня подобного нет, потому приду
мано новое какое-то... какой-то новый термин выдумали о частичном 
капитальном ремонте. У меня очень большое сомнение в том, что 
ремонт лифтов - это капитальный ремонт. На самом деле это никакой 
не капитальный ремонт, это текущий ремонт по действующему зако
нодательству, то есть не по действующему законодательству, а по 
нормам строительным. Поэтому, на мой взгляд, для того, чтобы до
рабатывать закон, нужна не депутатская проверка, а работа комитета. 
Кроме того, если это будет парламентский запрос, это будет поруче
но комитету ведение подобной работы на постоянной основе, и по
верьте мне, это будет значительно более эффективно, тем более, что 
мы с вами понимаем, что там предполагается, ну, я думаю, что у де
путатов, авторов депутатского запроса и депутатской проверки, есть 
подозрение, что там совершены какие-то преступления коррупцион
ной направленности. Ну, не так потрачены деньги, значит, надо про
верить этот фонд, надо проверить, куда пошли деньги, как они по
шли и так далее. Поэтому надо этот вопрос поручить профессиона
лам, пускай они проверят, а депутаты дадут оценку соответствую
щую. И я, конечно, выступаю за то, чтобы была ... был проведен вот 
такой парламентский запрос. Спасибо большое.
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Спасибо. Слово Буянову Роману Викторовичу. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:48:52. Речь 3 мин 39 сек

Уважаемые депутаты, сразу скажу, что прошу поддержать, ни в 
коем случае не говорю, что не надо не проводить никакую проверку 
либо иное расследование по данным фактам, но сделать это попрошу 
в спокойном режиме посредством направления парламентского за
проса. Правительство Иркутской области готово дать всю информа
цию, свое видение по данной проблеме в короткие сроки, в те сроки, 
которые предусмотрены законодательством, будет возможность рас
смотреть ответ на парламентский запрос на следующей сессии Зако
нодательного Собрания. Почему именно парламентский запрос, а не 
депутатская проверка. На самом деле по Закону "О депутатской про
верке в Иркутской области" таковая назначается действительно при 
массовом нарушении прав и свобод человека и гражданина, проис
ходящем на территории области, то есть имеется в виду всей обла
сти, потому что... Да, в противном случае, я соглашусь с Гаськовым 
Александром Юрьевичем о том, что и в случае проведения депутат
ской проверки по данным фактам необходимо будет проводить ана
логичные проверки и по фактам аварий в коммунальной системе и по 
другим фактам, происходящим, к сожалению, не так редко на терри
тории отдельных муниципальных образований. А чтобы понимать 
масштабность данной проблемы, скажу, доведу до вас следующую 
информацию по замене лифтового оборудования по плану 2018 года. 
По плану 2018 года был запланирован ремонт 442 лифтов в 157 до
мах на территории всей Иркутской области, замена лифтового обо
рудования производилась в 8 городах: Иркутск - 47 домов, Ангарск - 
34 дома, Братск - 27 домов, Усолье-Сибирское - 1 дом, Саянск - 5 до
мов, Железногорск-Илимский - 4 дома, Усть-Кут - 3 дома, Усть- 
Илимск - 36 домов. Сейчас речь идет о проблеме, возникшей на тер
ритории одного муниципального образования. На сегодняшний день, 
докладываю вам, эта проблема, она обозначена всего лишь по одно
му дому, поскольку в городе Ангарске на сегодняшний день работы 
подрядной организации, а именно ООО "Звезда", устраняются... за
вершены и устраняются замечания по одному дому, это 6 лифтов. 
Приемка Фондом капитального ремонта запланирована на 22 февра
ля 2019 года. При этом по непонятной ситуации... По непонятной 
мне причине сейчас обозначается город Ангарск, между тем завер
шаются работы аналогичные в городе Ангарске, планировалось 5

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:50. Речь 0 мин 2 сек
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домов 27 лифтов. На одном доме работы подрядной организацией за
вершены, по 4 домам также подходят к завершению. Приемка Фон
дом запланирована аналогичным образом на 21 - 22 февраля 2019 го
да. В отношении ООО "Звезда" Фондом капитального ремонта про
водится претензионная работа. Сумма предъявленных штрафных 
санкций составляет 14,32 млн руб.

Поэтому убедительная просьба к депутатскому корпусу, при
нять данный вопрос в виде направления парламентского запроса, 
Правительство и Фонд капитального ремонта предоставит всю ин
формацию для того, чтобы можно было спокойно проанализировать 
и сделать соответствующие выводы уже на следующей сессии Зако
нодательного Собрания. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:31. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Роман Викторович.
Уважаемые коллеги, будем, наверное, подводить черту под вы

ступлениями, у нас еще два выступления есть. Нет возражений? И 
приступим, наверное, к дальнейшим нашим шагам.

Наталья Игоревна Дикусарова, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:52:41. Речь 3 мин 4 сек

Кузьма Романович, уважаемые коллеги, вот я не понимаю, че
му противится фракция КПРФ, причем противится неактивно. Депу
татская проверка - это наш механизм Законодательного Собрания, 
который дает возможности нам гораздо более широкие, чем даже 
парламентский запрос. Такая практика ремонта лифтов у нас впервые 
в Иркутской области реализуется. Мы с вами имеем возможность се
годня, создав соответствующую рабочую группу, пригласив туда 
коллег из Правительства Иркутской области, из других структур, в 
том числе с участием прокуратуры, которая уже к тому моменту бу
дет иметь какую-то информацию предварительно, выехать на место, 
посмотреть, проанализировать. А ведь вспомните, у нас была про
верка, которую инициировал Валерий Алексеевич Лукин. И мы тогда 
занимались как раз вопросом жилья для детей-сирот. Сколько реше
ний позитивных после этого мы приняли, после этой проверки. Мы 
ездили на место, мы смотрели, мы индивидуально решали по каким- 
то объектам вопросы. Мы действительно приняли законодательные 
после этого решения, которые нужны были для урегулирования си
туации. Вот здесь та же самая ситуация. Я впервые слышу от Прави
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тельства, чтобы Правительство говорило: "Дайте нам парламентский 
запрос". Слушайте, я просто удивлена. Раньше, когда речь вставала о 
каком-то парламентском запросе, коллеги говорили: "Не надо, мы в 
рабочем режиме вам отработаем". Сейчас коллеги говорят: "Дайте 
нам парламентский запрос". Я просто вот удивляюсь прямо происхо
дящему. Я думаю, слушайте, так давайте мы и проверку сделаем, где 
совершенно другие полномочия, и запрос дадим, раз коллеги из Пра
вительства согласны. Давайте все удовлетворим. Но вы поймите, мы 
впервые используем практику строительства лифтов. Вот коллеги из 
Ангарска правы, лифт - это не дверь. Если упадет, не дай бог, лифт, 
это не значит, что, я не знаю, не закроется не так дверь. Коллеги, это 
не шутки, и нужно смотреть, если там действительно такие пробле
мы, то нужно в этом разбираться. Дайте возможность публично и 
общественно этим всем заняться. Ну и в конце концов, а может быть 
у строительной организации проблемы и ей никто не помогает, так 
может нам и строителям придется помочь на будущее решить какие- 
то системные вопросы. Ну, давайте мы с вами все-таки примем ре
шение. Я предлагаю поддержать коллег из фракции ЛДПР, ну и кро
ме того, я хочу напомнить особенно депутатской группе Ангарска, 
которая у нас присутствует теперь в Законодательном Собрании, мы 
были с руководством Законодательного Собрания в городе Ангарске, 
и на встрече с депутатами Ангарской Думы одним из вопросов, кото
рый был обозначен нам коллегами, был вопрос как раз: "Проведите 
проверку", и нас депутат просил всех вместе с вами заняться этим 
вопросом. Поэтому предлагаю поддержать инициативу фракции 
ЛДПР, принять соответствующее решение, ну и в таком случае, раз 
Правительство согласно, предлагаю поддержать и запрос парламент
ский. Пускай работа пойдет в усиленном режиме с двух сторон. Спа
сибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:45. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо. Коллеги, мы вроде договорились подвести черту, но 
опять второе выступление. Мы будем продолжать или ограничимся? 
Проголосовать? Тогда у нас еще выступление Ведерникова. Мы до
говорились подвести черту, вот за это будем голосовать? Ставим на 
голосование этот вопрос? У нас по Регламенту как это все выглядит?

КОНСТАНТИНОВ А.В. -  и.о. начальника правового управления За
конодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:56:23. Речь 0 мин 13 сек

Ставим на голосование вопрос о прекращении прений.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р.
Хорошо, ставлю вопрос о прекращении прений после выступ

ления Ведерникова Александра Викторовича. Кто "за", прошу голо
совать. Прошу голосовать.

Принять решение
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  26. Против -  9. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:36. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста, Александр Викторович, на 
этом завершаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:56:52. Речь 2 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, ну, раз у нас так все несовершенно, как в 
Америке, можно расходиться. На самом деле, форма депутатской 
проверки четко определена законом. Да, хотелось бы полномочий 
больше, но вот вы не обратили, может быть, в выступлении Георгия 
Александровича, позвольте, я еще раз вам зачитаю: "Запрашивать и 
получать от государственных органов" и так далее по тексту. "При
глашать должностных лиц, направлять своих представителей, произ
водить в соответствии с законодательством аудио-, видеосъемку 
фактов и событий". То есть по сути дела речь идет о создании меж
ведомственной координации. Никто не подменяет работу комитета, 
как правильно Антон Васильевич говорил. Межведомственная коор
динация для того, чтобы мы разобрались в вопросе. Вчера на депу
татских слушаниях всуе обвинили одного из депутатов, по сути дела, 
чуть ли не он там вывез весь китайский лес. Сейчас ... лес в Китай 
имеется в виду. Сейчас вот будет какое-то очередное уголовное дело 
по отношению к депутату Законодательного Собрания, а мы не вла
деем обстановкой, мы не можем высказать свою какую-то консоли
дированную, слаженную позицию, может где-то даже заступиться, 
потому что надо разобраться в вопросе. И что такого отработать 
форму депутатской проверки? Ведь будет создана временная комис
сия, и присоединяюсь к предложению Георгия Александровича, Ан
тон Васильевич совершенно в состоянии разобраться и, главное, ор
ганизовать эту работу. Туда бы могли войти депутаты Маслов, Белов, 
поскольку речь об Ангарске, может быть, вся Ангарская, депутатские
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объединения, ну, если Сергей Алексеевич там переживает, что будет 
хромать на партийное колено, ну, тут остальных можно включить из 
объединения Ангарска.

Поэтому по сути дела мы говорим вообще об одном и том же. 
Просто сейчас есть альтернативное предложение поддержать один 
парламентский запрос, а в процессе своей деятельности эта комиссия 
может сделать десять запросов и приглашать, и вызывать, и пользо
ваться своими правами. А главное, к чему я, собственно, и призываю, 
мы можем отработать механизм парламентского контроля, потому 
что мы редко пользуемся этой функцией, и ну просто, ну пусть будет 
пока так, пока эта тема. Спасибо большое.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:31. Речь 2 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, я должен озвучить правовую основу, пе
ред тем как будем ставить вопрос на голосование. Общественные от
ношения, связанные с проведением Законодательным Собранием 
Иркутской области депутатской проверки, регулируются Законом 
Иркутской области от 3 июля 2009 года № 48/14-оз "О депутатской 
проверке в Иркутской области". В соответствии с требованиями За
кона Иркутской области инициатива назначения депутатской про
верки поступила в Законодательное Собрание Иркутской области от 
депутатской фракции Политической партии ЛДПР - Либеральной 
демократической партии России, содержит основание, цели депутат
ской проверки, срок, в течение которого она должна быть проведена. 
Требование о проведении депутатской проверки поступило 31 января 
2019 года, поэтому согласно положениям областного Закона вопрос о 
поддержке инициативы о назначении депутатской проверки рассмат
ривается на ближайшем заседании Законодательного Собрания. За
конодательное Собрание принимает решение о проведении депутат
ской проверки посредством принятия постановления, в соответствии 
с которым формируется специальная комиссия по проведению депу
татской проверки из равного числа представителей всех депутатских 
фракций Законодательного Собрания. В Законодательное Собрание 
для формирования специальной комиссии поступили предложения от 
фракций в Законодательном Собрания Иркутской области Политиче
ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ", Всероссийской политиче
ской партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ", Политической партии ЛДПР - 
Либеральной демократической партии России. От фракции Полити
ческой партии "Коммунистическая партия Российской Федерации" в 
Законодательном Собрании, депутатской группы Политической пар
тии "Гражданская Платформа" не поступило предложений по пред
ставителям в состав специальной комиссии. Поэтому я обращаюсь к 
руководителям фракций: вы готовы сейчас озвучить кандидатуры?
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Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:01:42. Речь 0 мин 25 сек

Мы уже озвучили, что мы по данному же вопросу предлагаем 
принять парламентский запрос, это было наше решение фракции, 
именно по этой причине мы в депутатскую группу свои кандидатуры 
не представили, поскольку мы будем голосовать за парламентский 
запрос. Это всем уже понятно, по-моему.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:07. Речь 0 мин 8 сек

(Не понятно) Что, предложение? Пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:02:15. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемый Кузьма Романович, конечно, фракции направят 
представителей своих, я так думаю, что депутатские группы и фрак
ции направят своих представителей, если Законодательное Собрание 
проголосует за депутатскую проверку. Сначала давайте проголосуем 
за назначение депутатской проверки, а потом, в общем-то, добавим 
туда своих представителей. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. Комментарии нашего правового управления, потому 

что тут уже постановление готово с конкретными фамилиями.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:02:42. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые депутаты, в соответствии с Законом "О депутат
ской проверке" основным организационным механизмом проведения 
проверки является комиссия, которая составляется на основании 
предложений депутатских фракций. Поэтому, исходя из Закона обла
сти, невозможно назначить проверку, не сформировав одновременно 
состав комиссии. Именно поэтому предлагается рассмотреть проект 
постановления, который предусматривает и содержательное решение 
о назначении проверки, и немедленное сформирование комиссии,
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тем более, что по закону это должно делаться на одном и том же за
седании. Как сказал Кузьма Романович, политические... фракции по
литических партий дали свои предложения в состав этой комиссии, 
которые учтены при подготовке проекта постановления.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:25. Речь 0 мин 16 сек

Ну, для информации, Антон Васильевич, было направлено 
письмо от председателя Законодательного Собрания всем руководи
телям фракций о представлении кандидатур этих.

Еще вопросы есть? Нет вопросов? Пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:03:41. Речь 0 мин 33 сек

Действительно, комиссия должна быть образована, но ничто не 
мешает фракциям и депутатским группам Законодательного Собра
ния уже в сформированную комиссию направить своих представите
лей, дополнить. Вот тут же говорили о том, что в комиссию могут 
быть направлены представители, привлечены представители проку
ратуры, представители надзорных органов, технических органов, де
путатов местного самоуправления и так далее. То есть чему это про
тиворечит? Ничему. Я думаю, что это неправильное толкование пра
вового управления.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:14. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, комментарии.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодательно
го Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:04:16. Речь 0 мин 27 сек

Комиссия формируется при принятии решения о проведении 
депутатской проверки. Тот факт, что она может кого-то приглашать 
для участия в работе, в том числе для дачи пояснений, это другой во
прос, но сама комиссия, которая должна состоять из депутатов Зако
нодательного Собрания, формируется сейчас. Причем Закон не 
предусматривает возможности ее дополнения потом по ходу прове
дения проверки.
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Спасибо, так. Кто у нас предложение? Буянов. Пожалуйста, 
Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:04:45. Речь 0 мин 51 сек

Кузьма Романович, ну на самом деле не соглашусь с таким 
толкованием Закона почему, по одной простой причине. Я  сейчас 
вам прочитаю цитату, и у вас все вопросы отпадут. 1. Статья 7 Зако
на "О депутатской проверке", она регулирует порядок принятия ре
шения о назначении депутатской проверки, а статья 8, то есть следу
ющая, - порядок формирования комиссии. И если статья 7 говорит о 
том, что... Она говорит о принятии постановления о назначении де
путатской проверки, то статья 8, я вам зачитаю: "В случае принятия 
Законодательным Собранием постановления о назначении депутат
ской проверки на этом же заседании формируется специальная ко
миссия". То есть это два разных вопроса. Сначала вопрос о принятии 
решения о назначении депутатской проверки, а затем отдельный во
прос о формировании специальной комиссии. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:36. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо.

КОНСТАНТИНОВ А.В. -  и.о. начальника правового управления За
конодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:05:37. Речь 1 мин 30 сек

Уважаемые депутаты, обращаю ваше внимание о том, что пер
вично, первичным вопросом является вопрос о назначении депутат
ской проверки. Как только мы решаем вопрос о назначении, мы 
должны одномоментно сформировать комиссию. Поэтому заблаго
временно всем руководителям депутатских фракций в Законодатель
ном Собрании было направлено соответствующее обращение о 
направлении своих представителей.

Что касается механизма, чтобы после формирования комиссии 
направлять своих представителей. У нас четко в части 3 статьи 8 за
фиксировано: "в случае отказа депутатской фракции Законодатель
ного Собрания от направления своих представителей в состав комис-

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:43. Речь 0 мин 2 сек

96



сии вакантные места членов комиссии могут быть замещены по со
гласованию между депутатскими фракциями, направившими своих 
представителей в состав комиссии". Поскольку сейчас было озвучено 
о том, что 3 депутатских фракции направили своих представителей, 
сейчас необходимо принять решение о замещении остальных ва
кантных мест членов комиссии за счет других депутатских фракций.

Что касается направления группе Ангарска, Закон предусмат
ривает обязательное направление только депутатским фракциям. По 
решению Законодательного Собрания могут входить в состав комис
сии представители и депутатских групп, и представители... и иные 
депутаты Заксобрания.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:07. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Сергей Алексеевич, пожалуйста, Вам слово для пред
ложения.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:07:09. Речь 0 мин 43 сек

Предложение такое. Вообще я сразу проинформирую, депутат
ская группа Ангарска, вот здесь прозвучало, что могла бы участво
вать, но нас никто не информировал, никаких документов от руко
водства Законодательного Собрания депутатская группа не получала 
о том, что может направить своих представителей. Это раз.

Ну а второе, не по этому основанию, а по изложенным мной 
уже ранее, я предлагаю все-таки сосредоточиться на том, чтобы мы 
избрали форму работы в качестве именно по запросу, потому что за
прос мы потом еще оставим на контроле, если это будет необходимо. 
Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:52. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич, Вы озвучивали уже это предло
жение, оно у нас имеет место быть.

Пожалуйста, Левченко Андрей Сергеевич, Ваше выступление.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:07:57. Речь 1 мин 23 сек
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Кузьма Романович, я прошу Вас обратить внимание как чело
века, который в руководство Заксобрания входит, что юридический 
отдел и аппарат Заксобрания в очередной раз злоупотребляет правом 
и своими должностными обязанностями, то есть фактически сегодня 
на заседании Заксобрания аппарат пытается склонить депутатов, ко
торые не отказывались от предоставления своих кандидатур, мы не 
направляли письмо об отказе в предоставлении своих кандидатур в 
комиссию по депутатской проверке, сегодня нам заявляют, что мы 
отказались, во-первых, то есть это есть прямое искажение фактов. 
Затем нас привлекают к тому, что мы бы до голосования представили 
свои кандидатуры, хотя в Законе прямым образом прописано, что в 
случае назначения депутатской проверки каждая депутатская фрак
ция может представить свои кандидатуры, от чего мы не отказыва
лись, и сегодня мы говорим, что мы готовы это сделать, если депу
татская проверка будет назначена.

Поэтому я прошу в этом факте разобраться, наказать виновных 
в том, чтобы сегодня эти факты в дальнейшем не искажались, как это 
сегодня произошло, и нам сообщить о принятом решении - взыска
нии в адрес юридического отдела и аппарата Заксобрания.

АЛДАРОВ к.Р.
Спасибо большое. Антон Васильевич, пожалуйста, Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:09:20. Речь 1 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, действительно, сегодня уже как дежавю 
повторяется ситуация, когда толкование того или иного нормативно
правового акта, закона или там Регламента диаметрально расходится 
позиция депутатов и позиция аппарата. Должен сказать следующее, 
что вообще вопросы толкования законодательства имеет право тол
ковать только тот орган, который их принимает. То есть если прини
мает закон Законодательное Собрание, оно его и толкует. Если Ре
гламент принимает Законодательное Собрание, оно его и толкует. 
Это значит, что в случае разногласий по Регламенту должна быть 
собрана комиссия по Регламенту, которая даст официальное толко
вание данного нормативного акта, и соответствующим образом при
нято будет решение Законодательным Собранием. Сегодня у нас ап
парат Законодательного Собрания, юристы Законодательного Собра
ния, превышая свои должностные полномочия, выступают некими 
арбитрами здесь, в зале. Они говорят о том, что нам нужно делать, 
чего нам не нужно делать, и у них вот такое толкование. С какой ста
ти? Это просто обслуживающий персонал, который должен работать 
на депутатов, а не выступать в качестве вот такого органа арбитраж
ного, то есть вы подали заявление, не подали заявление. Вы мне объ
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ясните, почему мы не должны принимать сначала решение о назна
чении проверки, а потом направлять туда каких-то представителей? 
Да никогда этого никто не объяснит, почему это должно быть одно
моментно, одним и тем же актом.

Я  думаю, что вот этот случай, так же как и другие случаи 
нарушения Регламента или вмешательства аппарата в процедуру ве
дения Законодательного Собрания и принятия решения, должны 
быть отдельным вопросом рассмотрены на заседании нашей комис
сии по Регламенту и по ним приняты соответствующие решения. 
Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:13. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Такое протокольное поручение мы, наверное, пропи
шем комиссии по Регламенту. Ну вот сейчас есть предложение. Его
рова Лариса Игоревна, Ваше предложение. Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:11:20. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, мы уже опять начали обычный рабочий 
вопрос переводить в политическую плоскость, и вообще все претен
зии к правовому отделу мне тоже совершенно непонятны. Мне ка
жется, что все депутаты, здесь присутствующие, все прекрасно по
нимают, у каждого есть своя точка зрения, и, наверное, сложно и да
же правовому отделу склонить депутата к какой-то другой точке зре
ния или поменять то, что он сейчас, наверное, сидит и думает. У ме
ня предложение следующее. Я  хочу вам напомнить, что вопрос 22 
звучит следующим образом: "Проект постановления о требовании 
фракции политической партии ЛДПР о назначении депутатской про
верки". Там ничего нет ни о кандидатурах, ни о фамилиях, поэтому 
предлагаю вынести вопрос на голосование, рассмотреть его так, как 
он обозначен в повестке, а далее уже по факту формировать эту ко
миссию. Если надо, брать перерыв, делать заседание комиссии по Ре
гламенту, если есть разночтения, но предлагаю за вопрос голосовать 
именно так, как он обозначен в повестке. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:33. Речь 1 мин 15 сек

Спасибо. Коллеги, прения завершаем. Ставлю вопрос на голо-

99



сование проект постановления. Он весь состоит из 4 пунктов. Мы, 
наверное, 2 пункт опускаем по поводу состава комиссии. Первый 
пункт гласит о назначении... Я  можно зачитаю это дело? Зачитаю, 
чтобы ясно было, постановляющую часть, хороню, да?

"Проект постановления. 1. Назначить депутатскую проверку по 
фактам несоблюдения условий договора по оказанию услуг и выпол
нению работ по капитальному ремонту общего имущества в много
квартирных домах от 7 февраля 2018 года на территории Ангарского 
городского округа, несоответствия подрядной организации требова
ниям о включении в реестр подрядных организаций, осуществляю
щих деятельность при проведении капитального ремонта общего 
имущества многоквартирных домов на территории Ангарского го
родского округа, повлекшим за собой нарушение прав и свобод 
граждан.

2 пункт о комиссии мы опускаем.
3 пункт, который сейчас 2 станет. Установить срок проведения 

депутатской проверки до 20 апреля.
И следующий пункт. "Данное постановление подлежит офици

альному опубликованию в общественно-политической газете "Об
ластная", в сетевом издании «Официальный интернет-портал право
вой информации Иркутской области».

Поэтому прошу голосовать за данный проект постановления. 
Приступаем.

ГОЛОСО- Принять постановление
ВАЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

За -  20. Против -  13. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИ- АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со-
ЛИ: брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:48. Речь 0 мин 30 сек

Решение не принято.
Уважаемые коллеги, у нас в 13-14 по регламенту должен быть 

обеденный перерыв. Нет других предложений? Тогда объявляется 
обеденный перерыв до 14-15.

Часть 3 заседания. Дата: 20.02.2019 Время: 14:15:44- 15:36:00 
Председательствующий:

Алдаров К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38
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1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Бренюк С.А.
7. Ведерников А.В.

8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Кондрашов В.И.
14. Красношта- 

нов А.А.
15. Крывовязый И.В.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Левченко А.С.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Г.А.

21. Маслов А.С.
22. Носенко О.Н.

23. Обухов А.В.
24. Осодоев Г.А.
25. Перетолчин В.В.

26. Петрук С.М.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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27. Попов О.Н.
28. Романов А.В.
29. Сагдеев Т.Р.

30. Синцова И.А.

31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Чекотова Н.А.
36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.
38. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2. Бриток Д. Н.
3. Побойкин В.Л.

Отсутствовало депутатов: 7
1. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

4. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Сокол С.М. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
6. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 11
1. Болотов Р.Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред

седатель Правительства Иркутской области
2. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области

в Законодательном Собрании Иркутской области
3. Игнатенко В.В. Уполномоченный по правам человека в Иркутской области
4. Константинов А.В. и.о. начальника правового управления Законодательного Со

брания Иркутской области
5. Кулиш А.В. руководитель Управления Федеральной антимонопольной

службы по Иркутской области
6. Леныпина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут-
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7. Наумов В.Н.

8. Нелюбов В.Н.

9. Петров А. А.

10. Петрова М.Н.

11. Шергин Р.Ю.

ской области
начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по региональной политике 
начальник Главного управления МЧС России по Иркутской 
области
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской 
области
заместитель прокурора Иркутской области

23. ИНФОРМАЦИЯ «АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ АНТИМОНОПОЛЬНОГО РЕ
ГУЛИРОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ВНЕДРЕНИЕ АНТИМОНО
ПОЛЬНОГО КОМПЛАЕНСА»

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:15:45. Речь 0 мин 20 
сек

Информация «Актуальные вопросы антимонопольного регу
лирования в Иркутской области и внедрение антимонопольного 
комплаенса». Докладывает Кулиш Александр Владимирович - ру
ководитель Управления Федеральной антимонопольной службы по 
Иркутской области. Пожалуйста, Александр Владимирович.

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:16:05. Речь 23 мин 34 сек

Спасибо, Кузьма Романович, за предоставленную возмож
ность, уважаемые депутаты, выступить перед Законодательным 
Собранием. Тема моего выступления посвящена двум, скажем, ас
пектам деятельности Федеральной антимонопольной службы, но 
по сути это речь об одном и том же, это соблюдение требований 
антимонопольного законодательства, и называется «Актуальные 
вопросы антимонопольного регулирования в Иркутской области и 
внедрение антимонопольного комплаенса», если правильно гово
рить. Здесь хотелось бы сказать о чем, о том, что вообще антимо
нопольное регулирование - это, ну, не изобретение Российской 
Федерации, как вы понимаете, по сути развитие и возникновение 
рыночных отношений и появление вообще вот такой сферы госу
дарственного регулирования, как антимонопольное, это преиму
щественно было организовано и появилось впервые, можно так 
сказать, как антитрестовское законодательство в Соединенных 
Штатах Америки, потом было воспринято и европейскими страна
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ми, и в том числе Российской Федерацией. И не хочу сейчас вда
ваться в историю возникновения этого вопроса, не цель моего вы
ступления, я хотел бы просто вам рассказать о том, что у нас есть 
на территории Иркутской области, какие есть результаты деятель
ности Управления Федеральной антимонопольной службы, ну, и 
что мы предполагаем под антимонопольным комплаенсом, какая 
нам задача ставится центральным аппаратом Федеральной анти
монопольной службы России, ну и вообще эта задача поставлена в 
рамках Указа Президента о реализации национального плана по 
развитию конкуренции на территории Российской Федерации.

Следующий слайд, если позволите. Вот на слайде представ
лена информация об итогах выявленных... о количестве выявлен
ных нарушений антимонопольного законодательства в 2018 году. 
Раздел, разделена информация на, скажем так, виды нарушений 
антимонопольного законодательства по статьям, и здесь буквально 
там несколько слов о составах, которые мы выявляем, и наруше
ниях, которые квалифицированы. Вот статья 5... В статье 10 "Зло
употребление доминирующим положением" это, по сути, речь о 
действиях, как правило, субъектов естественных монополий и ор
ганизаций, которые занимаются теплоснабжением, электроснаб
жением, организацией железнодорожных перевозок, это иные ор
ганизации, которые ... доля которых на рынке признана домини
рующей. Если выявляются факты, которые могут быть квалифи
цированы как злоупотребление доминирующим положением, то в 
отношении них мы принимаем соответствующие меры.

Статья 11 "Картельный сговор", самое серьезное нарушение 
с точки зрения антимонопольного регулирования, полагает Феде
ральная антимонопольная служба, это общемировая практика, что 
это одно из самых злостных нарушений, выражается оно в том, что 
хозяйствующие субъекты достигают определенных сговоров, 
направленных на ограничение конкуренции и достижение опреде
ленного результата, интересного для участников такого антикон
курентного соглашения.

Недобросовестная конкуренция, как правило, проявляется на 
практике в использовании исключительных прав на объекты ин
теллектуальной собственности, фирменные наименования, товар
ные знаки и так далее, и тому подобное. Вот за 18 год выявлено по 
недобросовестной конкуренции 18 нарушений.

Незаконные действия органов власти, статья 15 Закона "О 
защите конкуренции" предусматривает запрет на акты и действия 
органов власти всех уровней, начиная от федеральных органов ис
полнительной власти, заканчивая органами местного самоуправ
ления, и вот здесь хотел бы обратить ваше внимание, что за 18 год 
выявлено 162 нарушения требований статьи 15 Закона "О защите 
конкуренции". Связанные, скажем так, по субъектному составу 
дальше идут статья 16, это "Антиконкурентные соглашения, кото
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рые заключены между органом власти и хозяйствующим субъек
том", статья 17, это «Антимонопольные требования к торгам», ко
гда мы выявляем факты нарушения антимонопольного законода
тельства при проведении различных форм процедур торгов, преду
смотренных действующим законодательством. Это будь то лесные 
аукционы, земельные торги, связанные с предоставлением земель
ных участков, водных объектов и так далее, и тому подобное. При
ватизация, передача в аренду, иные права, которые передаются от 
соответствующих организаторов процедуры торгов.

И статья 17.1 Закона "О защите конкуренции", это наруше
ние установленного порядка передачи объектов государственной 
муниципальной собственности, передача прав на пользование ука
занными объектами.

Так вот, мы хотели бы в данном случае обратить внимание 
депутатского корпуса Законодательного Собрания к той ситуации, 
которая складывается у нас по итогам деятельности Антимоно
польного управления в 18 году.

Следующий слайд. Если посмотреть по субъектному соста
ву, то есть нарушения, которые выявлены в отношении органов 
власти, должностных лиц органов власти, подведомственных 
учреждений и организаций, свидетельствует о том, что значитель
ная доля выявленных нарушений антимонопольного законодатель
ства касается именно деятельности органов власти, именно поэто
му актуальным становится вопрос внедрения антимонопольного 
комплаенса и принятие превентивных мер, направленных на со
блюдение антимонопольного законодательства, разработка дорож
ных карт, разработка мероприятий, которые бы позволили не до
пускать в дальнейшем нарушения антимонопольного законода
тельства в таком объеме и решать те системные вопросы, которые 
мы выявляем уже как контролирующий орган в рамках своей дея
тельности, соответственно, предлагая со своей стороны опреде
ленные пути решений.

За 18 год, если говорить по субъектному составу, 211 нару
шений антимонопольного законодательства тем или иным образом 
связаны с деятельностью органов власти.

Следующий слайд. Вот такое соотношение по процентно
му... процентное соотношение по выявленному количеству нару
шений антимонопольного законодательства, если сравнивать ко
личество нарушений со стороны хозяйствующих субъектов непо
средственно и со стороны органов власти. Та же самая ситуация 
теперь цифры за 2017 год. Почему мы об этом говорим, (следую
щий слайд) потому что национальным планом развития конкурен
ции Указом Президента предусмотрено, что органы власти долж
ны принимать меры по соблюдению требований антимонопольно
го законодательства, и установлен даже определенный количе
ственный показатель соотношения нарушений, выявленных в 2020
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году, к количеству выявленных в 2017 году должно быть умень
шено в 2 раза. По факту, если сравнивать количество нарушений, 
выявленных в 2017 году, количество нарушений в 2018 году, мы 
видим практически там без малого троекратное увеличение нару
шений со стороны органов власти различного уровня. Поэтому и 
еще раз говорю об актуальности проблемы, о необходимости раз
работки серьезных системных решений по тем вопросам, которые, 
мы считаем, могут быть разрешены на уровне Иркутской области, 
соответственно, приняты какие-то решения совместно Правитель
ством Иркутской области, депутатским корпусом Законодательно
го Собрания во взаимодействии с федеральными органами испол
нительной власти, в том числе Федеральной антимонопольной 
службой, прокуратурой Иркутской области.

Следующий слайд - это Соотношение 17 года по нарушени
ям органов власти. Также превалирующее количество нарушений, 
это статья 15 Закона "О защите конкуренции", это акты и действия 
органов власти различного уровня, которые противоречат требо
ваниям антимонопольного законодательства.

Следующий слайд. 17 год, соотношение допущенных нару
шений хозяйствующими субъектами и органами власти, 80 % в 
2017 году нарушений выявленных - это нарушения, тем или иным 
образом, еще раз повторю, связанные с деятельностью органов 
местного самоуправления, органов исполнительной власти субъек
та Федерации, и в том числе у нас есть ряд нарушений, которые 
выявлены в действиях федеральных органов исполнительной вла
сти, действующих на территории региона.

Следующий слайд. Вот такое соотношение, уже динамика 
количества нарушений по статьям, которые условно я отношу к 
нарушениям со стороны органов власти, соответственно 15, 16, 17, 
17.1 Закона "О защите конкуренции", и вот такие числовые пока
затели мы с вами видим на представленной странице.

Следующий слайд. Еще одним направлением контроля ан
тимонопольного органа является осуществление контроля за со
блюдением государственных и муниципальных закупок, это 44 За
кон, в первую очередь именно об этом речь, и за 2018 год Управ
лением рассмотрена ... поступила в Управление 1101 жалоба, 700 с 
небольшим у нас ... (прошу прощения, здесь не отображаются по
казатели числовые) 700 жалоб по существу было рассмотрено, и 
вот количество жалоб, которые признаны обоснованными, порядка 
200, соответственно, жалоб и выдано предписаний по выявленным 
нарушениям процедуры 44 Закона.

Следующий слайд. Если разобрать по субъектному составу, 
скажем так, по уровню бюджета и израсходование бюджетных 
средств какого уровня осуществлялось при осуществлении заку
пок, то мы видим, что значительная доля нарушений связана с за
купками, которые проводят органы местного самоуправления.
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Именно в действиях муниципальных заказчиков больше всего вы
является нарушений в рамках проведения процедур, предусмот
ренных 44 Законом.

Следующий слайд. Если рассмотреть эти же цифры по сфе
рам деятельности, то значительная доля нарушений, которые мы 
выявляем при проведении процедур закупок по 44 Закону, - это 
сфера строительства. Больше всего здесь выявляется различного 
рода нарушений со стороны заказчиков, закупочных комиссий, ор
ганизаторов торгов, уполномоченных органов, связанных с прове
дением соответствующей процедуры закупки, с оформлением со
ответствующей процедуры закупки и обоснованностью принима
емого решения о признании того или иного участника победите
лем.

Следующий слайд. Соотношение показателей привлечения к 
административной ответственности за соблюдение требований 44 
Закона... за выявленные нарушения требований 44 Закона отобра
жены на этом слайде и указывают на то, что на протяжении по
следних 5 лет у нас количество нарушений, соответственно фактов 
привлечения к административной ответственности, буквально рас
тет в геометрической прогрессии, если сравнивать значения 14 и 
18 года, то практически троекратное увеличение выявленных 
нарушений при проведении процедур. Это не значит, что мы там 
более усердно стали выполнять свои обязательства. Это значит 
только то, что больше по сути, по факту нарушений выявляется. 
Здесь есть определенная, скажем так, есть определенный результат 
взаимодействия между Федеральной антимонопольной службой и 
структурными подразделениями прокуратуры Иркутской области, 
поскольку мы теперь в тесном взаимодействии отрабатываем во
просы, связанные с выявлением и привлечением виновных лиц к 
административной ответственности в рамках 44 Закона, прокура
тура и прокуроры на местах выявляют эти нарушения, возбуждают 
административные дела, перенаправляют их в Управление и даль
ше уже выносят соответствующие постановления о привлечении к 
административной ответственности.

Следующий слайд. За 18 год вынесено 364 постановления, из 
них более 180 - это постановления о привлечении к администра
тивной ответственности за нарушение требований 44 Закона. Если 
посмотреть по суммам наложенных штрафов (следующий слайд), 
то большая сумма из 15,6 млн руб. 12,5 млн штрафов наложено за 
нарушение требований антимонопольного законодательства, а 
именно Закона «О защите конкуренции», то есть речь идет о выяв
ленных фактах нарушения статьи 10 "Злоупотребление доминиру
ющим положением", статьи 11 "Картельный сговор", где у нас 
предусмотрена ответственность в виде оборотных штрафов, мы 
можем накладывать административное взыскание в виде оборот
ного штрафа, который рассчитывается от суммы выручки субъек
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та, привлекаемого к административной ответственности, за год, 
предшествующий выявленным нарушениям. Поэтому у нас есть 
такие санкции в 2018 году, как штраф 3 млн 50 тыс. на аэропорт, 
международный аэропорт города Иркутска, есть административ
ный штраф на общество с ограниченной ответственностью 
"ТрансЛизингКом", уличенное в картельном сговоре, это тоже ста
тья 11 Закона "О защите конкуренции". Вот такие показатели по 
административным взысканиям.

Следующий слайд. Если углубляться в эти значения и пока
затели, о которых я вам говорил, мы выделяем следующие сферы 
деятельности, которые, по нашему мнению, требуют системного 
решения. Именно в этих сферах больше всего выявляется наруше
ний антимонопольного законодательства со стороны органов вла
сти, и именно здесь требуется, по нашему мнению, соответствую
щая реакция, направленная на пресечение и предотвращение 
нарушения антимонопольного законодательства. Это нестацио
нарные торговые объекты. К сожалению, 18 год у нас ознамено
вался тем, что мы рассматривали очень много жалоб и обращений 
хозяйствующих субъектов, в первую очередь по городу Иркутску, 
связанные с тем, что... и нарушения при проведении процедур тор
гов по предоставлению мест под нестационарные торговые объек
ты, и действия администрации по преимущественному предостав
лению мест без установленных процедур. То же самое касается 
сферы деятельности установки наружной рекламы, то есть уста
новка рекламных конструкций, соответственно, с нарушением 
установленного порядка, а в каких-то случаях и бездействие со 
стороны органов местного самоуправления связано с тем, что не
своевременно или вообще не проводятся процедуры, предусмот
ренные действующим законодательством, торги на право предо
ставления места под установку рекламной конструкции.

Еще одна сфера деятельности, которую хотелось бы упомя
нуть, это передача прав на государственное и муниципальное 
имущество, заключение концессионных соглашений. Управление 
продолжает системную работу, направленную на то, чтобы требо
вать от муниципальных образований проведения всех мероприя
тий, предусмотренных Законом "О концессионных соглашениях", 
проведение в установленном порядке соответствующих процедур 
и передача объектов жилищно-коммунального хозяйства в ведение 
коммерческих организаций по результатам соответствующей про
цедуры торгов, проведенных в установленном законом порядке.

Сфера деятельности ритуальных услуг уже на протяжении 
нескольких лет находится под нашим пристальным вниманием. 
Есть определенные результаты, уже достигнутые в рамках взаимо
действия с Правительством Иркутской области, министерством 
здравоохранения, но полагаю, что их недостаточно, и требуется 
более серьезное решение по этому вопросу, у нас по сути исчерпа
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на инфраструктура на территории города Иркутска, связанная с 
предоставлением мест под захоронение. У нас, к сожалению, фик
сируются факты, связанные с тем, что хозяйствующие субъекты, 
оказывающие ритуальные услуги, располагаются в медицинских и 
лечебных учреждениях, что в общем-то не соответствует требова
ниям санитарных норм и правил, ну и в том числе антимонополь
ному законодательству, потому что мы зачастую фиксируем факт 
того, что предоставление этих помещений в объектах медицинских 
учреждений осуществляется в нарушение установленного порядка. 
В настоящее время совместно с минздравом, Минимущества выра
ботана определенная позиция, направленная на то, что не пролон
гировать отношения с хозяйствующими субъектами, которые про
должительное время уже занимают такого рода помещения в ме
дицинских учреждениях, соответственно, это первый шаг к тому, 
чтобы навести порядок в этой сфере. Но здесь требуется и более 
кардинальное решение, направленное на то, чтобы были разрабо
таны со стороны Правительства Иркутской области, может быть, с 
участием депутатского корпуса Законодательного Собрания, ме
роприятия и программы, направленные на развитие этой сферы де
ятельности, поскольку мы очень часто сталкиваемся с заявления
ми, обращениями, связанными с злоупотреблениями, формами не
добросовестной конкуренции, передача в приоритетном порядке 
информации об умерших родственникам со стороны различных 
органов власти. Соответственно, это все в том числе становится 
предметом антимонопольного расследования, и мы вынуждены на 
это реагировать, хотя в первую очередь мы в данном случае участ
вуем в этих процессах больше как соблюдение требований анти
монопольного законодательства - это обеспечение конкуренции, 
равноправной, добросовестной и свободной.

Пассажирские перевозки, транспорт, условно назовем эту 
сферу деятельности, связаны с тем, что мы также на систематиче
ской основе рассматриваем спорные ситуации с органами власти, 
органами местного самоуправления по порядку организации пас
сажирских перевозок на территории Иркутской области, межму
ниципальных маршрутах, муниципальных маршрутах, видим фак
ты несогласованности действий и актов различных органов власти 
и, соответственно, планомерно пытаемся разрешать возникающие 
спорные вопросы, для того чтобы навести порядок в этой сфере. 
Ну, сюда же условно попадает ситуация, связанная с выявленными 
нарушениями, о которых я уже говорил, со стороны... междуна
родный аэропорт города Иркутска, квалификация их, соответ
ственно, взыскание установленных вынесенным нами постановле
нием административных штрафов, привлечение к административ
ной ответственности и, соответственно, принятие установленного 
в соответствии с действующим законодательством стандарта дея
тельности вот этого субъекта естественной монополии во взаимо-
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отношениях с авиакомпаниями, во взаимоотношениях с иными хо
зяйствующими услугами, которые по сути являются конкурентами 
данного общества, я имею в виду международный аэропорт города 
Иркутска.

Ну и исходя из тех данных, которые я вам представлял в 
презентации, конечно, же актуальный вопрос, связанный с прове
дением торгов различных форм, в различных сферах. Это, без
условно, и 44 Закон, Закупки государственных и муниципальных 
нужд, связанные с проведением процедур закупок, связанных с 
тем, каким образом формируются технические задания для соот
ветствующей закупки, какие требования предъявляются к участ
никам соответствующей закупки. Это лесные аукционы, связанные 
с тем, что мы выявляем признаки нарушения антимонопольного 
законодательства при проведении аукционов на предоставление 
лесных участков, в том числе и в ходе биржевых торгов. Вот у нас 
сейчас есть в расследовании несколько материалов по этому пово
ду, в том числе связанных с предоставлением, как нам представля
ется в рамках проводимых нами расследований в настоящее время, 
лесных участков не по целевому назначению. Ну и, конечно же, 
закупки отдельных видов юридических лиц, связанные с деятель
ностью субъектов 223 Закона, то есть организации, которые осу
ществляют закупки в соответствии с законодательством, обязаны 
проводить конкурентные процедуры, торги, аукционы, запросы 
котировок, запросы предложений и устанавливать объективные, 
верные, скажем так, требования к участникам таких процедур, 
чтобы на принципах состязательности выбирать соответствующего 
победителя закупки.

Следующий слайд. Ну и непосредственно об антимонополь
ном комплаенсе, поставлена задача, направленная на то, чтобы со 
стороны органов власти, в первую очередь органов исполнитель
ной власти субъекта Федерации, были приняты серьезные меры, 
направленные на предотвращение нарушений антимонопольного 
законодательства, направленные на снижение, серьезное снижение 
фактов нарушения антимонопольного законодательства со сторо
ны в первую очередь, повторюсь, органов исполнительной власти 
субъектов Федерации, ну и в том числе органов местного само
управления. Вот мы сейчас можем говорить именно вот те сферы, 
которые я озвучил, по нашему мнению, представляется наиболее 
системными, где требуется своего рода незамедлительное приня
тие каких-то серьезных мер, направленных на устранение систем
ных недостатков в этих сферах. Ну и внедрение антимонопольного 
комплаенса направлено на то, чтобы органы власти на качественно 
новом уровне подходили к соблюдению требований антимоно
польного законодательства.

Вот все, что я хотел сказать сегодня в своем выступлении. 
Спасибо за внимание.

ПО



АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:39. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Александр Владимирович, за очень интересное, 
содержательное выступление. Пожалуйста, вопросы. Тимур Рина
тович Сагдеев, Ваш вопрос.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:39:46. Речь 0 мин 44 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Кузьма Рома
нович, Александр Владимирович, у меня будет два вопроса. Пер
вый. Меня, как и всех жителей Иркутской области, беспокоит сто
имость ГСМ, в частности дизельного топлива, бензина, которая 
влияет, конечно, на стоимость товаров и услуг. Я знаю, что вами 
проводились такие проверки. Вот можно было бы поподробней, 
какие были выявлены нарушения? Можем ли мы повлиять на сни
жение стоимости ГСМ в Иркутской области, либо Законодатель
ным Собранием, Правительство Иркутской области, или депутата
ми Государственной Думы? Вот здесь вот хотел бы.

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:40:30. Речь 2 мин 52 сек

Да, хотел бы сказать по этому поводу следующее, предста
вить информацию Законодательному Собранию. Вообще террито
риальные органы ФАС России на основе еженедельного монито
ринга осуществляют сбор информации по основным игрокам роз
ничного и мелкооптового рынка. На территории Иркутской обла
сти и, соответственно, во всех других субъектах Российской Феде
рации осуществляется сбор такой информации и ее передача в 
центральный аппарат Федеральной антимонопольной службы для 
аккумулирования, агрегирования и анализа тех сведений, которые 
предоставляются территориальными органами. Мы действительно 
наблюдали, скажем так, серьезную ситуацию, связанную лето - 
осень 2018 года с повышением цен на горюче-смазочные материа
лы. В этой связи проводили неоднократно совещания, в том числе 
и на территории Иркутской области, с нашими участниками рын
ка, розничного рынка и мелкооптового рынка горюче-смазочных 
материалов, исследовались вопросы, связанные с причинами по
вышения цен на горюче-смазочные материалы. Могу сказать, что в 
результате тех мероприятий, которые мы осуществляли, вот наш
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еженедельный мониторинг, было установлено, что изменения це
ны в рознице в первую очередь обусловлены изменением на сег
менте оптового рынка. Поэтому вся эта информация, безусловно, 
направлялась в центральный аппарат Федеральной антимонополь
ной службы, для того чтобы она была уже на уровне общегосудар
ственном исправлена, выровнена, и по сути-то мы сейчас имеем 
определенный положительный эффект снижения, в том числе в 
рознице, цены на горюче-смазочные материалы. То есть со своей 
стороны мы работу осуществляем в еженедельном формате, нару
шений требований антимонопольного законодательства, а именно 
Закона "О защите конкуренции", при проведении нами монито
ринга выявлено не было. Здесь нужно четко понимать, что у нас 
отсутствует государственное регулирование цен на горюче
смазочные материалы. Фактически сейчас государством созданы 
условия для того, чтобы имелись рыночные индикаторы определе
ния цены на горюче-смазочные материалы, связано это в том числе 
с деятельностью Санкт-Петербургской товарно-сырьевой биржи, 
на которой в том числе осуществляется биржевая торговля горю
че-смазочными материалами. Есть у нас, скажем так, озабочен
ность, вот буквально две недели назад проводили очередное сове
щание с представителями розничного рынка, озабоченность со 
стороны наших сетевых компаний, которые занимаются продажей 
в розницу ГСМ, связанная с тем, что недостаточный объем ГСМ 
выделяется со стороны нашего местного производителя. В этой 
связи вот эта информация нами собрана, направлена сейчас в 
Москву, в Федеральную антимонопольную службу, потому что 
речь по сути идет о деятельности компании "Роснефть", и этот во
прос должен рассматриваться уже на уровне общегосударствен
ном.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:22. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Второй вопрос, пожалуйста, Тимур Ринатович.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:43:23. Речь 0 мин 24 сек

Вот в мой адрес поступают обращения предпринимателей, 
которые заключают договора с "Иркутскэнерго" на подключение 
коммерческих там или некоммерческих объектов к теплу, и "Ир
кутскэнерго" не выполняет свои обязательства. Я знаю, что к вам 
такие обращения поступали, и вы там разбирались. Есть такая у 
ФАС практика, нет?
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КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:43:47. Речь 1 мин 36 сек

Безусловно, деятельность "Иркутскэнерго" подпадает как 
субъект естественных монополий под контроль антимонопольного 
ведомства, и в том числе отказ или неисполнение, ненадлежащее 
исполнение заключенного договора на теплоснабжение может 
быть предметом антимонопольного разбирательства и квалифика
ция действий как нарушение статьи 10 "Злоупотребление домини
рующим положением". Хочу сказать, что за 18 год у нас по тепло
снабжению, насколько я помню, по "Иркутскэнерго" нарушений 
не выявлено, но у нас есть множество фактов, связанных с нару
шением порядка технологического присоединения к электриче
ским сетям, в том числе по обращениям граждан, обычных граж
дан, физических лиц на территории Иркутской области. То есть 
такие факты есть, а это уже состав 9.21 статьи Кодекса об админи
стративных правонарушениях, которая предусматривает админи
стративную ответственность за нарушение порядка технологиче
ского присоединения. Несмотря на то, что антимонопольный орган 
сейчас выведен, скажем так, из прямой защиты прав и интересов 
физических лиц, мы в большей степени, акцентирована наша дея
тельность и внимание на защиту принципов конкуренции, на обес
печение конкуренции, ну и рассмотрение в связи с этим обраще
ний хозяйствующих субъектов, то есть это коммерческие органи
зации, индивидуальные предприниматели. Тем не менее, вот если 
говорить о фактах нарушения технологического присоединения, то 
это осталось в нашей компетенции, и если такие обращения есть, 
то, безусловно, мы их отрабатываем.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:23. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Труфанов Николай Степанович, пожалуйста, Ваш 
вопрос.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:45:24. Речь 0 мин 36 сек

Александр Владимирович, у нас с комитетом по собственно
сти в Братске проходило выездное заседание, где рассматривался 
аэропорт Иркутск международный. И там у нас один из пунктов
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был, когда федеральный пакет был передан в Иркутскую область, 
то одно из условий было это строительство аэропорта и инфра
структуры. Из Вашего доклада мы сейчас четко услышали, что 
было нарушение антимонопольного законодательства, где было 
вынесено решение об этом нарушении. Можете более подробно 
остановиться на этом вопросе и раскрыть нам эту информацию, 
чтобы мы, депутаты, услышим все-таки, в чем заключается нару
шение и какие ...

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:46:00. Речь 1 мин 47 сек

Если кратко, на самом деле эта информация была уже нами 
давно освещена, потому что это дела 17 и завершились они в 18 
году, у нас было несколько дел по аэропорту, точнее, 2 проведен
ных, связанных с тем, что была необоснованно, по нашему мне
нию, повышена арендная плата для арендаторов, которые находят
ся в терминалах аэропорта. То есть это предприниматели, которые 
занимаются продажей продуктов питания, сувенирной продукции, 
соответственно, руководством аэропорта в 2017 был, как мы уста
новили, были необоснованно подняты цены, размер арендной пла
ты. В этой связи к нам поступило обращение от нескольких, от 
группы предпринимателей. По этому заявлению было проведено 
расследование, возбуждено дело и действие квалифицировано как 
нарушение антимонопольного законодательства.

Второе дело касалось того, что по сути на территории аэро
порта действуют организации, которые занимаются производством 
и доставкой бортового питания для обслуживания авиакомпаний, 
которые являются по сути прямым конкурентом в этой части дея
тельности общества "Международный аэропорт Иркутск". Также 
были установлены факты, системные, скажем так, спланированная 
совокупность действий со стороны руководства, бывшего руко
водства аэропорта, направленная на вытеснение этого хозяйству
ющего субъекта с рынка. То есть были приняты все возможные 
меры, как мы потом в совокупности это оценили и установили, 
направленные на то, чтобы этот субъект просто не мог по факту 
работать, заниматься своей деятельностью. Сейчас по сути идет 
процесс обратный - восстановление законных прав и интересов 
указанного хозяйствующего субъекта, потому что наши решения в 
том числе прошли проверку в судебных инстанциях, признаны су
дом законными и обоснованными.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:47. Речь 0 мин 1 сек
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Спасибо, еще что-то?

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:47:48. Речь 0 мин 34 сек

Да, я совершенно как бы очевидно получил от Вас полный 
ответ. У нас просто складывалась информация, что строительство 
международного аэропорта, оно было включено в это нарушение. 
Из Вашего доклада мы видим, что это совершенно другой курс и 
другая была правонарушающая, скажем так, статья, по которой вы 
рассмотрели ее. Соответственно, вопрос, который я Вам первый 
задал, я его снимаю, так как я думал, что из Вашего доклада будет 
определена форма нарушения торгов, выбора проектного институ
та...

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:48:22. Речь 0 мин 22 сек

Строительство терминала - это сейчас предмет рассмотрения 
в центральном аппарате ФАС России. То есть здесь территориаль
ный орган не уполномочен каким-то образом его разрешать. Во
прос находится на рассмотрении в центральном аппарате ФАС 
России. Буквально там в начале февраля было заседание очеред
ное, сейчас еще продолжается рассмотрение.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:44. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Сергей Алексеевич Бренюк, пожалуйста, Ваш во
прос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:48:45. Речь 1 мин 17 сек

Александр Владимирович, в Вашем выступлении прозвучали 
цифры, характеризующие степень участия в нарушениях органов 
власти, в частности на одной из диаграмм там стояла цифра 211. Я 
представляю город Ангарск, мне вот в этом отношении интересно 
было бы узнать, какова степень присутствия вот в этих 211 Ангар
ска, который я представляю. Дело в чем, достаточно недавно мэр
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Ангарского городского округа попал в поле зрения антикоррупци
онной комиссии и в том числе по вопросам, связанным с антимо
нопольным законодательством. Ну, вот с точки зрения характери
стик достаточно характеризует в этом отношении людей репута
ция, их презумпция невиновности, которые часто не совпадают. 
Насчет репутации мне все понятно, насчет презумпции невиновно
сти вот вопросы есть. Могли бы Вы прояснить, в поле зрения ваше 
попадала Ангарская администрация, мэр Ангарского городского 
округа?

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:50:02. Речь 0 мин 35 сек

На самом деле у нас, безусловно, я сейчас не смогу Вам ска
зать числовые значения, количественные показатели, сколько из 
211 нарушений это действия или акты со стороны органов местно
го самоуправления Ангарского городского образования, но нару
шения таковые имеются, и факты, связанные с нарушением требо
ваний антимонопольного законодательства, рассматриваются Ан
тимонопольным управлением, в том числе и в 2019 году у нас есть 
уже сейчас в производстве дела, которые находятся в расследова
нии, связаны с нарушением требований антимонопольного законо
дательства.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:37. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо большое. Попов Олег Николаевич, пожалуйста, 
Ваш вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:50:39. Речь 0 мин 24 сек

Александр Владимирович, спасибо за интересный доклад. 
Мне вот просто хотелось, чтобы кроме защиты интересов пред
принимателей Вы про русский язык не забыли, насколько актуаль
но использовать это сложно произносимое слово "комплаенс", 
неужели в нашем богатом русском языке нет...

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:51:03. Речь 0 мин 41 сек
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А я почему и начал свое выступление с опыта американских 
стран, что это произошло, вы видели, да, на презентации, от ан
глийского словосочетания. Поэтому, безусловно, Федеральная ан
тимонопольная служба, антимонопольный орган в данном случае 
использует наработанные практики и опыт зарубежных стран и... 
Ну, в какой-то степени могу с Вами согласиться лично, что, может 
быть, все-таки больше использовать какие-то наши русские слова, 
простые для общего понимания. Но тем не менее, сейчас есть от
работанный механизм подхода, связанный с тем, чтобы вырабо
тать именно как дефиницию, понятие "антимонопольный компла
енс", поставив его, может быть, на такой более серьезный уровень, 
для того чтобы придать ему определенную значимость.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:51:44. Речь 0 мин 42 сек

Можно еще продолжить? Вот вопрос сегодня подняли по 
поводу ГСМ, это действительно больная тема для Иркутской обла
сти, для севера Иркутской области, если мы едем на север от Ир
кутска, с каждым километром стоимость топлива дорожает. И об
ратите внимание на то, что зачастую оптовая цена, мелкооптовая 
цена значительно выше, чем в розницу. Вот компании, которые за
нимаются производством, лесозаготовками, которые вынуждены 
закупать топливо мелкооптовыми какими-то партиями, они имеют 
проблемы, потому что на заправках топливо дешевле, но бензовоз 
на заправку загнать они не могут.

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:52:26. Речь 0 мин 58 сек

Ну, здесь я могу сказать следующее еще раз о том, что госу
дарственное регулирование цен на горюче-смазочные материалы 
не существует у нас в стране. Это свободный рынок, и он форми
руется на основе рыночных отношений. Повлиять каким-то обра
зом именно методом антимонопольного регулирования практиче
ски невозможно, исходя из той информации, которой я в настоя
щее время обладаю, почему, потому что мы, еще раз повторюсь, 
еженедельно осуществляем мониторинг, сбор информации о том, 
каким образом изменяется цена на ГСМ в розницу, каким образом 
она изменяется в мелкооптовом и оптовом сегменте. Каких-либо 
оснований утверждать, что есть признаки нарушения антимоно
польного законодательства, а в этом случае мы можем квалифици
ровать условно только статью 11 "Картельный сговор" между хо
зяйствующими субъектами, которые специально договорились и
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поддерживают цену, у нас нет таких оснований, нет таких призна
ков.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:24. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо большое. Светлана Петровна Шевченко, пожалуй
ста, Ваш вопрос.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:53:26. Речь 1 мин 3 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Александр Владимирович, у 
меня вот такой вопрос. Очень много обращений по вопросам жи- 
лищно... то есть по вопросам ЖКХ. Договорные отношения между 
многоквартирным домом и управляющей компанией, мягко ска
зать, очень часто нарушаются. Вот можно ли ввести вот это внед
рение антимонопольного комплаенса вот в эту, так сказать, строч
ку? Я  поясню, в чем дело. Управляющая компания, вот как в Ан
гарске случилось буквально недавно, от 30 домов просто отказы
вается. И теперь, значит, какой дом не успеет провести..., то есть 
их не информируют, информируют задним числом, которые не 
проведут сейчас собрание по выбору управляющей компании, их 
просто отдают на торги, то есть с повышающим тарифом вот та
ким. Вот как в этих вопросах вот, как говорится, какие меры мож
но, или обращаться ли к вам? Какая ваша помощь будет в этом во
просе? Спасибо.

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:54:29. Речь 0 мин 9 сек

Ну, здесь, может быть, стоит озадачиться вопросом, 
насколько обоснован вот этот тариф, повышающий при объявле
нии торгов со стороны администрации Ангарского городского об
разования.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 14:54:38. Речь 0 мин 22 сек
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Так когда на торги отдают этот дом, то жители не имеют 
права регулировать этот тариф, это закон такой. И там вот как эта 
же управляющая компания, которая, так сказать, отказалась от 
этих домов, она же потом, я все понимаю, их и получает, только 
уже по торгам, очень много таких обращений.

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:55:00. Речь 1 мин 57 сек

К сожалению, к сожалению, если говорить конкретно, на 
Ваш вопрос отвечать о применении антимонопольного комплаен
са, сейчас пока речь идет о том, что он внедряется, безусловно, хо
зяйствующими субъектами, это по сути транснациональными кор
порациями, там типа "Роснефть", "Газпром" и так далее, ПАО 
"РЖД", ну и государством сейчас принимаются меры для того, 
чтобы органы власти начали разработку мероприятий и, соответ
ственно, внедрять у себя как органы власти. В отношении хозяй
ствующих субъектов уровня управляющей компании, это, как пра
вило, субъекты малого и среднего предпринимательства, речь мо
жет идти только о рекомендованном. То есть они, конечно же, мо
гут для себя разработать и какие-то мероприятия и соблюдать тре
бования антимонопольного законодательства. Мы понимаем, что 
на нашей почве пока говорить об этом слишком рано, еще и просто 
не изменилось сознание.

Что касается вот конкретной ситуации, связанной с форми
рованием условий проведения торгов по выбору управляющей 
компании, мы в свое время уже разбирались по городу Ангарску. 
Опять же у нас был заявитель физическое лицо, мы влезли в эту 
ситуацию. Идея Петровна, я ее помню даже.

(Шевченко С.П. Не слышно, говорит без микрофона)
Да, верно, то есть мы там разбирались с этой ситуацией, не 

смогли выйти на квалификацию нарушения антимонопольного за
конодательства. Просто у нас недостаточно в этом случае полно
мочий. Но тем не менее помогли там, хотя бы снизили вот эту цену 
за обслуживание 1 кв. м, ну, тем не менее. И здесь опять же можно 
говорить о том, что это может быть комплексная проблема, кото
рую нужно решать системно во взаимодействии между органами 
местного самоуправления, субъекта Федерации и федеральными 
органами, подключить сюда службу жилнадзора, подключить сюда 
прокуратуру, соответственно, попытаться совместно найти реше
ние этой проблемы.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
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брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:57. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо большое. Так, Безродных Ольга Владимировна, по
жалуйста, Ваш вопрос.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  заместитель председателя комитета по соци
ально-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:56:59. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Александр Владимирович, все- 
таки уточняющий вопрос. Я  насколько поняла, да, суть этого ком
плаенса, это комплекс мер неких, это не структура. Это не повле
чет за собой штатной численности работников антимонопольной 
службы? Это первый вопрос.

И второй вопрос. Вот чем все-таки принципиально будет от
личаться работа при введении антимонопольного комплаенса от 
того, как ФАС работает сейчас? Вот что нового появится, в двух 
словах.

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:57:33. Речь 1 мин 10 сек

А здесь хотелось бы еще раз акцентировать внимание, что по 
поводу увеличения штата антимонопольных органов, у нас пока 
только сокращение. Мы хотели бы, да не получается. Это понятно, 
в общем-то желание, наверное, любого государственного органа. А 
вообще-то антимонопольный комплаенс предполагает, что со сто
роны не антимонопольного органа, то есть мы-то со своей сторо
ны, безусловно, это делаем и будем реализовывать, тут даже во
просов нет, а со стороны органов власти, в первую очередь здесь 
субъекта Федерации, должны быть разработаны мероприятия по 
соблюдению требований антимонопольного законодательства, их 
предотвращению. В том числе проведение обучения сотрудников, 
определение, там предполагается в том числе появление такой, я 
не знаю, там должности или статуса комплаенс-офицер, об этом 
идет разговор в том числе. Но это не значит, что должен быть уве
личен штат. Речь идет о том, что должностные лица органов вла
сти должны быть обучены и по сути сами реагировать на возмож
ное нарушение антимонопольного законодательства и их не до
пускать.

АЛДАРОВ К.Р.
Спасибо. Александр Викторович Ведерников, пожалуйста,
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Ваш вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:58:43. Речь 1 мин 5 сек

Александр Владимирович, я заранее извиняюсь за вопрос, 
может быть, он не совсем точно сформулирован будет. Только что 
предыдущим решением мы определили, что профессионализм бу
дет не наш конек, мы будем комментировать социальные сети и 
слухи, вот поэтому извиняюсь за вопрос. Тендер по лифтам 2018 
год, лот, 4 лота по 250 млн, почти миллиард, выходит три компа
нии: ООО "Звезда", Щербинский лифтовой завод. Ну, неважно, и 
Мосрегионлифт, и такая битва шла, что опустились всего на один 
лот и разделили между собой города. Были ли какие-то обращения 
по данному вот... По данному событию были ли какие-то обраще
ния в ваше ведомство? И если были, то какие были? Ну, проком
ментируйте, пожалуйста, эту ситуацию.

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:59:48. Речь 0 мин 39 сек

На самом деле мы и не скрываем эту ситуацию. У нас в 
настоящее время в Управлении проходит расследование по факту 
наличия признаков антиконкурентного соглашения со стороны 
участников этих 6 аукционов. Это ООО "Звезда", Щербинский 
лифтостроительный завод и Мосрегионлифт. Я говорю о призна
ках нарушения, потому что говорить на текущий момент о том, что 
есть нарушения, я не имею права. Это будет установлено по ито
гам рассмотрения соответствующего дела комиссией Антимоно
польного управления. Признаки да, были установлены. По этому 
факту проводится расследование, дальнейшее разбирательство по 
данному делу.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:27. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо большое, вопросы...

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:00:28. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемый Александр Владимирович, я в общем-то на ко-
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митете задавала эти вопросы. Сейчас более конкретный. Если 
нарушается антимонопольное законодательство в органах государ
ственной власти и оно растет с каждым годом, и фактически меры 
принимаются постфактум и носят, скорей всего, рекомендатель
ный характер, не кажется ли Вам, что законодательство несовер
шенное? И что для этого надо сделать?

КУЛИШ А.В. -  руководитель Управления Федеральной антимо
нопольной службы по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:01:04. Речь 2 мин 47 сек

К сожалению, вот как я понимаю сущность антимонополь
ного комплаенса, предполагает, что мы должны именно должност
ных лиц органов власти сподвигнуть к тому, чтобы они самостоя
тельно, осознанно не допускали нарушения антимонопольного за
конодательства. Я понимаю, что это, может быть, и выглядит даже 
как-то смешно, но это своего рода путь изменения сознания долж
ностных лиц органов власти, мы, безусловно... не значит, что если 
мы будем с вами внедрять антимонопольный комплаенс, антимо
нопольный орган не будет осуществлять своих полномочий. Мы 
как продолжали, так и будем работать. Нам будут поступать заяв
ления, будут поступать материалы, мы по каждому факту будем 
исполнять свои полномочия, их реализовывать, возбуждать дела, 
привлекать к установленной административной ответственности 
виновных лиц. Но изменить ситуацию возможно в том числе и, ну, 
как я понимаю сущность антимонопольного комплаенса, путем то
го, чтобы органы власти и должностные лица органов власти само
стоятельно оценивали возможные последствия своих действий и 
предотвращали нарушения антимонопольного законодательства. И 
здесь вот, если уж мы заговорили про лифты там и так далее, я хо
тел бы сказать о том, что у нас очень много вопросов к деятельно
сти Фонда капитального ремонта, связанных с тем, как формиру
ются лоты по торгам на ремонт многоквартирных домов, когда 
объединяется в один лот большое количество жилых домов, и в ре
зультате субъекты малого предпринимательства не имеют реаль
ной возможности участвовать в такого рода процедурах, потому 
что у них нет достаточных финансовых ресурсов, у них нет доста
точных трудовых ресурсов, которые бы им позволили выполнить 
эти работы надлежащим образом и в том объеме, который они ука
заны.

НОСЕНКО О.Н.
Помним, наверное, ситуацию с лесной отраслью. Миллион 

кубометров одним лотом, кто может позволить себе (непонятно).

КУЛИШ А.В.
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Об этом и разговор, что по сути-то, безусловно, есть фор
мальная сторона, там 615 постановление Правительства, которое 
определяет, что процедуры и организатор Фонд капремонта может 
и объединять каким удобно образом соответствующую закупку на 
выполнение ремонта, но это не ведет к развитию конкуренции на 
территории соответствующего субъекта деятельности Фонда капи
тального ремонта, потому что субъекты малого и среднего пред
принимательства лишены возможности участвовать в этих закуп
ках. Они идут потом только на субподряд с серьезными ограниче
ниями по цене.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:51. Речь 0 мин 30 
сек

Спасибо. Вопросы завершены. Спасибо большое, Александр 
Владимирович, за полные ответы. Благодарим Вас. Уважаемые 
коллеги, мы данную информацию принимаем только к сведению, 
поэтому голосования нет. Поблагодарим руководителя Антимоно
польного управления. Спасибо большое. И выразим надежду, 
наверное, что все-таки внедрение комплаенса приведет к тому, что 
кривая будет вниз расти, а не вверх по нарушениям госорганами 
антимонопольного законодательства. Спасибо.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-447 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
ОТДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:22. Речь 0 мин 17 
сек

Приступаем к рассмотрению 24 вопроса: проект закона Ир
кутской области «Об упразднении отдельных населенных пунктов 
Иркутской области и о внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области». Слово предоставляется Наумову Владиславу 
Николаевичу - начальнику управления Губернатора Иркутской об
ласти и Правительства Иркутской области по региональной поли
тике. Пожалуйста, Владислав Николаевич.

НАУМОВ В.Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по региональной по
литике
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ДОКЛАД: Время: 15:04:39. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые депутаты, ваше
му вниманию предлагается проект закона Иркутской области «Об 
упразднении отдельных населенных пунктов Иркутской области и 
о внесении изменений в отдельные законы Иркутской области». 
Проектом закона предлагается упразднить населенные пункты: 
участок Левый Саран Зиминского района, поселок Брусово, посе
лок Екунчет, деревня Пойма Тайшетского района и рабочий посе
лок Согдиондон Мамско-Чуйского района. Граждан, зарегистри
рованных по месту пребывания и по месту жительства в этих насе
ленных пунктах, отсутствуют. Данный факт зафиксирован актом 
специально созданных правительственных комиссий, осуществля
ющих выезды в эти населенные пункты.

Также комиссиями отмечено, что в населенных пунктах от
сутствует недвижимое имущество физических лиц, сельскохозяй
ственные, промышленные организации, производственные объек
ты, инженерная инфраструктура. Перспективы социально- 
экономического развития в указанных населенных пунктах отсут
ствуют. Это подтверждено документами территориального плани
рования, социально-экономического развития вышеуказанных 
районов.

Закон прошел все необходимые согласования, в этой связи 
прошу его поддержать. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:47. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо большое. Вопросы, пожалуйста, к Владиславу Ни
колаевичу, есть? Труфанов Николай Степанович, пожалуйста, Ваш 
вопрос.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:05:51. Речь 0 мин 43 сек

Владислав Николаевич, вопрос следующего характера. При 
принятии данного закона предусмотрены ли меры по зачистке и 
рекультивации данных населенных пунктов? Поселок Согдиондон 
- это поселок, в котором находятся пятиэтажки, большие, огром
ные, скажем так, объекты, которые по сути своей будут как памят
ники стоять на протяжении определенных периодов времени. Во
прос очень понятный, да? Почему при принятии решения, когда 
мы закрываем такие подобные поселки, у нас не предусмотрено
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средств для ликвидации и наведения порядка с точки зрения тер
ритории, на которой остаются объекты не демонтированы.

НАУМОВ В.Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по региональной по
литике

ОТВЕТ: Время: 15:06:34. Речь 0 мин 6 сек

Да, Николай Степанович, именно данным проектом закона 
не предусмотрены средства. Вместе с тем мы готовы обсуждать 
это с территориями, что мы сейчас и делаем.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:06:40. Речь 0 мин 22 сек

Я  правильно понимаю, что будет дополнительно рассмотрен 
вопрос по вопрос по вопросам...?

НАУМОВ В.С.
Да, безусловно.

ТРУФАНОВ Н.С.
...наведения порядка именно в этом вопросе, потому что у 

нас там дальше Горная Чуя, вы знаете, мы туда выезжали и дей
ствительно объективно определили, что муниципалитет со своими 
полномочиями поселения эту работу сделать не сможет.

НАУМОВ В.Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по региональной по
литике

ОТВЕТ: Время: 15:07:02. Речь 0 мин 6 сек

Да, мы это обсуждаем, мы столкнулись с таким вопросом как 
раз по Бубновке. Естественно, этот вопрос будет дополнительно 
рассмотрен.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:08. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо. Еще вопросы? Вопросов нет. Спасибо. От комитета 
слово предоставляется Франтенко Степану Сергеевичу - замести
телю председателя комитета по законодательству о государствен
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ном строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуй
ста, Степан Сергеевич.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:07:22. Речь 0 мин 18 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. Все необ
ходимые заключения поступили. Решение комитета: рекомендо
вать принять его в 1-м чтении и рассмотреть во 2-м (окончатель
ном) чтении после проведения лингвистической экспертизы. Про
шу поддержать решение комитета.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:40. Речь 0 мин 12 
сек

Спасибо. Ставлю на голосование решение комитета: принять 
проект закона в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:52. Речь 0 мин 22 
сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Решение комитета выношу на голосование: принять Закон и 
направить Губернатору области для обнародования. Прошу голо
совать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародова
ния
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
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За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:14. Речь 0 мин 14 
сек

Решение принято. Спасибо, Владислав Николаевич.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-455 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:28. Речь 0 мин 23 
сек

Приступаем к рассмотрению 25 вопроса: проект закона Ир
кутской области «О внесении изменения в Закон Иркутской обла
сти «О транспортном налоге». Слово предоставляется Петровой 
Марине Николаевне - заместителю министра экономического раз
вития Иркутской области. Пожалуйста, Марина Николаевна.

ПЕТРОВА М.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:08:51. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые депутаты, поз
вольте вам представить законопроект "О внесении изменений в За
кон "О транспортном налоге Иркутской области". Мы предлагаем 
дополнить Закон статьей, посвященной тому, что Правительство 
Иркутской области ежегодно проводит оценку эффективности 
льгот, предоставляемых по транспортному налогу, и предоставляет 
информацию в Законодательное Собрание до 1 октября текущего 
года. Прошу вас... почему мы это делаем. Ну, первое, что у нас во- 
обще-то проводится оценка эффективности льгот по всем налогам, 
в том числе имеющим инвестиционную направленность, поэтому 
это же транслируем и на льготы, которые являются социальными, 
представляют собой социальную направленность, и хотим посмот
реть, насколько они предоставляются эффективно. Прошу вас под
держать данный закон в 1-м чтении.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:45. Речь 0 мин 14
сек

Спасибо. Вопросы, пожалуйста, к Марине Николаевне. Во
просов нет. Слово от комитета Дикусарова Наталья Игоревна - 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, 
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:09:59. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемые коллеги, мы рас
смотрели комитетом указанный проект закона. Принято решение: 
рекомендовать сессии принять его в 1-м чтении, и поскольку есть 
необходимость продолжить работу во 2-м чтении, то продолжить 
указанную работу на следующей сессии Законодательного Собра
ния. Просим поддержать решение комитета.

А Л ДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:17. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Вопросы к Наталье Игоревне? Вопросов нет. Став
лю на голосование решение комитета. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ЛИ: ним

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:23. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято. Спасибо, Марина Николаевна. Предель
ный срок представления поправок - 11 марта.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-459 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 3.1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРОВЕДЕНИИ
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ОЦЕНКИ РЕГУЛИРУЮЩЕГО ВОЗДЕЙСТВИЯ ПРОЕКТОВ МУНИЦИПАЛЬ
НЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АКТОВ И ЭКСПЕРТИЗЫ МУНИЦИ
ПАЛЬНЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АКТОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:41. Речь 0 мин 27 
сек

26 вопрос: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в статью 3.1 Закона Иркутской области «О проведении 
оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных 
нормативных правовых актов и экспертизы муниципальных нор
мативных правовых актов» (законодательная инициатива прокуро
ра Иркутской области). Слово предоставляется Шергину Роману 
Юрьевичу - заместителю прокурора Иркутской области. Пожалуй
ста, Роман Юрьевич.

ТТТЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 15:11:08. Речь 2 мин 17 сек

Докладчиком был заявлен прокурор области. Сейчас у нас 
коллегия проходит, поэтому он не может здесь присутствовать.

Направленная прокуратурой области инициатива предлагает 
скорректировать областной Закон «О проведении оценки регули
рующего воздействия проектов муниципальных нормативных пра
вовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых 
актов», которым обязательное проведение оценки регулирующего 
воздействия принимаемых правовых актов предусмотрено только 
в трех муниципальных образованиях - городах Иркутске, Ангарске 
и Братске. А сегодня критериями являются... Ну, я так назову 
вкратце, это 200 000 человек население, 7000 субъектов малого и 
среднего предпринимательства и количество отдельных государ
ственных полномочий Иркутской области, переданных муници
пальным районам, не менее 9. При этом обязательным условием 
для включения муниципальных образований в перечень является 
их одновременное соответствие всем критериям. В настоящее вре
мя назрела необходимость внесения в него изменений в части 
установления иных критериев включения муниципальных районов 
и городских округов (прервана запись) ... муниципальных образо
ваний, где оценка и экспертиза обязательны. Институт оценки ре
гулирующего воздействия является одним из критериев, по кото
рым оцениваются регионы в национальном рейтинге инвестици
онного климата в субъектах Российской Федерации. Иркутская 
область по результатам оценки за 17 год находилась на 67 месте. 
Проведен сравнительный анализ регулирования данных правоот
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ношений в иных субъектах РФ, входящих в состав Сибирского фе
дерального округа. Оказалось, что критерии для их включения в 
перечень значительно упрощены. С учетом изложенного предлага
ется изменить критерии включения муниципальных районов и го
родских округов в перечень муниципальных образований, где 
оценка и экспертиза обязательны, что позволит выявлять положе
ния, вводящие избыточные обязанности, запреты и ограничения 
для субъектов предпринимательской и инвестиционной деятельно
сти или способствующие их введению, а также положения, спо
собствующие возникновению необоснованных расходов субъектов 
предпринимательской и инвестиционной деятельности и бюдже
тов муниципальных образований. С учетом предложенных крите
риев (анализ проведен) в перечень войдут 42 муниципалитета, 
районные округа. Прошу поддержать нашу инициативу.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:25. Речь 0 мин 10 
сек

Спасибо. Вопросы к Роману Юрьевичу. Вопросов нет. Слово 
председателю комитета по собственности и экономической поли
тике Труфанову Николаю Степановичу. Пожалуйста, Николай 
Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 15:13:35. Речь 0 мин 20 сек

Данный законопроект поддержать, просим проголосовать 
Заксобрание. Вопросов и предложений дополнительных нет.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:55. Речь 0 мин 11 
сек

Ставлю на голосование решение комитета: принять проект 
закона в 1 -м чтении и продолжить работу над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м 
чтении. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
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ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ЛИ: ним

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:06. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято. Предельный срок представления поправок 
- 12 марта.

27. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О 
ГОСУДАРСТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ САМО
УПРАВЛЕНИИ ЗА ПЕРИОД С 19 СЕНТЯБРЯ ПО 31 ДЕКАБРЯ 2018 ГОДА

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:23. Речь 0 мин 22 
сек

27 вопрос: отчет о деятельности комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само
управлении за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года. Сло
во для доклада Франтенко Степану Сергеевичу - заместителю 
председателя комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:14:45. Речь 2 мин 44 сек

Уважаемые коллеги, представляю вашему вниманию отчет о 
деятельности комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении за период с 19 
сентября по 31 декабря 2018 года. Работа комитета в отчетный пе
риод строилась в соответствии с планом законопроектных работ, 
планом работы Законодательного Собрания Иркутской области. В 
новом созыве в состав комитета вошло 9 депутатов Законодатель
ного Собрания. Состоялось 14 заседаний комитета, на которых 
рассмотрено 52 вопроса. Из них на рассмотрение сессии Законода
тельного Собрания внесено 40. Принято в окончательном чтении и 
направлено Губернатору Иркутской области для одобрения 19 за

131



конопроектов. Большинство принятых законов направлено на при
ведение действующего регионального законодательства в соответ
ствие с федеральным в сферах избирательного, административного 
законодательства, законодательства о мировых судьях, местном 
самоуправлении, об административно-территориальном обустрой
стве области, противодействии коррупции.

Депутаты комитета участвовали в подготовке законодатель
ных инициатив, поправок к проектам законов. При участии коми
тета подготовлен и направлен положительный отзыв на проект фе
дерального закона в Государственную Думу Федерального Собра
ния Российской Федерации. Рассмотрено и рекомендовано к 
назначению 5 кандидатур на должности мировых судей. Все пред
ставленные кандидатуры поддержаны депутатским корпусом. Ко
митет участвовал в подготовке вопросов к Координационному 
межконфессиональному совету при Законодательном Собрании 
Иркутской области, Совету Законодательного Собрания Иркут
ской области по взаимодействию с представительными органами 
муниципальных образований Иркутской области, проводились ра
бочие совещания.

В целях повышения качества законотворчества комитет вза
имодействовал со структурными подразделениями аппарата Зако
нодательного Собрания, Правительством Иркутской области, об
ластной прокуратурой, Управлением Министерства юстиции по 
Иркутской области, Ассоциацией муниципальных образований 
Иркутской области, органами местного самоуправления. Депутаты 
комитета активно осуществляли деятельность в избирательных 
округах, вели прием населения, оказывали помощь в решении про
блем территорий и личных проблем граждан, выступали и публи
ковались в средствах массовой информации.

Отчет закончен. Спасибо за внимание.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:29. Речь 0 мин 16 
сек

Спасибо, Степан Сергеевич. Вопросы есть к Степану Серге
евичу? Вопросов нет. Ну, комитет работал достаточно плодотвор
но, я думаю. Мы с вами информацию принимаем к сведению. Спа
сибо большое.

28. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗО
ВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬСТВУ ЗА ПЕРИОД С 19 СЕНТЯБРЯ ПО 31 ДЕКАБРЯ 2018 ГОДА

ВЫСТУПИЛИ: АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со-
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брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:46. Речь 0 мин 19 
сек

Следующий вопрос: отчет о деятельности комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству за период с 19 сентября по 31 декабря 2018 года. 
Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - председа
телю комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, 
Наталья Игоревна.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:18:05. Речь 7 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, ну я позволю себе, наверное, отчет сде
лать за год, потому как отчитываться имею такую возможность как 
председатель, который продолжил работу, ну и, конечно, затрону 
те аспекты, которые мы с вами успели решить, сделать, иницииро
вать уже в действующем созыве Законодательного Собрания. В 
нашем плане законопроектных работ включили мы 6 законопроек
тов, но с учетом меняющейся ситуации, принимаемых решений 
дополнительно к плану мы рассмотрели с вами еще 5 законопроек
тов. У нас на контроле находится один депутатский запрос и 8 
протокольных поручений. Протокольных поручений у нас доста
точно много, потому что, как правило, это поручения, которые мы 
выполняем с другими комитетами и комиссиями совместно, пото
му как вопросы профильных комитетов, если они пересекаются с 
вопросами бюджетного планирования, то это автоматически и 
наши тоже вопросы нашего комитета. У нас из этих протокольных 
поручений большая часть уже будет снята буквально либо в 1-м, 
либо во 2-м квартале нынешнего 2019 года, но на настоящий мо
мент все они находятся в работе.

Мы очень эффективно работали в рамках обсуждения проек
тов законов, которые отрабатывали в комитете, поэтому у нас 
очень большое количество - десятки рабочих совещаний, которые 
мы проводили либо по отдельным направлениям формирования 
бюджета, по формированию постановлений Законодательного Со
брания, либо по другим рабочим вопросам, которые нам затем с 
вами пригодились в качестве необходимых вещей для принятия 
решения.

Мы с вами мониторили исполнение Закона "О внесении из
менений в Закон "О межбюджетных трансфертах". Мы его мони
торим с вами уже несколько лет, потому как приняли решение о
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перераспределении полномочий между районными и сельскими 
поселениями, ну и, естественно, было важно посмотреть, как но
вые принятые решения в рамках этого о межбюджетных трансфер
тах, как они сегодня реализовываются на практике в муниципаль
ных образованиях. Выводы свои мы сделали, мы их реализовали 
уже во внесенных инициативах при изменении Закона "О меж
бюджетных трансфертах".

Мы участвовали в проведении мероприятий, готовили такие 
мероприятия, как Советы Законодательного Собрания по взаимо
действию с представительными органами, ну и, естественно, мы 
готовили с вами практически все бюджетные площадки, которые 
входили в рассмотрение Ассоциации муниципальных образований 
Иркутской области.

Кроме того, 19 ноября 2018 года мы вынуждены были на 
площадке Законодательного Собрания провести заседание Ассо
циации муниципальных образований для обсуждения проекта за
кона "О бюджете на 2019 год и плановый период 2020 и 2021 го
дов". Мы провели традиционные публичные слушания по проекту 
закона "О бюджете на 2019 год и плановый период", для нас это 
обязательно по Уставу и по законодательству. Ну и в рамках наше
го комитета у нас создано несколько рабочих групп. На сегодняш
ний день работают 3 рабочих группы. Первая из них - это наша по
стоянно действующая о внесении изменений в Закон "О бюджет
ном процессе Иркутской области". Мы постоянно совершенству
емся, меняется федеральный закон - работаем и мы.

Второй вопрос, вторая рабочая группа, это была рабочая 
группа по обсуждению внесенного Правительством Иркутской об
ласти проекта закона "О внесении изменений в Закон "О налоге на 
имущество организаций". Это решение о переходе на взимание 
налога исходя из кадастровой стоимости. Заседания этой рабочей 
группы проходили очень активно, и в итоге работа этой группы за
кончилась тем, что нами с вами был принят указанный проект за
кона в той версии, которую проработала наша с вами рабочая 
группа. Она у нас продолжает сегодня работать, потому как мы 
приняли решение, что будем мониторить реализацию этого об
ластного закона.

Ну и третья рабочая группа у нас создана по инициативе... по 
одному из проектов закона, внесенному городом Братском, о меж
бюджетных... по законодательству о межбюджетных трансфертах.

В рамках контрольных полномочий мы инспектируем госу
дарственные программы, организуем для вас, уважаемые депута
ты, всю работу, которая касается внесения изменений в бюджет 
либо принятия основного бюджета на следующий финансовый 
год.

Ну и хочу немножко сказать о нашем взаимодействии с фе
деральными органами государственной власти и о наиболее знако-
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вых законах, которые мы приняли в прошлом году
Во-первых, мы с вами очень эффективно сработали по феде

ральной законодательной инициативе. Наш проект федерального 
закона, который освободил тех, кто переселяется из аварийного 
жилья, от уплаты государственной пошлины, был принят депута
тами Государственной Думы. Это достаточно серьезный опыт ко
митета, поэтому мы внесли и следующую инициативу законода
тельную, надеемся, что и она у нас завершится в Государственной 
Думе принятием закона. Ну и сейчас направили в Совет законода
телей уже новую законодательную инициативу.

Из ярких моментов работы прошлого года могу отметить, 
что мы наращиваем свой профессионализм комитета по бюджету. 
Мы самостоятельно способны, научились готовить экономические 
законы, в том числе мы в прошлом году стали инициаторами зако
на, который призван был продлить льготу по налогу на движимое 
имущество для определенных видов налогоплательщиков на тер
ритории Иркутской области. В практике Законодательного Собра
ния это было впервые, этот закон мы инициировали и мы его при
няли в Законодательном Собрании, он работает, он работал в про
шлом году и распространялся он как раз на прошлый год. Таким 
образом мы обеспечили преемственность правовую для того, что
бы не... вот принятые на федеральном уровне законодательные ак
ты не стали неожиданностью и каким-то шагом, что ли, для наших 
предпринимателей, для тех, кто осуществляет предприниматель
скую деятельность, и в том числе и промышленную деятельность 
осуществляют. И мы продлили на областном уровне льготу по 
налогу на движимое имущество. Как мы видим, решение нами бы
ло принято абсолютно правильное, потому что вслед за нашим 
решением на 2019 год Федерация приняла решение вообще убрать 
из оборота такое слово, как... Вернее, такую категорию, как налог 
на движимое имущество. То мы с вами здесь были, так скажем, в 
правильном направлении, и я думаю, что Федерация в том числе 
услышала и наше с вами мнение.

Мы с вами научились еще, так скажем, с большим мастер
ством работать над законами о бюджете. И вы помните, уважае
мые коллеги, что в прошлом году уже новый созыв практически 
без проблем в очень таких серьезных временных ограничениях с 
учетом прошедших выборов принял закон "О бюджете на 2019 
год" с поправками, которые инициировали в том числе депутаты 
Законодательного Собрания, которые мы отработали, консолиди
ровали свою позицию и приняли единогласно наш Закон "О бюд
жете".

Вот результаты работы, хочу поблагодарить и коллег- 
депутатов - членов комитета прошлого созыва, потому что работа 
была достаточно четкой, жесткой и очень тяжелой, и вы видите, 
достаточно прорывной. Хочу поблагодарить членов комитета, ко-
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

торые избрались в прошлом году. Мы с вами практически сразу же 
после выборов начали очень активно работать, у нас сразу же по
явился наш основной закон - Закон "О бюджете на 2019 год". Ну я 
думаю, что мы профессионально сработали, хочу поблагодарить 
всех за совместную работу. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:53. Речь 0 мин 13
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросов, надеюсь, не будет. 
Принимаем отчет к сведению, да? Нет ни у кого больше других 
пожеланий? Спасибо.

О РАЗНОМ

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:08. Речь 3 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, у нас повестка дня исчерпана, но в секре
тариат поступил парламентский запрос. Позвольте его огласить.

"Первому заместителю Губернатора Иркутской области - 
Председателю Правительства Иркутской области Болотову Руслану 
Николаевичу парламентский запрос о ремонте и замене лифтового 
оборудования в многоквартирных домах на территории Ангарского 
городского округа и других городах Иркутской области.

Уважаемый Руслан Николаевич, в 2018 году между Фондом 
капитального ремонта многоквартирных домов Иркутской области и 
рядом подрядных организаций были заключены договоры на вы
полнение работ по ремонту и замене лифтового оборудования, при
знанного негодным для эксплуатации, на территории Ангарского 
городского округа и других городов Иркутской области. Сегодня в 
средствах массовой информации распространяется информация о 
том, что подрядная организация, заключившая договор с Фондом 
капитального ремонта многоквартирных домов Иркутской области, 
проводит работы некачественно и в не установленные ими... не 
установленные договорами сроки. С учетом данной ситуации про
сим Вас предоставить следующую информацию по ремонту и за
мене лифтового оборудования на территории Ангарского городско
го округа и других городов Иркутской области в соответствии с 
нормами Жилищного кодекса Российской Федерации и постановле
нием Правительства Российской Федерации от 1 июля 2016 года № 
615 "О порядке привлечения подрядных организаций для оказания 
услуг и выполнения работ по капитальному ремонту общего имуще-
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ства в многоквартирном доме и порядке осуществления закупок то
варов, работ, услуг в целях выполнения функции специализирован
ной некоммерческой организации, осуществляющей деятельность, 
направленную на обеспечение проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах:

- были ли заменены лифты с нарушением договорных сроков;
- какие нарушения были допущены подрядными организация

ми;
- какие действия Фонда капитального ремонта многоквартир

ных домов Иркутской области привели к нарушению срока выпол
нения договорных обязательств;

- исполняли ли администрации Ангарского городского округа 
и других городов Иркутской области, управляющие компании, при
нимающие лифты в эксплуатацию после замены, свои обязатель
ства;

- какое количество лифтов заменено и запущено в работу в 
2018 году;

- какое количество лифтов из установленных договорами к за
мене требуется запустить в работу;

- какой объем лифтов требуется к замене на территории Ан
гарского городского округа и других городов Иркутской области со
ответственно в 2019 году.

Подписалось 20 депутатов. Я буду оглашать фамилии, имя, 
отчество? Надо? Сергей Алексеевич Бренюк, Светлана Петровна 
Шевченко, Валерий Валерьевич Хайдуков, Денис Павлович Шерш
нев, Крывовязый Иван Викторович, Белов Александр Сергеевич, 
Кудрявцева Галина Федоровна, Кондрашов Виктор Иванович, Габов 
Роман Федорович, Носенко Ольга Николаевна, Маслов Андрей Се
менович, Романов Антон Васильевич, Обухов Анатолий Василье
вич, Левченко Андрей Сергеевич, Сумароков Павел Ильич, Андреев 
Андрей Анатольевич, Безродных Ольга Владимировна, Гаськов 
Александр Юрьевич, Петрук Светлана Михайловна и Егорова Лари
са Игоревна. Ну, по Регламенту мы должны данный парламентский 
запрос поставить на голосование. Есть какие-то другие предложе
ния? Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:29:44. Речь 0 мин 39 сек

Ну, к тому, что Вы сказали предложение поставить на голосо
вание, еще хотел бы обратиться ко всем депутатам с приглашением 
принять участие в работе по этому запросу и при этом, как бы, за
явить, что депутаты от фракции КПРФ как раз не противостояли 
проведению проверки, а свои действия направляют на то, чтобы 
объективно все было проверено, получило оценку и чтобы такие во
просы у нас впредь не появлялись. Спасибо.
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АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:23. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Труфанов Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:30:25. Речь 1 мин 1 сек

Я бы действительно тоже, пользуясь сегодня случаем, вот сей
час Сергей Алексеевич выступил со своим предложением, но в СМИ 
и в сегодняшних докладах стало очевидно, что ООО предприятие 
"Звезда", которое принимает в этом самое активное участие, в ней, 
по всем СМИ, которые мы сегодня все читаем, заявлено, что руко
водитель фракции КПРФ Андрей Сергеевич, его помощник является 
замом в этой компании, а юрист - его учредителем, поэтому, может, 
есть смысл предложить руководителю фракции все-таки не прини
мать участие в этом голосовании, так как у него конфликт интере
сов. Я имею в виду с точки зрения этики сегодняшнего голосования, 
раз уже идет такая хорошая дискуссионная площадка, я считаю, что 
это тоже норма. И хотелось бы задать вопрос: так это или это просто 
СМИ и наши пиар-компании, которые работают на сегодняшних 
площадках, высказываются незаконно и неправильно. Так это, Ан
дрей Сергеевич, или это правда?

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:31:26. Речь 0 мин 47 сек

Николай Степанович, естественно, наши помощники с вами, и 
Ваши, и мои, имеют право работать в коммерческих организациях 
без согласования с депутатом. В данный момент да, мой помощник 
работает в этой организации, но я не считаю, что благодаря этому не 
должна расследоваться деятельность, в которой эта организация 
участвует. Более того, я сам за то, чтобы она была расследована, эта 
деятельность, и все ответственные лица, если они нарушили какие- 
то нормы, понесли наказание. Если это будет мой помощник, я буду 
только рад, если это расследование укажет на его какие-то наруше
ния. Поэтому я, конечно, буду голосовать за этот парламентский за
прос.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:32:13. Речь 0 мин 1 сек
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Спасибо. Антон Васильевич Романов, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:32:14. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, постольку поскольку этот запрос направ
лен в адрес Правительства, а у нас присутствующий здесь прокурор 
области, то есть заместитель прокурора области, представитель про
куратуры в Законодательном Собрании заявил о том, что прокурату
ра уже проводит по своей инициативе расследование, я думаю, что 
если мы за этот депутатский запрос проголосуем, то его надо напра
вить и в адрес прокуратуры. Пускай она тоже подключится к этому 
расследованию и пускай она посмотрит объективно, потому что те 
вопросы, которые были сформулированы в адрес Правительства, ну, 
может быть, некоторые из них затруднительно будет Правительству 
провести проверку, например, как исполняло обязанности Ангар
ское муниципальное образование, а прокуратура может это все дело 
проверить. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р.
Андрей Анатольевич, пожалуйста, Ваше предложение.

АНДРЕЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:33:01. Речь 0 мин 22 сек

Несколько часов назад в этом зале представители фракции 
"ЕДИНОЙ РОССИИ" призывали проголосовать и за тот вариант, и 
за этот вариант. Я предлагаю фракции "ЕДИНОЙ РОССИИ" под
держать данный запрос и, конечно, фракции ЛДПР, которая, по 
мнению Ангарских единороссов, является самой авторитетной 
фракцией Заксобрания, также поддержать данный запрос.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:23. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. По поводу того, что Антон Васильевич сказал, мы 
сейчас можем адресат добавлять или как-то делать?

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:33:30. Речь 0 мин 11 сек

Парламентский запрос сам по себе может быть направлен в 
прокуратуру, но только как документ, то есть адресатом его проку-
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ратура не является по Закону области.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:33:41. Речь 0 мин 7 сек

Ну, понятно, тогда голосуем, уже потом в рабочем порядке 
отправляем.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:33:48. Речь 0 мин 11 сек

... постановление ответственный комитет по работе с этим 
парламентским запросом.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:00. Речь 0 мин 5 сек

Понятно. Ну, это думаю, очевидно, наверное.Ставлю на голо
сование парламентский запрос группы депутатов. Прошу голосо
вать.

Признать обращение парламентским запросом 
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:34:05. Речь 1 мин 55 сек

Решение принято. Комитет определяем Николая Степановича 
Труфанова по экономической политике и собственности. Спасибо.

Больше у нас парламентских запросов нет, повестка дня ис
черпана. Какие будут замечания и предложения? Завершить. Объяв
ляю: очередная сессия состоится 20 марта 2019 года. 10-ю сессию 
Законодательного Собрания Иркутской области объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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